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Молодежи Грузии и
России необходимо
устанавливать и раз-
вивать контакты друг с
другом, чтобы воспре-
пятствовать разви-
тию в двух обществах
тенденций неприятия
друга друга, негатив-
ных стереотипов, об-
раза врага и ксенофо-
бии. Таково общее
мнение участников
молодежного видео-
моста «Россия - Гру-
зия: нужны ли мы друг
другу?», состоявшего-
ся вчера по инициати-
ве РИА «Новости».

Видемост связал
площадки пресс-цент-
ра РИА  «Новости» в
Москве и Тбилисского
м е ж д у н а р о д н о г о
пресс-центра. В дис-
куссии принимали
участие студенты и
представители моло-
дежных общественных
организаций двух
стран. Видеомост
стал своеобразным
продолжением меж-
дународного грузино-
российского моло-
дежного форума
«Вместе в будущее»,
прошедшего летом
прошлого года в Кобу-
лети. Кроме участни-
ков кобулетского фо-
рума - будущих поли-
тологов и специалис-
тов по международ-
ным отношениям, в
ходе видеомоста к диа-
логу подключились буду-
щие журналисты и ис-
кусствоведы.

«Молодежь двух
стран может внести
свой вклад в восстанов-
ление дружеских отно-
шений между нашими
народами. Политики
уже испортили все, что
могли, мы же можем по-
пытаться сохранить че-
ловеческие отношения»,
-  заявил участник кобу-
летского форума, вы-
пускник Грузинского по-
литехнического универ-
ситета Отар Багатурия.

«Нельзя допустить,
чтобы отношения меж-
ду нашими странами
дошли до того, чтобы мы
не могли общаться», -
заявил участник из

Москвы Евгений Хре-
нов.

«У молодежи России
и Грузии есть много об-
щего. Самое главное,
есть желание дружить,
общаться - и это не из-
менится никогда», - счи-
тает председатель Рос-
сийского союза молоде-
жи (РСМ) Олег Рожнов.

«Мы можем устраи-
вать молодежные обме-
ны, чтобы крепли со-
трудничество и дружба
между двумя нашими
странами, но прини-
мать решения должны
государственные деяте-
ли. И здесь мы можем
только призвать руково-
дителей наших госу-
дарств активнее сотруд-
ничать и следовать при-
мерам народной дипло-

матии. Потому что,
если молодежь наших
государств хочет быть
вместе, хочет взаимо-
действовать и дружить,
наверное, этому приме-
ру должны следовать го-
сударственные деяте-
ли», - считает председа-
тель РСМ.

Участники видеомос-
та высказались за рас-
ширение совместных
программ между пред-
ставителями молодежи
Грузии и России.

«Нужно как можно
больше совместных про-
ектов, чтобы как можно
больше молодых людей
могли познакомиться
друг с другом, наладить
чисто человеческие кон-
такты», - заявила студен-
тка факультета журнали-
стики Тбилисского госу-
ниверситета Нино Цитла-
надзе.  
Среди идей, которые
были высказаны – созда-
ние совместного моло-
дежного грузино-россий-
ского Интернет-сайта,
налаживание партнерс-

ких отношений между
высшими учебными за-
ведениями Грузии и Рос-
сии, развитие сотрудни-
чества между неправи-
тельственными органи-
зациями в рамках про-
грамм по культурному
взаимодействию.  

Действующая в Рос-
сии грузинская обще-
ственная организация
«Лазаре» пригласила
студентов двух стран
записываться в моло-
дежный стройотряд, ко-
торый формируется
для помощи в строи-
тельстве в Дарьяльском
ущелье резиденции Пат-
риарха. 

Участники видеомос-
та обратили особое вни-
мание на подключение к
молодежным грузино-
российским програм-
мам будущих журнали-
стов.

Председатель Рос-
сийского союза моло-
дежи Олег Рожнов про-
информировал о том,
что летом в Москве
пройдет форум моло-

дежи столиц СНГ, в
рамках 50-летия Меж-
дународного фестиваля
молодежи и студентов,
на который организато-
ры ожидают представи-
телей Грузии.

С российской сто-
роны также было выс-
казано предложение
об участии студентов
из Грузии в летних мо-
лодежных лагерях.
Российский союз мо-
лодежи организует
летние молодежные
лагеря на территори-
ях, граничащих с ря-
дом стран СНГ.

«В конце июля уже в
шестнадцатый раз от-
кроется молодежный
международный лагерь
«Беларусь» по названию
трех государств - Бело-
руссия, Латвия и Рос-
сия. Также мы организу-
ем лагерь с участием
украинских и белорус-
ских школьников на сты-
ке границ двух стран.
Кроме того, уже в тре-
тий раз откроется ла-
герь на российско-ка-

захстанской границе
«Соседи», - добавил гла-
ва РСМ. Рожнов предло-
жил организовать ана-
логичный молодежный
лагерь вблизи россий-
ско-грузинской грани-
цы.

Директор Кавказско-
го центра стратегичес-
ких исследований, член
экспертного совета РИА
«Новости» Мамука Аре-
шидзе высказался за
реализацию молодеж-
ных проектов в четырех-
стороннем формате, с
участием, кроме Грузии
и России, также студен-
тов из Армении и Азер-
байджана.

Участники видеомос-
та договорились обсу-
дить на местах все выс-
казанные идеи и в бли-
жайшие дни обменяться
своими проектами и
мнениями по возможно-
стям их осуществления.

Ольга
СКВОРЦОВА

Специально для
«Новости-Грузия»
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Премьер-министр
Грузии Зураб Ногаидели
удовлетворен результата-
ми своего официального
визита в Кувейт.

По информации «Ме-
дианьюс», в Кувейте
Ногаидели встретился с
высшими лицами пра-
вительства страны, а
также руководством Тор-
гово-промышленной па-
латы и Фондом экономи-

Ногаидели удовлетворен
результатами визита в Кувейт

ческого развития Кувей-
та.

Как заявил в беседе с
журналистами Зураб
Ногаидели, стороны дос-
тигли соглашения, со-
гласно которому инвес-
тиция Фонда экономи-
ческого развития Кувей-
та будет вложена в реа-
лизацию двух важных
проектов в Грузии. В час-
тности, 720 миллионов

долларов США - в строи-
тельство трех больших
ГЭС на реке Риони.

Как заявили в прави-
тельстве Грузии, строи-
тельство указанных ГЭС
станет гарантией не толь-
ко энергонезависимости
страны, но и создания
новых рабочих мест.
Строительство ГЭС будет
начато в 2009 году и за-
вершено в течение 5 лет.

Два гражданина гру-
зинской национально-
сти Георгий Такаландзе и
Мурман Пасадзе, кото-
рые были задержаны со-
трудниками абхазской
милиции, освобождены.
Как заявил в беседе с
агентством «Медиань-
юс» глава департамента
по вопросам Гальского
района правительства

В Абхазии освобождены двое
граждан грузинской национальности

Абхазской автономной
республики в изгнании
Торнике Килинава, за-
держанные были подо-
зреваемыми по делу о
нападении на семью Гу-
рама Гамсахурдия в селе
Чубурхинджи.

В день нападения на
семью Гурама Гамсахур-
дия Георгий Такаландзе и
Мурман Пасадзе нахо-

дились в селе Чубурхин-
джи на дне рождения од-
ного из своих знакомых,
однако их причастность
к указанному нападению
не подтвердилась, и они
были освобождены.

Существует версия,
что родственники задер-
жанных выплатили со-
трудникам абхазской
милиции выкуп.

Верховный комис-
сар Совета Европы по
защите прав человека
Томас Хаммерберг, на-
ходящийся с офици-
альным визитом в Гру-
зии, затронул вопрос
возвращения в Грузию
турков-месхетинцев.
По заявлению Томаса
Хаммерберга, страна
взяла на себя перед Со-
ветом Европы обяза-
тельство по возвраще-
нию турков-месхетин-
цев, которые были де-
портированы в 40-х го-
дах прошлого века. «Ча-

Томас Хаммерберг требует возвращения
в Грузию турков-месхетинцев

сти турков-месхетин-
цев удалось вернуться
на родину, однако в це-
лом программа по их
возвращению еще не
начиналась», - заявил
Верховный комиссар
Совета Европы по защи-
те прав человека.

Как сообщает «Ме-
дианьюс», Томас Хам-
мерберг также поднял
вопрос о принятии за-
конопроекта о возвра-
щении в Грузию турков-
месхетинцев.

По мнению Верхов-
ного комиссара Совета

Европы по защите прав
человека, грузинские
власти опасаются воз-
можного конфликта
между турками-месхе-
тинцами и местным на-
селением, поэтому, как
он отметил, необходи-
мо информировать ме-
стное население по дан-
ному вопросу. До депор-
тации турки-месхетин-
цы проживали в тех
районах региона Самц-
хе-Джавахети, в кото-
рых в настоящее время
проживает армянское
население.

 «ИнтерпрессНьюс»
передает, что в работе го-
сударственной комиссии
по перезахоронению ос-
танков экс-президента
Звиада Гамсахурдиа в  Гру-
зию примет участие и
представитель оппозици-
онных фракций.

В комиссию по перезахоронению
останков Звиада Гамсахурдиа
войдет и представитель оппозиции

Председатель парла-
ментского Комитета  по
защите прав человека
Элене Тевдорадзе требу-
ет от парламента  отреа-
гировать на ажиотаж,
возникший вокруг  моги-
лы экс-президента Грузии
Звиада Гамсахурдиа.

Как сказала Элене Тев-
дарадзе в понедельник на
заседании бюро парла-

Вместе с тем

Элене Тевдорадзе
требует реагирования

мента,   с ней  связалась
супруга экс-президента
Манана Арчвадзе-Гамса-
хурдиа  и заявила, что у
нее имеется точная ин-
формация об уничтоже-
нии могилы Звиада Гам-
сахурдиа. По словам Тев-
дорадзе, супруга прези-
дента требует серьезного
реагирования по данному
факту, с чем соглашает-

ся и  депутат.
 По словам  Тевдорад-

зе,  было бы желательно,
если бы   грузинская сто-
рона попросила у россий-
ского посольства выдать
визы для членов семьи
Гамсахурдиа, чтобы они
смогли   посетить Грозный
и ознакомиться с ситуа-
цией  на месте, сообщает
«ИнтерпрессНьюс».

Акция протеста у моста Ингури
 «Вчера представители молодежной неправительственной организации «Но-

вое поколение – за единую Грузию» провели акцию протеста у моста Ингури. К
участникам акции протеста присоединилась и часть местных жителей. Предста-
вители неправительственной организации «Новое поколение – за единую Гру-
зию» опротестовали предстоящий визит в Москву министра иностранных дел
самопровозглашенной республики Абхазия Сергея Шамба, информирует «Ме-
дианьюс».

Этот вопрос на заседа-
нии бюро парламента
вчера поставил депутат
«Демократического
фронта» Каха Кукава, на
что получил согласие.

 По словам  Кукава, в
связи с  перезахоронени-
ем  праха  Звиада Гамса-

хурдиа  в Грузию суще-
ствует множество вопро-
сов, и заинтересован-
ность общественности ве-
лика. По словам Кукава,
если в комиссию  войдет
хотя бы один представи-
тель  оппозиции, то  это
поможет  делу.

В Тбилиси в гостини-
це «Варази» состоялась
конференция педагогов
публичных школ Абха-
зии «Приграничная Гру-
зия». По информации
«Медианьюс», выступ-
ления докладчиков каса-
лись темы Абхазии, а
также отношений между
грузинским и абхазским
народами в прошлом и
будущем.

В работе конферен-
ции приняли участие
около 50 педагогов-бе-
женцев из Абхазии. Ме-

В Тбилиси состоялась
конференция педагогов-
беженцев из Абхазии

роприятие было важ-
ным и с той точки зре-
ния, что после 1993 года
это первая конференция
педагогов из Абхазии.

Конференция была
проведена при финан-
совой поддержке Совета
по делам беженцев Нор-
вегии. Организатором
конференции является
управление образова-
ния Министерства обра-
зования и культуры пра-
вительства Абхазской
автономной республики
в изгнании.

Лидер оппозиционной
парламентской фрак-
ции «Промышленники»
Зураб Ткемаладзе на за-
седании бюро выступит
с двумя законодательны-
ми инициативами.

Как заявил «Интер-
прессНьюс» Ткемалад-
зе,  одна инициатива каса-
ется сокращения судебно-
го сбора, вторая – устра-
нения из Налогового ко-
декса  одной неточности.
В частности, речь идет об
отсутствии в кодексе поло-
жения о естественных по-
терях производства.

«Промышленники»
выступят  на бюро
парламента
с новой инициативой

«Нельзя, чтобы в ко-
дексе не были учтены
естественные, проис-
ходящие в ходе техно-
логического процесса
потери. В противном
случае получается, что
каждый предпринима-
тель - нарушитель зако-
на», - пояснил депутат.

В соответствии с
действующим Налого-
вым кодексом,  потери
производства  счита-
ются убытками и учи-
тываются в реализа-
ции по рыночным це-
нам.

Министерство образо-
вания и науки Грузии при-
зывает все грузинские те-
лекомпании воздержи-
ваться от разглашения
личностей детей в сюже-
тах о брошенных детях.

В ведомстве считают,
что в этих сюжетах имеет
место разглашение кон-
фиденциальной инфор-
мации, что является нару-
шением пункта «6» Закона
Грузии «Об усыновлении».
Согласно указанному пун-
кту, информация о детях,
которые потенциально мо-
гут быть усыновлены, не
должна распространяться

Министр образования
и науки направил
обращение грузинским
телеканалам

посредством публичных
заявлений.

По мнению заместите-
ля министра образования
и науки Грузии Белы Ципу-
рия, афиширование ука-
занной информации явля-
ется недопустимым.

По сообщению «Меди-
аньюс», министр обра-
зования и науки Грузии
Александр Ломая уже об-
ратился к руководителям
грузинских телеканалов с
письменной просьбой о
том, чтобы подготовка сю-
жетов подобного рода
была соответственно отре-
гулирована.

Сегодня ветераны вой-
ны, труда и силовых
структур Грузии возобно-
вят проведение акции
протеста с требованием
о восстановлении соци-
альных льгот.

Как заявил в беседе с
агентством «Медиань-
юс» председатель непра-
вительственной органи-
зации «Союз защиты де-
мократических принци-
пов и прав человека»,
один из организаторов
акции протеста грузинс-
ких ветеранов Давид Ли-
луашвили, грузинские

Грузинские ветераны
возобновят проведение
акции протеста

ветераны взяли недель-
ный тайм-аут, во время
которого они провели оп-
ределенные переговоры с
представителями парла-
ментской оппозиции.

«Члены фракции «Де-
мократический фронт»
разработают законопро-
ект, касающийся восста-
новления социальных
льгот для грузинских ве-
теранов, если, конечно,
представители большин-
ства в Парламенте Грузии
за него проголосуют», -
заявил Давид Лилуашви-
ли.
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Генеральный секре-
тарь НАТО хочет видеть
нас в составе альянса в
2009 году. Президент
России категорически
против расширения
НАТО: он считает это
опасным. Международ-
ная конференция по бе-
зопасности в Мюнхене
выявила всю глубину
противоречий между
странами Запада и Рос-
сией. Москва испыты-
вает ностальгию по ста-
рому советскому вели-
чию. Новая «холодная
война» становится ре-
альностью, во всяком
случае, на уровне рито-
рики.

Для Грузии самой
важной новостью на
Мюнхенской конферен-
ции оказалось заявле-
ние генерального секре-
таря НАТО Яапа де Хооп
Схеффера.

«Разумеется, народ
должен сам принять ре-
шение, но, я думаю, в
2009 году это решение
будет принято», - заявил
Схеффер. Генеральный
секретарь считает, что
2009 год будет важным
годом для НАТО – в том
году к альянсу, навер-
ное, присоединятся но-
вые государства. По
словам Схеффера, в
2009 году он хочет ви-
деть в составе НАТО бо-
лее 26 государств.

Таким образом,
Схеффер подтвердил,
что в планы НАТО входит
расширение альянса, и
назвал будущих канди-
датов, в том числе – Гру-

В 2009 году нас ждут в НАТО
зию. На сегодняшний
день официальными
кандидатами в члены
НАТО являются Алба-
ния, Хорватия и Македо-
ния.

Расширение НАТО, в
частности, приближе-
ние военной инфра-
структуры к границам
России, стало одной из
главных причин обеспо-
коенности президента
Владимира Путина.
Президент России
предстал на конферен-
ции с острым, жестким
выступлением, сутью
которого была критика
«однополярного мира»,
то есть единоличного
влияния США в мире.

Упомянул он и Гру-
зию: по его словам, ус-
коренный вывод рос-
сийских баз еще раз
подтверждает, что Рос-
сия выполняет свои обя-
зательства. Российский
президент обвиняет За-
пад в обратном – по его
словам, располагая под-
вижные американские
базы США в Болгарии и
Румынии, «НАТО при-
двигает свои передовые
силы к границам нашей
страны».

«Ясно, что расшире-
ние НАТО никак не свя-
зано с модернизацией
самого альянса и обес-
печением безопасности
в Европе. Наоборот, это
серьезный провоцирую-
щий фактор, снижаю-
щий качество взаимно-
го доверия, - отметил
Путин. - Мы имеем пра-
во задать вопрос: про-

тив кого направлено это
расширение?» Путин
напомнил, что в свое
время НАТО дало обе-
щание: в Восточной Ев-
ропе войска альянса
размещены не будут.

По словам Путина,
после «холодной войны»
сформировался «одно-

полярный мир», в кото-
ром «есть один центр
власти, один центр
силы, один центр приня-
тия решений – это мир
одного хозяина, одного
суверена». Президент
России считает, что эта
модель «несостоятель-
на» и «не имеет ничего
общего с демократией».
Кроме того, Путин выра-
зил опасения по поводу
размещения средств
противоракетной обо-
роны в Восточной Евро-
пе.

Коснувшись косовс-
кого вопроса, Путин по-
советовал международ-
ному сообществу пре-
доставить сербам и

хорватам самим искать
пути решения пробле-
мы. По его словам,
«если какая-то сторона
осталась униженной и
обиженной, это будет
продолжаться веками».

За острым выступле-
нием Путина последова-
ла соответствующая ре-

акция со стороны стран
Запада. Как заявил аген-
тству пожелавший ос-
таться анонимным вы-
сокопоставленный чи-
новник Евросоюза, «в
своем выступлении Пу-
тин ярко выразил свое
желание, чтобы Россия
играла в мире такую же
роль, какую играл Со-
ветский Союз».

«Кажется, в России
происходит откат в про-
шлое», - заявил влия-
тельный американский
сенатор Джон Маккейн.
В выступлении на мюн-
хенской конференции
он отметил, что «Моск-
ва не может стать насто-
ящим партнером Запа-

да, пока ее действия
противоречат базовым
ценностям западной де-
мократии».

Министр иностран-
ных дел Чехии Карел
Шварценберг заявил:
«Мы должны поблагода-
рить президента Пути-
на, который не только

хорошо позаботил-
ся о резонансе этой
конференции, пре-
взошедшем все
ожидания, но и
ясно, четко под-
твердил, как необ-
ходимо расширить
НАТО».

Генеральный сек-
ретарь НАТО Яап де
Хооп Схеффер зая-
вил, что не согласен
с тем, как расценил
Путин планы рас-
ширения НАТО и
р а з м е щ е н и е
средств противора-

кетной обороны. «Я
вижу несоответствие
между тем, как развива-
ется партнерство Рос-
сии и НАТО, и тем, что
сказал Путин в своем
выступлении», - заявил
Схеффер.

Со своей стороны,
пресс-секретарь Совета
национальной безопас-
ности Белого дома Гордон
Джондро назвал обвине-
ния Путина в адрес США
ошибочными. «Мы удив-
лены и разочарованы
комментариями прези-
дента Путина. У нас есть
надежда на продолжение
сотрудничества с Росси-
ей в таких значительных
вопросах, как борьба с

международным терро-
ризмом и нераспрост-
ранение оружия массо-
вого уничтожения», - от-
метил он.

Отвечать на обвине-
ния Путина в Мюнхене
пришлось министру
обороны США Роберту
Гейтсу. «В современном
мире приходится встре-
чаться с вызовами, пре-
одолеть которые можно
только вместе с Росси-
ей, - заявил Гейтс. - Хо-
лодная война закончи-
лась в 1989 году, новая
холодная война нам не
нужна». Но, по его сло-
вам, НАТО нуждается в
укреплении с учетом но-
вых опасностей. «Рос-
сия не должна опасать-
ся приближения альян-
са к ее границам», - от-
метил глава Пентагона.

В какой-то степени заг-
ладить радикальный тон
Путина попытался вчера
министр обороны Рос-
сии Сергей Иванов. По
его словам, выступление
президента России не
было агрессивным и кон-
фронтационным. «У нас
такие здоровые отноше-
ния с Евросоюзом, США
и Германией, что мы со-
вершенно свободно мо-
жем говорить, что дума-
ем и посылать сигналы,
желая, чтоб их принима-
ли открыто, без лицеме-
рия и без философии
«холодной войны», - зая-
вил Иванов.

Димитрий
АВАЛИАНИ
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Как сообщили «Интер-
прессНьюс»  в аппарате го-
сударственного министра
Грузии по вопросам интегра-
ции в европейские и евроат-
лантические  структуры,
миссия изучит и оценит про-
цесс выполнения  Плана ин-
дивидуального партнерства
Грузии с НАТО.

До 21 февраля миссия
проведет консультации  в ми-

Грузия не вступит в НАТО
в 2009 году, считает руково-
дитель Центра военно-поли-
тического прогнозирования
Института политического и
военного анализа Анатолий
Цыганок, сообщает РИА «Но-
вости».

Ранее президент Грузии
Михаил Саакашвили зая-
вил, что Грузия должна всту-
пить в альянс в 2009 году,
однако Цыганок считает, что
этот процесс затянется на
более длительное время.

«Для вступления любой
страны в НАТО существует
ряд критериев, а у Грузии не

Очередной раунд
переговоров с Грузией

По информации «Прайм-Ньюс», очередной раунд
двухсторонних переговоров с Грузией по вступлению Рос-
сии во Всемирную торговую организацию начнется 26
февраля.

Об этом ИТАР-ТАСС сказал глава на переговорах от Ми-
нэкономразвития РФ Максим Медведков.

«Считаю, что рано или поздно разум возобладает, и наши
грузинские коллеги уже не раз говорили о своем желании,
чтобы Россия стала членом ВТО», - сказал он.

Максим Медведков заявил, что Россия находится на ста-
дии подписания протокола с Гватемалой, а с Камбоджей
переговоры могут начаться в ближайшие две недели.

По словам министра экономического развития и тор-
говли Германа Грефа, несмотря на сложности, Россия мо-
жет вступить в ВТО к концу 2007 года, хотя это предполагает
очень серьезную работу.

«Однако, - подчеркнул он, - мы получили подтверждение
от всех наших партнеров».

Российский политолог
сомневается

решено множество проблем
как юридических, так и тер-
риториальных, и некоторые
чиновники в Брюсселе при-
знают, что Тбилиси не отве-
чает этим требованиям по
очень многим параметрам»,
- сказал политолог в интер-
вью РИА «Новости».

Комментируя приезд в
Тбилиси оценочной комис-
сии международного штаба
НАТО, Цыганок заявил: «Для
России это сигнал о том, что
в Североатлантическом
альянсе будут поддержи-
вать стремление Тбилиси
вступить в НАТО».

В Грузию прибыла
оценочная миссия НАТО

нистерствах иностранных
дел и обороны, будут рас-
смотрены  вопросы импле-
ментации IPAP, делегация
также осмотрит  военные
базы.

22 февраля в Государ-
ственной канцелярии прой-
дет итоговая встреча с госу-
дарственной комиссией по
вопросам  имплементации
IPAP.  Комиссией будет руко-

водить вице-
премьер, госу-
дарственный
министр по
вопросам ин-
теграции в ев-
ропейские и
евроатланти-
ческие струк-
туры Георгий
Барамидзе.

В делега-
цию оценоч-
ной миссии
НАТО вошли
руководитель
Директората
планирования
сил отдела
оборонной  по-
литики  и пла-
н и р о в а н и я
Френк Боланд,
п о м о щ н и к
специального
представите-
ля генераль-
ного секрета-
ря НАТО  в

странах Южного Кавказа,  ко-
ординатор управления по
политическим делам и поли-
тике безопасности НАТО по
Грузии Джеймс Маккей,
представитель управления
оборонной политики и пла-
нирования, координатор по
Грузии Брюс Бах, а также  ко-
ординатор  управления на-
родной дипломатии  Деспи-
на  Афентули.
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В Зугдиди продана много-
профильная республиканская
больница. Как заявил в беседе
с агентством “Медианьюс”  ди-
ректор больницы Рональд Аха-
лая, ее приобрело грузино-чеш-
ское совместное предприятие.

Новый владелец вложит в

У Зугдидской республиканской
больницы – новый владелец

реконструкцию больницы 3
миллиона долларов США и
дополнительно передаст ей 30
коек. Также грузино-чешское
предприятие должно оснас-
тить больницу современной
медицинской техникой.

По словам Рональда Аха-

лая, в настоящее время речь
не идет о сокращении медпер-
сонала больницы. В ней уже
начат процесс модернизации.
В будущем Зугдидская рес-
публиканская больница может
получить новое название и
логотип.

- К концу марта 2007 года
будут урегулированы все
проблемы, связанные с вып-
латой льгот для социально
не защищенной категории
граждан, - заявил руководи-
тель службы социальной по-
мощи и культуры Тбилис-
ской мэрии Мамука Кацара-
ва.

Как заявил сегодня на
пресс-конференции Мамука
Кацарава, в текущем году к
23 тысячам социально не за-
щищенных семей прибави-
лось еще 700 семей. Процесс

Пособия начнут выдавать с марта
выдачи пластиковых карт, по
которым эти семьи смогут
пользоваться социальными
льготами, уже начат. Выпла-
та социальных льгот для ука-
занной категории граждан
должна была быть начата с 1
января 2007 года, однако в
данном процессе возникли
сбои. С марта текущего года
все социально не защищен-
ные семьи получат полагае-
мые им льготы.

По заявлению руководите-
ля службы социальной помо-
щи и культуры Тбилисской

мэрии, в предстоящие в
марте 2007 года выплаты
войдет и задолженность за
предыдущие месяцы.

Служба социальной помо-
щи и культуры Тбилисской
мэрии также приняла реше-
ние об объявлении конкурса
на банковское обслужива-
ние, и тот банк, который
изъявит желание сотрудни-
чать со службой, и будет об-
служивать социально не за-
щищенную категорию граж-
дан, информирует «Медиа-
ньюс».

 «Медианьюс» информи-
рует, что вчера в гостини-
це «Тбилиси Мариотт» со-
стоялась презентация На-
ционального стратегичес-
кого  плана действий по
борьбе со СПИДом единой
программы ООН.

На презентации присут-
ствовали первая леди Гру-
зии Сандра Руловс, ми-
нистр труда, здравоохра-
нения и социальной защи-
ты Грузии Владимир Чи-
пашви ли ,  ко ор ди натор
ООН Роберт Воткинс, пред-
ставители дипломатичес-
кого корпуса, аккредито-
ванного в Грузии, а также
предс тави тели сф еры

Состоялась презентация
плана мер по борьбе со СПИДом

здравоохранения Грузии.
Единая программа ООН

по борьбе со СПИДом была
раз ра бо та на Детс ки м
фондом ООН, Фондом на-
селения ООН, Всемирной
организацией здравоохра-
нения, Верховным комис-
сариатом ООН по делам
беженцев, Международной
организацией по вопросам
м иг ра ци и,  Вс ем ир ной
продовольственной про-
граммой ООН и Всемир-
ным банком. Она была ос-
нована на единой нацио-
нальной стратегии по борь-
бе со СПИДом, разрабо-
тан ной Ми ни стерство м
труда, здравоохранения и

социальной защиты Грузии
и Национальным центром
борьбы со СПИДом Грузии.

Как было отмечено на
презентации, целью еди-
ной программы ООН по
борьбе со СПИДом являет-
ся усиление национальных
средств в процессе управ-
ления борьбы с заболева-
нием, помощь социально
не защищенным гражда-
нам, проживающим в зо-
нах конфликтов и остав-
шихся за рамками про-
граммы, создание безо-
пасного Банка крови, а так-
же оказание юридической
и  с оциа льн ой  пом ощи
больным СПИДом.

 «Индустриальная группа
Грузии» и турецкий авиапе-
ревозчик «Пегасус Эар-
лайнс» создают совместную
авиакомпанию.

Как заявила «Интер-
прессНьюс» исполнитель-
ный директор «Индустри-
альной группы Грузии» На-
тия Турнава, новый авиапе-
ревозчик будет ориентиро-

В Грузии создается
новая грузино-турецкая авиакомпания

ван на массового потреби-
теля и попытается укоре-
ниться на рынке авиапере-
возчиков за счет низких та-
рифов.  Несмотря на это,
авторы проекта обещают
пассажирам европейское
качество обслуживания.
Авиакомпания будет выпол-
нять рейсы в страны Евро-
пы и Кавказского региона.

Новая авиакомпания по-
средством доступных тари-
фов планирует привлечь в
Грузию туристов.

Решение о создании в Гру-
зии новой грузино-турецкой
авиакомпании было принято
после того, как в закон «Об
авиаперевозках» вошли из-
менения, и произошла либе-
рализация рынка.

 Население села Джоколо
Панкисского ущелья сегодня
провело в центре села ак-
цию протеста. Как сообща-
ет «ИнтерпрессНьюс», жите-
ли выступают против выпла-
ты дополнительной суммы
за потребленное электриче-
ство в соответствии с данны-
ми районного /общего/ элек-
тросчетчика и заявляют, что
будут оплачивать сто-
имость за электроэнергию
только по индивидуальным
счетчикам. По словам учас-

Жители Панкисского ущелья
провели акцию протеста

тников акции, от них уже два
месяца требуют дополни-
тельно выплачивать более
20 лари.

По словам участников ак-
ции, до установки районно-
го счетчика представители
энергодистрибьюции регио-
на попросили их проверить
индивидуальные счетчики в
лаборатории, а затем уста-
новить их на видном месте,
на улице или во дворе. На-
селение говорит, что выпол-
нило эту просьбу, но, не-

смотря на это, представи-
тельство энергодистрибью-
ции требует от них выплачи-
вать дополнительную сумму.

На акции находились пред-
ставители местных властей
и первые  лица муниципаль-
ного гамгеоба и сакребуло.
По их словам, план, целью ко-
торого является установка
счетчиков в ущелье, необхо-
димо усовершенствовать, и
они попытаются решить эту
проблему вместе с «Энерго-
дистрибьюцией Кахетии».

Обстреляно село Тамарашени
Прайм-Ньюс информирует, что село Тамарашени зоны грузино-осетинского конфликта об-

стреляно в ночь на понедельник с территории, контролируемой осетинскими сепаратистами.
 По предварительной информации, огонь был открыт со стороны горы Аркнети, где дислоци-

рованы подразделения непризнанной республики Южной Осетии.
 В результате инцидента жертв нет.
 Повреждены жилой дом в Тамарашени и автомобиль.

Газоснабжение Тбилиси
полностью восстановлено

Газоснабжение Тбилиси полностью восстановлено. Об этом
«ИнтерпрессНьюс» сообщили в  компании  «КазТрансГаз  - Тби-
лиси».

По информации компании, ликвидация произошедшей в
субботу аварии завершилась в воскресенье. В ходе работ,
проходящих на одном из строительных объектов  на  улице Тор-
нике Эристави №2, был поврежден  150-миллиметровый газо-
провод среднего давления, в результате чего газоснабжение
было прекращено Дигоми, части Дидубе, Санзоне и террито-
рии, прилежащей  к кинотеатру  «Сакартвело».

Политическое движение «На-
циональный форум» учредило
первую региональную партий-
ную организацию в Аджарии.

Как сообщили «Интер-
прессНьюс» в пресс-службе
«Национального форума», уч-
редительское собрание реги-
ональной организации состо-
ялось в Батуми.

«Национальный форум»
создал в Аджарии
региональную организацию

Участники собрания из-
брали председателя и членов
комитета региональной орга-
низации, а также утвердили
устав.

В ближайшее время плани-
руется открыть местные
партийные организации «На-
ционального форума»  и в дру-
гих регионах Грузии.

Как сообщает «Интер-
прессНьюс», в селе Карад-
жала Лагодехского района
вчера открылась  новая пуб-
личная школа.

Вместо находившейся в
аварийном состоянии  шко-
лы при финансовой поддер-
жке Фонда социальных инве-
стиций была построена но-
вая двухэтажная школа.
Здание рассчитано на  400
учеников. Классные комна-

В селе Караджала открылась
новая публичная школа

ты оснащены современным
школьным инвентарем.

На праздничное открытие
школы были приглашены за-
меститель министра обра-
зования и науки Грузии Те-
мур Самадашвили и губер-
натор Кахети Гия Нацвлиш-
вили.

В селе Караджала пре-
имущественно проживает
азербайджанское населе-
ние.

Филиал «Банка Грузии»
ограблен в Телави

Как сказал Прайм-Ньюс начальник Криминальной полиции
МВД Ираклий Пирцхалава, инцидент произошел в Телави вче-
ра утром.

 Личности грабителей пока не установлены.
 Исходя из интересов следствия, объем похищенной суммы

не называется.

Вчера в Тбилиси, в доме
№ 3 по улице Ираклия II,  на-
чалось выселение 12 семей
и демонтаж здания. Реше-
ние об этом принял суд.

Среди выселяемых - и
семья сестры лидера Лей-
бористской партии Грузии
Шалвы Нателашвили. По
заявлению жильцов дома,
в земельном участке, на
котором был расположен
их дом, заинтересована
к ом пания “Силк  Роуд
Групп”. Компания предло-
жила каждой семье ком-

Семью сестры лидера
лейбористов выселяют
из дома

пенсацию в размере 20 ты-
сяч долларов США, однако
жильцы дома отказались и
намерены провести ночь в
палатках перед своим до-
мом.

«Пусть дадут мне визу, и
я сегодня же откажусь от
гражданства Грузии», - зая-
вил один из жильцов дома.

Председатель Лейборис-
тской партии Грузии Шалва
Нателашвили эти  действия
грузинских властей назвал
незаконными, сообщает
«Медианьюс».

С азербайджанской сто-
роной достигнуто соглаше-
ние об увеличении объемов
поставок природного газа в
Грузию. Об этом «Новости-
Грузия» сообщили в Нефте-
газовой корпорации Грузии.

Вместо 1 млн. куб. при-
родного газа до 1 апреля
2007 года в Грузию ежесу-

Достигнуто соглашение
об увеличении объемов
поставок газа

точно будет поступать 1,3
млн. куб. м. голубого топли-
ва.

В корпорации также отме-
тили, что Азербайджану
полностью оплачена сто-
имость природного газа, ко-
торый поступил в Грузию в
январе нынешнего года –
всего 30 млн. куб. м.
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Великий пост.
Традиции и каноны

Вчера наступил Великий
пост. Он начинается за семь
недель до Пасхи и состоит из
четыредесятницы - сорока дней
- и Страстной седмицы - неде-
ли перед самой Пасхой. Четы-
редесятница установлена в
честь сорокодневного поста
Спасителя, а Страстная седми-
ца - в воспоминание последних
дней земной жизни, страда-
ний, смерти и погребения Хри-
ста. Общее продолжение Вели-
кого поста вместе со Страстной
седмицей - 48 дней.

«Весна постная» - так назы-
вает Православная церковь
время Великого поста, lent - (от
древнеанглийского Lencten -
весна) называется Великий
пост в англоговорящих стра-
нах, напоминая о том, что пост
- это время духовного расцве-
та и пробуждения.

Принято с особой строгос-
тью соблюдать первую и Стра-
стную седмицы Великого по-
ста. Говорится в народе: «хоро-
шее начало - половина дела».
Видимо, поэтому многие хри-
стиане более строго постятся
в первую неделю поста. Вели-
кий пост подразумевает ис-
ключение из рациона мясной,
молочной, рыбной пищи и
яиц.

Выделяют несколько степе-
ней поста:

- полное воздержание от
пищи;

- сухоядение;
- горячая пища без масла;
- горячая пища с маслом

(растительным);
- вкушение рыбы.
Монастырский устав пред-

писывает православным по-
ститься так: В первые два дня
первой недели установлена
высшая степень поста - в эти
дни предписывается полное
воздержание от пищи. В ос-
тальные дни Четыредесятни-
цы, кроме субботних и вос-
кресных дней, Церковь устано-
вила вторую степень воздер-
жания - растительная пища
принимается один раз, без
масла, в вечернее время. В
субботние и воскресные дни
разрешается третья степень
поста, то есть употребление
сваренной растительной
пищи, с маслом, причем дваж-
ды в день. Последняя, легчай-
шая степень воздержания, то
есть употребление в пищу
рыбы, разрешается только в
праздник Благовещения Пре-
святой Богородицы (если он
приходится не в Страстную
седмицу) и в день Вербного
воскресения. В Лазареву суб-
боту разрешается икра, елей
и вино.

Однако такие строгие нормы
поста не всегда применимы в
условиях современной жизни:
многие священники говорят,
что если сухоядение было воз-
можно в древних монастырях,
где и воздух, и хлеб и воды
были совсем другого качества,
то в современном обществе
часов пик, метро и нагрузок
такой пост выдержать сложно.

Меру своего поста надо обя-
зательно согласовывать со
священником, сообразуясь с
состоянием здоровья.

Рецепты постного стола раз-
нообразны и позволяют пора-
довать самых взыскательных

непостящихся ближних!
В православных странах

жизнь во время Великого по-
ста кардинально менялась:
закрывались театры, бани,
игры, прекращалась торговля
мясом, на первой неделе По-
ста и на Страстной седмице
прекращались занятия в учеб-
ных заведениях, закрывались
все государственные учрежде-
ния.

В Греции и сегодня первый
день поста - выходной.

Первая седмица Великого
поста отличается особенною
строгостью, а Богослужение
особенной продолжительнос-
тью.

В первые четыре дня (поне-
дельник, вторник, среда и чет-
верг) на Великом повечерии
читается канон Св. Андрея
Критского с припевами к сти-
ху: «Помилуй меня, Боже, по-
милуй меня». В этом каноне
приводятся многочисленные
примеры из Ветхого и Нового
Заветов, применительно к
нравственному состоянию
души человека, оплакивающе-
го свои грехи. Канон назван ве-
ликим как по множеству мыс-
лей и воспоминаний, в нем
заключенных, так и по количе-
ству его тропарей (около 250,
тогда как в обычных канонах их
бывает около 30).

Православные всегда стара-
ются не пропустить эти удиви-
тельные службы с чтением ка-
нона.

В пятницу первой седмицы
Великого поста после Литур-
гии происходит освящение
«колива», т. е. отваренной пше-
ницы с медом, в память Св.
Великомученика Феодора Ти-
рона, оказавшего благотвор-
ную помощь христианам для
сохранения поста. В 362 году он
явился епископу Антиохийско-
му Евдоксию и повелел ему
сообщить христианам, чтобы
они не покупали пищу, осквер-
ненную идоложертвенной кро-
вью императором Юлианом
Отступником, но употребляли
бы коливо (отваренные зерна
пшеницы).

В первое воскресенье (Неде-

лю) Великого поста соверша-
ется так называемое «Торже-
ство православия», установ-
ленное при царице Феодоре в
842 году в память восстановле-
ния почитания святых икон. Во
время этого праздника выстав-
ляются, в середине храма по-
лукругом, на аналоях (высокие
столики для икон) храмовые
иконы. В конце Литургии свя-
щеннослужители совершают
молебное пение на середине
храма перед иконами Спасите-
ля и Божьей Матери, молясь
Господу об утверждении в вере
православных христиан и об-
ращение на путь истинный
всех отступивших от Церкви.

Во второе воскресенье Вели-
кого поста совершается память
св. Григория Паламы, жившего
в 14 веке. Согласно с православ-
ной верой он учил, что за под-
виг поста и молитвы Господь
озаряет верующих Своим бла-
годатным светом, каким сиял
Господь на Фаворе. По той при-
чине, что св. Григорий раскрыл
учение о силе поста и молитвы
и установлено совершать его
память во второе воскресенье
Великого поста.

В третье воскресенье Вели-
кого поста за Всенощной выно-
сится Святой Крест. Все веру-
ющие покланяются Кресту, в
это время поется: Кресту Тво-
ему покланяемся, Владыко, и
святое воскресение Твое сла-
вим.

Церковь выставляет в сере-
дине Четыредесятницы верую-
щим Крест для того, чтобы на-
поминанием о страданиях и
смерти Господней укрепить по-
стящихся к продолжению под-
вига поста. Св. Крест остается
для поклонения в течение не-
дели до пятницы. Поэтому тре-
тье воскресенье и четвертая
седмица Великого поста назы-
ваются «крестопоклонными».

В четвертое воскресенье
вспоминается великий под-
вижник VI века - святой Иоанн
Лествичник , который с 17 до
60 лет подвизался на Синайс-
кой горе и в своем творении
«Лествица Рая» изобразил
путь постепенного восхожде-
ния человека к духовному со-
вершенствованию, как по лес-
тнице, возводящей от земли к
вечно пребывающей славе.

В четверг на пятой неделе
совершается так называе-
мое «стояние Св. Марии
Египетской». Жизнь Св. Ма-
рии Египетской - великой
грешницы, которая смогла
искренне покаяться в совер-
шенных грехах и долгие годы
провела в пустыне в покая-
нии - должна убеждать всех в
неизреченном милосердии
Божьем.

В субботу на пятой неделе
совершается «Похвала Пре-
святой Богородице»: читается
великий акафист Богородице.
Эта служба установлена в Гре-
ции в благодарность Богороди-
це за неоднократное избавле-
ние Ею Царьграда от врагов.

В пятое воскресенье Вели-
кого поста совершается после-
дование преподобной Марии
Египетской.

В субботу на 6-й неделе на
Утрени и Литургии вспомина-
ется воскрешение Иисусом
Христом Лазаря.

Шестое воскресенье Вели-
кого поста - великий двунаде-
сятый праздник, в который
празднуется торжественный
вход Господень в Иерусалим на

вольные страдания. Он иначе
называется Вербным воскре-
сением. Неделею Вайи и Цве-
тоносною. На Всенощной освя-
щаются молитвой и окропле-
нием святой воды распускаю-
щиеся ветви вербы (вайа) или
других растений. Освященные
ветви раздаются молящимся,
с которыми при зажженных
свечах верующие стоят до кон-
ца службы, знаменуя победу
жизни над смертью (воскресе-
ние).

Вербным воскресением за-
канчивается четыредесятница
и наступает Страстная Седми-
ца.

Во время Великого поста, в
церкви и дома, читается пока-
янная молитва святого Ефре-
ма Сирина:

Господи и Владыко живота
моего,дух праздности, уныния,
любоначалия и празднословия
не даждь ми.(Земной поклон).

Дух же целомудрия, сми-
ренномудрия, терпения и люб-
ве, даруй ми рабу Твоему.
(Земной поклон).

Ей, Господи Царю, даруй ми
зрети моя прегрешения, и не

осуждати брата моего,
яко благословен еси во веки
веков, аминь.(Земной поклон).

Боже, очисти мя грешного,
(12 раз и столько же поясных
поклонов).

(Потом повторить всю мо-
литву):

Господи и Владыко живота
....... во веки веков, аминь.

(и один земной поклон).
Три субботы - второй, тре-

тьей и четвертой недель Вели-
кого поста установлены для по-
миновения усопших.

* * *
А 18 февраля православные

отметили Прощеное воскресе-
нье, которое именуется также
«Адамовым изгнанием из
рая». Причина изгнания Ада-
ма - грех, совершенный праро-
дителем. Грех же причина стра-
даний, болезней, скорбей и
самой смерти. Поэтому борь-
ба с грехом - это главный под-
виг на пути к Богу.

В воскресенье после Боже-
ственной литургии  Католикос-
Патриарх Всея Грузии Илиа II
провел в соборе Святой Трои-
цы  чин прощения.
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Черноморский междуна-
родный университет осно-
ван в 1995 году. С мая 2005
года Грузия присоедини-
лась к Болонскому процес-
су, цель которого – интег-
рация системы высшего
образования в единое на-
циональное и мировое об-
разовательное простран-
ство. Разумеется, новый
этап реформирования на-
чался и в Черноморском
международном универси-
тете. Хотя следует отме-
тить, что не участие в Бо-
лонийском процессе по-
влекло за собой в этом
вузе кардинальные измене-
ния в системе обучения и
оценок, поскольку он, в со-
ответствии со своим стату-
сом, с самого же начала
был нацелен на уровень
международных стандар-
тов    образования и воспи-
тания молодежи.

  Обучение в Черномор-
ском международном уни-
верситете трехступенча-
тое (здесь, наряду с бака-
лавриатом, действует ин-
ститут магистратурного и
докторантурного обуче-
ния), и ведется оно на анг-
лийском языке. Програм-
мы составлены в соответ-
ствии с программами из-
вестных в мире универси-
тетов.

  У вуза новый учебный
корпус с просторными
аудиториями, новейшими
партами и современным
техническим оснащением,
что еще более укрепило его
материально-техническую
базу. Есть библиотека (в
фонд которой поступают
изданные за рубежом со-
временные учебники и бо-
гатая научная литература),
аудио-визуальный центр,
подключенная к сети Ин-
тернет компьютерная ла-
боратория. Посредством
отдела планирования карь-
еры студенты знакомятся с

Вниманию абитуриентов!
  Абитуриенты, успешно сдавшие единые национальные экзамены и занявшие по рей-

тингу первые 50 мест, в случае зачисления в Черноморский международный университет
будут освобождены от платы за учебу и получат в подарок портативный компьютер.

  Льготы на оплату будут действовать в течение 4 лет в случае успешной учебы и пример-
ной дисциплины.

064 ООО «Черноморский международный университет»
Тбилиси 0131, Аллея Агмашенебели, 13-ый км, корп. №2
веб-страница: www.ibsu.edu.ge
особые требования: знание английского языка
Контактное лицо:
Марина Кипиани (начальник Службы
по связям с общественностью)
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Черноморский
международный
университет

различными организациями
по трудоустройству. Студсо-
вет помогает студентам в
организации научных и куль-
турных мероприятий, в ре-
шении разного рода про-
блем. В университете функ-
ционируют спортивный, те-
атральный, поэтический
клубы, а также клубы кино и
фототворчества, научные
кружки. Есть медицинский
кабинет, где можно получить
квалифицированную меди-
цинскую помощь.

  У университете есть со-
временное общежитие на 70
студентов ( с питанием и бы-
товым обслуживанием), пла-
та за которое составляет 1400
долларов (эквивалент в лари).

  Университет имеет связи
с вузами Европы и Америки,
откуда часто приглашаются
специалисты для проведения
лекций. С помощью этих кон-
тактов студенты и педагоги
знакомятся с современными
методами управления поли-
тикой и экономикой, разви-
тия инженерных технологий,
культурной сферой и новше-
ствами, внедренными в сис-
тему образования зарубеж-
ных стран.

Выпускники Черноморско-
го международного универ-
ситета отличаются  высоким
профессионализмом и зна-
нием иностранных языков,
поэтому на рынке труда они
довольно конкурентоспособ-
ны. Исходя из этого, универ-
ситет, будучи  учебным за-
ведением высокого уровня,
завоевал популярность не
только в Грузии, но и за рубе-
жом. Сюда приезжают учить-
ся и из других стран, поэто-
му состав студентов много-
национальный. Вместе с ов-
ладением знаниями они зна-
комятся с традициями куль-
тур различных народов,
учатся общению друг с дру-
гом и расширяют личные
контакты.

В результате открытого

конкурса, объявленного в
Черноморском междуна-
родном университете в
2006 году, академические
должности заняли 16 про-
фессоров, 11 ассоцииро-
ванных профессоров, 10
профессоров-ассистен-
тов, которые вместе с пе-
дагогической деятельнос-
тью ведут плодотворную
научную работу. Их труды
опубликованы в междуна-
родных научных журналах.

  Университет выпускает
свой научный журнал, име-
ющий международный ста-
тус. Кроме того, в вузе от-
крыт «Исследовательский
центр Шелкового пути»,
цель которого – поиск путей
переноса функций истори-
ческого Шелкового пути в
нашу действительность,
развитие сотрудничества
между обществами в сфе-
рах экономики, торговли,
туризма и др. С 2003 года
Центром было проведено
три международных симпо-
зиума, в которых приняли
участие известные ученые
мирового уровня.

  В 2005-2006 годах Чер-
номорский университет
дважды успешно прошел
институциональную аккре-
дитацию, в результате чего
контингент для приема
возрос до 604 студентов,
из них в бакалавриат будет
зачислено 450 студентов,
остальные места предназ-
начены для желающих обу-
чаться в магистратуре и
докторантуре.

  На 2007-2008 учебный
год университет объявляет
прием на следующие фа-
культеты и специальности:

1. Факультет гумани-
тарных наук (американо-
ведение)  -100 мест

2. Факультет бизнеса
и управления (управле-
ние бизнесом, финансы и
банковское дело) – 200
мест

3. Факультет компью-
терных технологий (ком-
пьютерные системы и
сети) – 50 мест

4. Факультет соци-
альных наук (междуна-
родные экономические от-
ношения) – 50 мест

5. Факультет инже-
нерного дела (организа-
ция и управление промыш-
ленностью) – 50 мест

Россия готовит
себе западню

Об универсализации воз-
можного косовского прецеден-
та в отношении непризнанных
государств постсоветского
пространства говорит только
Россия. Но применять одну
модель для разрешения раз-
личных конфликтов абсурдно.
У каждого своя история,
корни, развитие. Хотя изу-
чать их и находить положи-
тельные моменты необхо-
димо. Это понимает сама
Россия, но ведет свою по-
литическую игру.

Выступая против при-
знания суверенитета Косо-
во, она пытается сохра-
нить Сербию близким
партнером в Европейском
союзе. Поэтому Москва до
последнего будет отстаи-
вать интересы Сербии. И Гру-
зия с ее конфликтами, по
большому счету, здесь ни при
чем.

Но ООН и Европа не просто
так признают независимость
Косово против воли Сербии.
Косово фактически покупает-
ся ими. Плата – членство Сер-
бии в ЕС. В этом свете, когда
Россия говорит о косовском
прецеденте, о его распростра-
нении на остальные конфлик-
ты, то возникает, в частности,
вопрос: чем и как покупает она
Абхазию у Грузии? Не член-
ством же в СНГ! Взамен Мос-
ква ничего предложить не смо-
жет.

Косовское решение будет
влиять на наши конфликты, но
прецедентом не станет. Пото-
му как Европа навязывает
Сербии модель, но при этом
сама Сербия стремится в Ев-
ропу. А Россия навязывает
свою модель разрешения кон-
фликтов Грузии, когда Грузия
совсем не стремится к тому,
что предлагает Россия. Ниче-
го хорошего такой подход Рос-
сии не сулит: ЕС, признавая
суверенитет Косово, приобре-
тает Сербию, а Россия, при-
знавая суверенитет Абхазии
или бывшей Юго-Осетинской
автономной области, оконча-
тельно теряет Грузию и вмес-
те с этим влияние на Южном
Кавказе.

Другой вопрос: что же все-
таки получит Россия, признав
независимость, скажем, Аб-
хазии? Ровным счетом ниче-
го, кроме углубления конф-
ликта. Мировое сообщество
Абхазию не признает. Здесь
уместен пример Турции, един-
ственной в мире страны, при-
знавшей независимость Се-
верного Кипра. Сегодня Се-
верный Кипр вошел в ЕС «че-
рез» Кипрскую Республику, а
у Анкары – «головная боль»:
вступая в ЕС, ей придется уни-
зительно признать, что в воп-
росе с Северным Кипром она
допустила ошибку. Ошибка же
России будет более грубой,
поскольку она - член СБ ООН,
т.е. является гарантом терри-
ториального устройства дру-
гих стран. Таким образом, у
Москвы нет морального пра-
ва признавать Абхазию, если
только Тбилиси не направит
туда войска и не поставит под
угрозу существование абхаз-
ского народа.

В сравнении Косово с Абха-
зией и бывшей Юго-Осетинс-
кой автономной областью не-
маловажен фактор ресурсов.
Речь о том, что в Косово про-
живает около 2 млн. албанцев
– абсолютное большинство

при 200 тыс. сербах. Это се-
рьезная критическая масса,
которая может создать госу-
дарство на своей территории
или на территории, на кото-
рую претендуют. А в Абхазии
сами абхазы (60–65 тыс.) яв-
ляются меньшинством, их
вдвое меньше, чем предста-
вителей других национально-
стей (грузин – около 60 тыс.,
армян – около 55 тыс., русских

– 15–16 тыс. и др.). При этом
существующая пропорция
может только измениться не
в пользу абхазов, так как ко-
совский прецедент в обяза-
тельном порядке предусмат-
ривает возвращение бежен-
цев, что означает увеличение
грузин приблизительно на 300
тыс. человек.

Хорошо зная ситуацию в
Абхазии, могу сказать, что
заявления о том, что все на-
роды республики, кроме гру-
зин, стремятся к независимо-
сти, несколько преувеличены.
Армяне и русские больше
стремятся к вхождению в со-
став РФ. Нет единодушия и в
самом абхазском этносе, что
наглядно продемонстрирова-
ли президентские выборы –
сторонники независимости
Абхазии голосовали за Сергея
Багапша, сторонники интегра-
ционных связей с Россией – за
Рауля Хаджимба.

Другой ресурс – внешний.
За Косово стоит Албания, где
«варится» албанский нацио-
нализм. К слову, нечто по-
добное можно сказать, на-
пример, про Карабах – ар-
мянскую национальную идею
«варят» в Ереване; за Север-
ным Кипром стоит Турция. За
абхазами в этнокультурном
смысле никого нет. Абхазс-
кая идентичность «варится»
в Сухуми. В отличие от быв-
шей Юго-Осетинской авто-
номной области, которую
поддерживает Северная
Осетия.

… Но бывшая Юго-Осетин-
ская автономная область
представляет собой анклав.
Это географическое «сердце»
Грузии. Контакты с Россией
могут осуществляться только
через Рокский тоннель.

В чем разница между Запа-
дом и Россией? Запад пытает-
ся помочь нам в решении про-
блем, а Россия пользуется
нашими проблемами. Если
она хочет признать независи-
мость Абхазии или бывшей
Юго-Осетинской автономной
области – это ее решение. Но
Россия станет заложницей
ситуации, которую создает, и
будет вынуждена оправды-
ваться, почему косовский пре-
цедент не используется в от-
ношении Абхазии и Южной
Осетии.

Паата
ЗАКАРЕИШВИЛИ

Конфликтолог,
руководитель тбилис-

ского Центра развития
и сотрудничества.

Публикуется
с сокращениями.
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Инвестиции

 Фонд экономического раз-
вития Кувейта вложит $720
млн. в строительство на реке
Риони в Западной Грузии
трех гидроэлектростанций .
Как сообщил журналистам
премьер-министр Грузии Зу-
раб Ногаидели по возвраще-
нии из Кувейта, где состоя-
лись соответствующие дело-
вые переговоры, строитель-
ство ГЭС завершится в тече-
ние 5 лет. После ввода элект-

Кувейтский кредит
 Фонд экономического развития
Кувейта профинансирует два крупных проекта

ростанций в -
эксплуатацию
Грузия не толь-
ко сможет пол-
ностью обес-
печить себя
электроэнер-
гией, но будет
экспортиро-
вать ее излиш-
ки в Армению
и Азербайд-
жан.

Грузия и Ку-
вейт создают
консультацион-
ную группу для

осуществления проекта стро-
ительства ГЭС.

Презентация проекта со-
стоялась   в Эль Кувейте и по-
лучила одобрение потенци-
альных инвесторов. Как сооб-
щил министр энергетики
Грузии Ника Гилаури, Намах-
ванский каскад будет выра-
батывать 450 мегаватт элек-
троэнергии. «Это будет со-
стоящий из трех ГЭС комп-
лекс, на котором мы сможем

обеспечить работой  не-
сколько тысяч человек», - со-
общил он.

В то же время достигнуто
соглашение о кредитовании
автотрассы в 12 километров
автобана Руиси-Агара. Следу-
ет отметить, что на кредит
Всемирного банка и средства
из бюджета Грузии решен воп-
рос финансирования строи-
тельства автобана от Натахта-
ри до Руиси.  

По информации Ногаиде-
ли, Кувейт  возьмет на себя
финансирование 80% сто-
имости ($30 млн.) строитель-
ства автобана в Восточной Гру-
зии. Остальные расходы по-
кроет Грузия.

Кроме того, Кувейт примет
участие (10%) в строитель-
стве аэропорта в Батуми, ко-
торое уже начато на средства
турецкой компании TAV
URBAN. На прошлой неделе
она завершила строитель-
ство и реконструкцию между-
народного аэропорта в Тбили-
си.

 Она должна была состоять-
ся 2-5 февраля 2007 года, но
была отложена.

 В компании    “ East Exhibit
line”, которая является ее орга-
низатором, сообщили, что
выставка готовилась почти 8
месяцев, однако по причине
неясностей в грузинском та-
моженном законодательстве
многие страны и  компании
отказывались принимать уча-
стие в данном мероприятии.

Несмотря на это обстоя-
тельство,  компания всё же
решила проводить выставку с
23 по 25 февраля    в торговом
центре «GTC”.  В выставке бу-
дут принимать участие 3 ком-
пании   Индии , 2 компании
Пакистана, 2 компании   Ира-
на,  3 компании Украины  и   4
компании Армении .

Успешно  закончились  пе-
реговоры с  компаниями-про-
изводителями  из Российской
Федерации и Израиля, кото-

Выставки

Золото EMERALD

рые также примут участие в
выставке.  Грузию на  выстав-
ке в основном представляют
компании и индивидуальные
лица,  занимающиеся  покры-
тием эмалью ювелирных из-
делий, а также индивидуаль-
ные  ювелиры.

Планируется, что на выс-
тавке будут представлены
ювелирные изделия из драго-
ценных и недрагоценных ме-
таллов, ювелирные изделия
обрядо-культового назначе-
ния, ограненные камни, высо-
кохудожественные предметы
интерьера, украшения инди-
видуального исполнения, су-
вениры и подарки.

Кроме того, на выставке по-
сетители смогут ознакомить-
ся с оборудованием, инстру-
ментами и оснасткой для
ювелирного производства, а
также с образцами упаковки
для сувениров и ювелирных
изделий.

 East Exhibit Line Company
(EELCO) – независимая мар-
кетинговая выставочная ком-
пания, основанная в 2005 году.
Головной офис расположен в
Тбилиси. Компания имеет
официальных представите-
лей в Азербайджане (Баку),
Армении (Ереван),   Иране  (Те-
геран),   Китае (Бейджинг) и
Турции (Стамбул).

Основным направлением
компании является маркетин-
говые исследования разных
сегментов рынков стран Юж-
ного Кавказа. Параллельно
компания проводит междуна-
родные выставки в разных от-
раслях производства, в сфе-
ре торговли и обслуживания.

На 2007 год компания пла-
нирует провести международ-
ные выставки-ярмарки по
следующим направлениям:
текстильные и кожаные изде-
лия , бытовые приборы,  стро-
ительные материалы, и др.

23 февраля в Тбилиси откроется   Международная
восточная выставка ювелирных изделий EMERALD

 В 2006 году в Грузии прожи-
точный минимум для трудо-
способного мужчины соста-
вил GEL 118, для среднего по-
требителя – GEL 104,5, для
семьи из 4-х человек – GEL
197,9. Об этом сообщили в
«Национальном Банке Гру-
зии».

Следует отметить, что с ап-
реля 2006 года департамент
статистики Грузии изменил
методику расчета прожиточ-
ного минимума. Соответ-

В основном процесс прива-
тизации на постсоветском
пространстве состоялся.
Большинство государств рас-
продали свое имущество,
причем очень по-рыночному
грамотно (даром, что 70 пре-
дыдущих лет управляли лишь
«общенародной» собственно-
стью). То есть себе оставили,
как правило, прибыльные
энергетические и транспорт-
ные объекты и, как правило,
всех монополистов, остальное
– инвесторам.

Наименее затронута прива-
тизационным процессом Бе-
лоруссия. Хотя об этом мож-
но судить лишь приблизи-
тельно. Программа привати-
зации на 2007 год, как и боль-
шинство документов прави-
тельства Белоруссии, закры-
та для прессы. Известно, что
в 2007-м начнется приватиза-
ция одного из «лакомых» кус-
ков белорусской экономики
(известный аналитик Леонид
Заико называет их «фамиль-
ным серебром»), фактическо-
го монополиста в представле-
нии услуг электронной связи
– крупнейшей телекоммуника-
ционной компании «Белтеле-
ком». О возможности начать
приватизацию нефтеперера-
батывающих заводов говорил
министр экономики Николай
Зайченко. Однако, что бы ни
заявляли высокопоставлен-
ные чиновники, в «Основных
положениях Программы соци-
ально-экономического разви-
тия Республики Беларусь на
2006–2010 годы» слово «при-
ватизация» не упоминается ни
разу.

Практически не упоминают
слово «приватизация» и пра-
вительства балтийских рес-
публик. Но по другой причине.

В планах латвийских влас-
тей на 2007 год приватизация
не значится, поскольку в стра-
не приватизировано больше
99 проц. предприятий, и фак-
тически процесс завершен.
Оставшиеся в собственности
государства предприятия –
это «особые случаи». Как, на-
пример, Latvenergo – энерге-
тический монополист. Он на

Приватизация
почти завершена...

Уровень прожиточного
минимума

ственно пересчитаны и пока-
затели за предыдущие годы.

В 2005 году прожиточный
минимум для трудоспособно-
го мужчины составлял GEL
97,6, для среднего потребите-
ля – GEL 86,4, для семьи из 4-х
человек – GEL 163,7.

Согласно данным за ян-
варь-сентябрь 2006 года еже-
месячный доход населения
Грузии составил GEL
297.600.000, а ежемесячные
расходы – GEL 320.900.000.

100 проц. принадлежит госу-
дарству, не собирающемуся
его приватизировать. То же и
с Rigas siltums – муниципаль-
ным предприятием, обеспе-
чивающим Ригу теплом. В
Латвии пошел обратный про-
цесс: правительство обсуж-
дает вопрос о возвращении в
госсобственность 49 проц. ак-
ций телефонной компании
Lattelekom, принадлежащей
шведской Telia. В обмен шве-
дам, видимо, предложат 28
проц. акций LMT – латвийско-
го сотового оператора Латвии.

В Эстонии приватизирова-
но 99,96 проц. предприятий, а
в Литве – больше 95 проц. И
все госимущество, принадле-
жащее государству (за исклю-
чением земли, полезных иско-
паемых), которое в 2006-м
оценено более чем в 7 млрд.
долларов, готовят к аукционам
и собираются продать в 2007–
2008 годах.

Так что возможности бал-
тийских стран пополнять свои
бюджеты за счет приватиза-
ции практически исчерпаны.
Чего не скажешь о других госу-
дарствах, делающих довольно
серьезную ставку на этот ис-
точник. Самые серьезные
ожидания у Литвы, несмотря на
то, что осталось распродать
лишь «остатки». Она надеется
получить от приватизации в
этом и, возможно, следующем
году 7 млрд. долларов. На вто-
ром месте Украина – ее ожи-
дания в 2007-м составляют 2
млрд. долларов, на третьем –
Россия (1,6 млрд. долларов).
Однако эти бюджетные ожида-
ния говорят не только о состо-
янии экономики, в частности,
рыночной цене «товаров». На-
пример, Армения, где, кстати,
в основном все приватизиро-
вано, и рада бы выставить ос-
татки. Но со многими из них
проблемы, и из года в год они
стоят в приватизационных
списках. Практически каждое
из этих более чем 300 предпри-
ятий подлежит ликвидации, их
имущество конфисковано ре-
шением судов, и, понятно, ду-
раков – пардон, желающих – по-
купать нет.

Израиль намерен приобре-
тать примерно два миллиарда
кубометров российского газа
в год, который может посту-
пать по газопроводу, продлен-
ному из Турции. Такое заявле-
ние сделал  израильский ми-
нистр, слова которого цитиру-
ют международные агентства.

Израиль претендует
на российский газ

«Израиль планирует ежегод-
но приобретать в России два
миллиарда кубометров газа», -
отметил министр националь-
ной инфраструктуры Биньямин
Бен-Элиэзер, добавив, что в
долгосрочной перспективе Из-
раиль может импортировать до
5 миллиардов кубометров в год.

 Первое совместное засе-
дание Международной груп-
пы по борьбе с финансовыми
злоупотреблениями (ФАТФ) и
Комитета экспертов Совета
Европы по оценке мер борь-
бы с отмыванием денег
(MONEYVAL) пройдет в Сове-
те Европы с 21 по 23 февра-
ля.

С целью укрепления меж-
дународного сотрудничества
в борьбе с отмыванием денег
и финансированием терро-
ризма около 400 участников
встречи обсудят доклад ФАТФ
по Турции, доклад по Грузии,
подготовленный Комитетом
MONEYVAL в ходе третьего

Финансы

Эксперты в области борьбы с отмыванием
денег встретятся в Страсбурге
Один из пунктов повестки  дня -  доклад по Грузии

р а у н д а
оценки, и
доклад о до-
стигн утых
результатах
на Кипре.
К о м и т е т
MONEYVAL
также рас-
смотрит от-
четные док-
лады Азер-
байджана и
Армении.

С р е д и
других воп-
росов повестки дня – исполь-
зование системы взимания
НДС для легализации пре-

ступных доходов и проблема
отмывания денег в Южной
Америке.
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Почему уходят
«по собственному

желанию»
из парламента

бывшие
«демократы»?

Для оппозиции при-
чина, вынудившая депу-
тата Цкитишвили поки-
нуть парламент, якобы,
в связи с возвращением
в бизнес, так же, как Те-
мура Жоржолиани – уйти
в монастырь, а депутата
Шеразадашвили –
уехать лечиться в Аме-
рику, не  вызывает дове-
рия. Оппозиция отказы-
вается верить всему
этому, а парламентское
большинство пытается
ревностно доказать, что
все именно так и есть.

В течение трех после-
дних лет ряды парламен-
тского большинства по-
кинула «солидная груп-
па» депутатов, а на осно-
вании собственного за-
явления из большинства
ушли трое. Таким обра-
зом, Зураб Цкитишвили
является третьим депу-
татом, добровольно по-
кинувшим законода-

тельный орган, то есть
свой парламентский
пост. Несмотря на то, что
его заявление о снятии
депутатского иммуните-
та в секретариат предсе-
дателя парламента по-
ступило еще  8 февраля,
этот факт не афиширо-
вался до тех пор, пока на
чрезвычайном брифин-
ге сам Цкитишвили не
заявил о своем уходе.

Члены парламентско-
го большинства, в том
числе генеральный сек-
ретарь «Национального
движения» Давид Кир-
китадзе, категорически
отрицают какое-либо
давление на Зураба Цки-
тишвили и заявляют,
что  его решение об ухо-
де из  парламента дос-
тойно уважения.

Несмотря на это, оп-
позиция даже не скры-
вает, что она не верит
аргументам, высказан-
ным Цкитишвили. Как
она отмечает, «Цки-
тишвили в парламенте
стал жертвой притесне-
ний, чинимых командой
Саакашвили над коман-

дой покойного Зураба
Жвания».  Вместе с
тем, они не исключают,
что уход бывшего пар-
ламентария  связан с
проблемами, возник-
шими у Цкитишвили в
бизнесе.

«Цкитишвили свой
уход объясняет возвра-
щением в бизнес.
Смешно и неправдопо-
добно! Между «национа-
лами» и  командой быв-
шего премьера Зураба
Жвания, возможно, рас-
тет противостояние», -
заявил Каха Кукава. По
его же словам, очень
многие из парламентс-
кого большинства  явля-
ются  бизнесменами, и
депутатский мандат им
нужен лишь для соб-
ственных бизнес-инте-
ресов.

Абсолютное
большинство

молодежи за то,
чтобы навсегда

покинуть Грузию
«Устал от безделья!

Хочу уехать из Грузии».
Подобные фразы можно
услышать от грузинской
молодежи весьма часто.
Эти заявления, увы, де-
лаются не без основа-

ния. Одна часть молодых
людей стремится в стра-
ны своей мечты с тем,
чтобы   избежать  безра-
ботицы и обременитель-
ных социальных про-
блем. Другая, между
тем, остается дома  и по
мере сил стремится
найти  применение сво-
им возможностям и спо-
собностям.

В результате исследо-
ваний среди студентов
Демографическое об-
щество Грузии установи-
ло, что 70 процентов мо-
лодежи желает уехать из
страны, называя причи-
ной этого продолжение
учебы, 16 процентов -
намерены на чужбине
найти себе работу. При-
мечательно и то, что
большинство желает ус-
троиться в европейских
странах. За США голосу-
ют 23 процента, страны
СНГ – лишь 1,7 процента.

Согласно сегодняш-
ним данным, в России, в
Восточной и Западной
Европе, в некоторых
азиатских странах, Аме-
рике проживает более
1,5 миллиона грузин.
Большая часть из них
находится в репродук-
тивном возрасте, что, в

свою очередь, воздей-
ствует на демографи-
ческую ситуацию в стра-
не весьма  отрицатель-
но.

После «революции
роз» часть грузин, про-
живающих на чужбине,
решила вернуться до-
мой. Однако «возвра-
щенцы» вскоре вновь по-
кинули Родину… Причи-
ной называется суще-
ствующее неблагопри-
ятное социальное поло-
жение. Хотя грузинам
нечему радоваться и на
чужбине. Но в отличие от
своей страны, там им
предоставляется воз-
можность заработать
хотя бы на  кусок хлеба и
даже помочь близким.

Грузинскими
монетами

заинтересовались
богатые нумизматы

Грузинская инвести-
ционная золотая моне-
та с изображением «зо-
лотого руна» получила
признание на прове-
денной в нынешнем году
на мировой нумизмати-
ческой выставке в Бер-
лине. Многие присут-
ствующие проявили
желание приобрести

грузинские  инвестици-
онные золотые монеты
и вынести их на  все-
мирный нумизмати-
ческий рынок. Особое
внимание на выставке к
грузинским монетам
привлекла их тематика
-  история «золотого
руна» и аргонавтов, а
также вес самих монет
в 5 и 10 унций... В Наци-
ональном банке Грузии
заявляют, что в миро-
вой практике пополне-
ние коллекций монета-
ми подобного веса про-
изошло впервые.

Мировая нумизмати-
ческая выставка прово-
дится ежегодно. В ны-
нешнем году число визи-
теров выставки превы-
сило 11 тысяч человек. В
ней приняли участие
все ведущие монетные
дворы, центральные
банки, коллекционеры,
дистрибьюторы и про-
сто зрители. По инфор-
мации грузинского бан-
ка, именно эта выставка
определяет, какие ком-
пании, принимавшие
участие в выставке отли-
чились, каков рейтинг и
популярность предос-
тавляемой ими продук-
ции.

 «Бурджанадзе
переходит

в оппозицию
Саакашвили»

Депутат Гиоргий Цана-
ва в связи  с   возможным
выдвижением  партией
«Республиканцы» своего
кандидата на пост прези-
дента говорит: «Не ду-
маю, чтобы это был пра-
вильный расчет. Однаж-
ды  Акаки Церетели ска-
зал, что нет в России та-
кой партии, которая мог-
ла бы возглавить  народ.
На это Ленин ему отве-

тил, мол, есть такая
партия. Я скажу, как Каки
Церетели, что в полити-
ческом спектре Грузии

нет такой партии, у ко-
торой был бы кандидат
в президенты. Тот же Па-
таркацишвили или Ива-
нишвили (олигархи)
могли бы быть реальны-
ми кандидатами в пре-
зиденты. Между про-
чим, кандидат может
отыскаться и в самой
партии «Национальное
движение». Однако
лишь  в том случае, если
этот кандидат  возгла-
вит  оппозицию прези-
денту. При таком рас-
кладе событий  реаль-
ным кандидатом может
стать Нино  Бурджанад-
зе.

Несмотря на то, что
она пока избегает  фик-
сировать свою   пози-
цию, но не исключается
– ситуация может изме-
ниться. Если это слу-
чится, то госпожа Нино
тотчас же станет попу-
лярной. Возможно, она
предстанет  в качестве
оппонента Саакашви-
ли,  как в свое время
стала в оппозицию к

Шеварднадзе. Все мы
помним, какого автори-
тета неожиданно доби-
лась Саломе Зурабиш-
вили, когда стала оппо-
зиционером. То же са-
мое можно сказать о
Гоге Хаиндрава. Электо-
рат обычно  прощает
политикам ошибки. Тем
более,  что в народе
Бурджанадзе является
носительницей  надеж-
ной  стабильности.

100 новых больниц
строят для

ожидаемой войны
Лидер политического

объединения «Имеди»
Ирина Саришвили нача-
ла свой брифинг с кри-
тики нескольких теле-
компаний и  выговоров
журналистам в связи с
тем, что они сознатель-
но не освещают пресс-
конференции…

После этого госпожа
Саришвили следующим
образом оценила прове-
денные в Абхазии выбо-
ры в местное самоуправ-
ление  и отношение к
этому факту российских
властей:

-Выборы, проведен-
ные  на территории  Аб-
хазии и Самачабло,
нельзя считать законны-
ми, так как эти регионы
у Грузии  отобрали на-

сильственно. Статус са-
мопровозглашенных
республик  не  означает
в действительности
того, что та или иная
страна признает эти вы-
боры. Заявление же Ми-
нистерства иностранных
дел России  не является
признанием выборов,
это была лишь характе-
ристика местных выбо-
ров в Абхазии….

Ирина Саришвили
заострила внимание на
заявлении, сделанном
министром здравоохра-
нения  Ладо Чипашвили
в связи с тем, что к  2009
году в Грузии должно
быть построено сто но-
вых больниц.

- Кто-нибудь ставил
вопрос,  в каком количе-
стве и  за счет каких
средств возрастет в Гру-
зии количество госпита-
лей? Почему большин-
ство больниц    предназ-
начаются для военно-по-
левых условий? Все это
является сознательной
подготовкой к тем ожида-
емым результатам, кото-
рые  последуют за бом-
бежкой Ирана одним из
самолетов, взлетевшим
с Марнеульского аэро-
дрома.

Таким образом, Ири-
на Саришвили полагает,
что осуществление про-

граммы госпитализации
предусматривает  воен-
ные действия между
США и Ираном. Как во-
енным плацдармом, так
и плацдармом   развер-
нувшихся боевых  дей-
ствий будет Грузия, кото-
рую ждут  большие жер-
твы.

Что получит
Грузия от НАТО?
Лидер Народной

партии Мамука  Гиоргад-
зе, в частности, отмеча-
ет: Проживающие в Са-
мачабло  (речь о  т.н.
Цхинвальском регионе)
граждане Грузии жили
бы гораздо лучше, если
бы им не мешали  влас-
ти. Вспомним здешние
сюжеты: то демилитари-
зация,   начатая   властя-
ми, то кампания   изъя-
тия оружия, то проведе-
ние неподготовленных
пиар-кампаний, ставя-
щих  под удар местное
грузинское население.

Плана о том, что кон-
кретно должно пред-
приниматься сегодня и
завтра, просто не суще-
ствует. Если  у властей
есть какой-либо план
возвращения террито-
рий, и они его просто
скрывают - спрашивает-
ся, почему? Наверное,
по той причине, что это

антигрузинский план, и
его грузинское населе-
ние попросту  не под-
держит. Пока мы, грузи-
ны, не придем к согла-
сию друг с другом и не
разработаем единый
план урегулирования
конфликтов, до тех пор
практически нельзя го-
ворить о решении про-
блемы.

Что касается того, ста-
нет ли вступление Грузии
в НАТО гарантом  терри-
ториальной целостнос-
ти, на этот счет ни один
серьезный человек не
делал никакого заявле-
ния. Об этом не говорят
даже сами лидеры НАТО,
лишь активисты «нацио-
налов» ведут об этом
речь. Напротив, говори-
лось о том, что нас,  воз-
можно, примут в НАТО
без Цхинвали и Сухуми.
НАТО является полити-
ческим блоком, и как
ему потребуется, он бу-
дет действовать  именно
с этих позиций. Захочет
- примет нас без терри-
торий или вовсе не при-
мет. Что мы получим от
этого шага,  и  кто об
этом говорит? К сожале-
нию, никто. Пришло вре-
мя сесть  всем вместе и
разобраться в том, что
же нам дает тот или иной
проект.

Процесс
приватизации

квартир
возобновился

Согласно Указу прези-
дента Грузии от 29 января
2007 года,  процесс прива-
тизации квартир возобно-
вился. Процесс привати-
зации должен быть завер-
шен  в течение 15 дней пос-

ле внесения соответству-
ющей заявки.

После того, как в стра-
не было зафиксировано
несколько фактов нару-
шения права собственно-
сти, большая  часть на-
селения страны обрати-
лась в соответствующие
структуры с целью при-
ватизации квартир. Ока-

залось, что власти при-
остановили процесс при-
ватизации. В Националь-
ном агентстве публично-
го реестра пришедшим с
целью регистрации иму-
щества гражданам  отка-
зывали. Тогда представи-
тели мэрии  разъясняли,
что приватизировать
квартиры  граждане мог-
ли выполнить  в течение
15 лет, и необходимо
было ее выполнить имен-
но в эти сроки.

 По словам оппозиции,
власти потому, предпо-
ложительно, приостано-
вили процесс приватиза-
ции, чтобы они могли лег-
ко оспаривать закон-
ность находящегося в их
пользовании имущества.
По разъяснению одного
из лидеров  «Республи-
канской партии» Тинатин
Хидашели, по закону и
неприватизированная
квартира защищена и не-
прикосновенна. Однако в

случае узаконивания у
собственника для ее за-
щиты появляются допол-
нительные аргументы.

Как разъясняют в Тби-
лисской мэрии, процесс
приватизации был при-
остановлен из-за техни-
ческих огрехов, имею-
щихся в законе.

« В соответствии с по-
становлением 1992 года,
процесс приватизации
должны были выполнять
местные органы самоуп-

равления. В 2006 году,
когда в силу вступил но-
вый закон о самоуправ-
лении, органы управле-
ния были упразднены, и
вместо них сформирова-
лись органы самоуправ-
ления. Технические изъя-
ны, существующие в
наименовании, предоп-
ределили упразднение»,
- заявил в беседе с газе-
той начальник юриди-
ческой службы мэрии
Сулхан Сисаури.
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Пилот Отар Тавар-
ткиладзе и штурман
Владимир Кухиа-
нидзе на машине
марки Subaru
Impreza выиграли
первый этап 15-го
национального чем-
пионата Грузии по
авторалли, который
прошел в Тбилиси в
воскресенье 18
февраля на трассе,
ведущей к Черепа-
шьему озеру. Геор-
гий Огбаидзе занял
второе место на ав-
томобиле Honda
Civic, а Арчил Бид-
зинашвили, также
на Honda Civic, вы-
шел третье место.

Всем трем побе-
дителям этапа были
вручены медали и
почетные грамоты, а
также призы и по-
дарки от спонсоров
проведения сорев-
нования, в том чис-
ле моторное масло
марки Mobil 1, авто-
мобильные диски и
продукция компании
Eco-Food. Награждение
провел президент Авто-
мобильной федерации
Грузии Шалва Огбаидзе.

Автоспорт

Ôåâðàëü: âðåìÿ ñòàðòà!

Всего в ралли уча-
ствовало 16 грузинских
автогонщиков. Этап ав-
торалли был поделен на

два заезда. Воскрес-

ное соревнование про-
шло под патронажем
Тбилисской мэрии и Де-
партамента по делам
молодежи и спорта Гру-
зии, а также при под-
держке фонда «Парт-
нерство для дорожной
безопасности».

Главный спонсор п-
роведения соревнова-
ний компания Eco-Food
учредила особый приз
для победителя заезда
- холодильник. Среди
остальных спонсоров
соревнования были
McCoffee, Bagrationi,
Red Bull...

Девизом соревнова-
ний стал призыв «Заду-
майся, прежде чем нач-
нешь движение». После
проведения заезда на
автотрассе состоялись
краш-тесты с использо-
ванием специального
манекена. Акция была
направлена на повыше-

ние уровня безопаснос-
ти дорожного движения.

За ходом проведения

воскресных гонок наблю-
дали в качестве гостей
посол Великобритании
в Грузии Дональд Мак-
ларен и начальник
службы благоустрой-
ства Мэрии Тбилиси
Коба Субелиани.

По словам Дональда
Макларена, первый
этап национального
чемпионата Грузии по
авторалли, а также ак-
ция с целью повышения
уровня безопасности
дорожного движения,
являются продолжени-
ем линии, взятой во

время визита
пре зи ден та
Международ-
ной Автомо-
бильной Фе-
дерации (FIA)
сэра Макса
Мосли в Тби-
лиси в 2006
году. Британс-
кий дипломат
отметил раз-
витие авто-
спорта в Гру-
зии и поже-
лал успехов в
этом направ-
лении.

Ранее пла-
нировалось,
что первый
этап в рамках
чемпионата
Грузии по авто-
спорту прой-
дет на высоко-
горном зим-
нем курорте в
Гудаури, одна-
ко из-за погод-
ных условий
организаторы
решили про-

вести заезд на трассе
близ Черепашьего озера
в черте Тбилиси.

Второй этап нацио-
нального чемпионата
пройдет четвертого
марта по маршруту Че-
репашье озеро-Табах-
мела-Удзо.

Календарь заездов на
2007 год, опубликован-
ный Автомобильной Фе-
дерацией Грузии вклю-
чает 19 этапов, в том чис-
ле шесть раллийных го-
нок, восемь круговых за-
ездов и пять заездов в
классе «картинг».
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Можно предположить, что в
июле температура футболь-
ной жизни в Грузии достигнет
апогея как в прямом, так и пе-
реносном смысле – через пять
месяцев состоятся выборы
федерации футбола страны.
Известно, что вскормленное
на солидных грантах ФИФА и
УЕФА президентство федера-
ции ассоциируется с денеж-
ным мешком или, если хотите,
с закромами, поэтому есте-
ственно, что «розовая власть»
попытается овладеть и этим
лакомым куском, для чего и
подключит к борьбе своего, а
то и своих фаворитов.

Когда бы мораль являлась
в стране категорией приори-
тетной, то выбрать достойно-
го главу федерации не соста-
вило бы особого труда. Одна-
ко с учетом того, что сегодня
об этом можно только меч-
тать, то в перспективе нельзя
исключать развития событий
по совершенно непредсказуе-
мому сценарию.

Так кто же они, кто уже в той
или иной мере уже выказал
свои амбиции на президент-
ство? Прежде чем вкратце
коснуться достоинств и недо-
статков хорошо известных
кандидатов, условимся  о том,
что вполне допустимо появле-
ние на авансцене и других
фигурантов.

Нодар Ахалкаци. С име-
нем этого действующего пре-
зидента федерации связыва-
ется приглашение немецкого

тренерского штаба и назначе-
ние главному тренеру баснос-
ловного вознаграждения, а
также локальные успехи сбор-
ной в ряде товарищеских мат-
чах. Недавно, дабы покорить
сердце Мишеля Платини, им
сделан большой шаг, открыто
поддержав его на выборах
президента УЕФА. Но, следу-
ет признать и тот факт, что он
же не совсем оправдал на-
дежд правящей партии. Во
всяком случае, ряд замеча-
ний, высказанных в его адрес
Валерием Гиоргобиани, кура-
тором спорта в стенах парла-
мента, - в частности, относи-
тельно плохой организации
продажи билетов на матч с
французской сборной, - сви-
детельствуют не в его пользу.
Есть и другая, весьма деликат-
ная тема – его прямо-таки ге-
нетическая любовь к деньгам.
Насколько обоснованна эта
версия судить не беремся,
хотя, думаем, многие помнят
распространившиеся в нача-
ле 90-х годов прошлого века
слухи о задержании в москов-
ском аэропорту Шереметьево
Нодара Ахалкаци – младшего
с кейсом, туго набитым «зеле-
ненькими». Сказывают и о
том, что он выполнял курьер-
ское поручение своего знаме-
нитого отца. Повторюсь: прав-
да, это или ложь – судить чи-
тателю. Но ведь сказано: нет
дыма без огня. Так или иначе
в футбольных кругах бытует
устойчивое мнение о причас-

тности соискателя к неким
финансовым нарушениям,
связанным с деятельностью
федерации.

Мамука Кварацхелия.
Бывшего коллегу, безмерно
влюбленного в футбол чело-
века, помним по заседаниям
«Клуба болельщиков» Мушта-
идского сада. Он – страстный
поклонник датского футбола,
а главным образом – фанат
всего грузинского, воистину
национального. Вполне логич-
но, что именно он, Мамука Ква-
рацхелия, явился одним из
учредителей независимой
федерации футбола Грузии. А
посему он и сегодня бескомп-
ромиссно выявляет теневые
стороны грузинского футбола.

К сожалению, кое-какие
промашки случаются и с ним.
В качестве примера приведу
период, когда в борьбе за пре-
зидентское кресло друг другу
противостояли Мераб Жорда-
ния и Давид Петриашвили. Он
же, будучи пресс-атташе фе-
дерации, предпочел никак не
реагировать на схватку и очу-
тился в тот момент за преде-
лами страны. Свое поведение
Мамука пытался аргументи-
ровать тем, что оба соискате-
ля, мол, его друзья. Но тогда
чем объяснить факт, что в
бытность свою журналистом
на страницах «Сарбиели» он
поначалу нещадно критиковал
Александра Чивадзе, зато по-
зднее прилюдно всячески с
ним заигрывал?

Реваз Арвеладзе. Предста-
витель влиятельного тбилис-
ского клана. Его, «приближен-
ного к семье Габашвили и мно-
гим другим VIP-персонам в
должность вице-президента
федерации в свое время воз-
высил еще Мераб Жордания,
эту должность он сохраняет и
по сей день. А от вечно второго
до первого лица при удачном
стечении обстоятельств, изве-
стное дело, всего один шаг. Тем
более, если за спиной у тебя
влиятельные покровители.

Вопрос лишь в том, заслу-
живаешь ли ты восхождения
на трон?

Владимир Гуцаев. Некогда
собственную футболку ему
вручил легендарный Слава
Метревели и этим о нем, од-
ном из футбольных героев
Дюссельдорфа, казалось бы
сказано все. Что же до его лич-
ности, то тут особо похвастать
и нечем. Говоря об этом, вспо-
минаются времена, когда его,
виртуоза футбольного мяча,
знали и как человека, успеш-
но промышлявшего джинса-
ми и иной дефицитной мело-
чевкой. Между прочим, ника-
кими сколь-нибудь значитель-
ными выступлениями с трибу-
ны парламента, членом кото-
рого состоит, он не запомнил-
ся. Возможно, по мере при-
ближения предвыборной го-
рячки на соискание президен-
тского кресла, Владимир на-
конец-то проявит большую ак-
тивность.

Георгий Немсадзе. Не раз
слышали о том, как очутился
среди «националов» авторитет-
ный капитан наших крестонос-
цев. На этот вопрос существует
единственный ответ: с целым
рядом «розовых» Немсадзе
дружил и в прежние годы, так
что ни к временщикам, ни к лю-
бителям при случае поменять
кожу его не причислишь. Тем не
менее, и его, в качестве  члена
городской управы, так же харак-
теризует некоторая депутатс-
кая инертность. Однако в срав-
нении с конкурентами отлича-
ется активностью на ином
фронте. Он примерный семь-
янин, отец троих детей.

Мераб Жордания. Сильно
ошибаются те, кто спешит
списать со счетов экс-прези-
дента федерации. Никому не
ведомо, когда патриарх гру-
зинской трансферной поли-
тики возвратится на родину,
где его несколько раз раскула-
чивали и отлучили от любимо-
го дела. Что же касается свя-
занных с его именем финан-
совых скандалов и в особенно-
сти «лекарственных исто-
рий», то их, думается в извес-
тной степени нейтрализует
близость к нынешнему шефу
УЕФА Мишелю Платини, хотя
и представляется проблем-
ным упорядочение его отно-
шений с властями страны.

Георгий ПЛАТОНИШВИЛИ
Специально для

«Спорт-инфо»

Хет-трик Эвоче!
В воскресенье, 18 февраля состоялись первые четверть-

финальные матчи на Кубок Грузии имени Давида Кипиани.
АМЕРИ Тбилиси – ДИНАМО Тбилиси 2:1
Голы: 1:0 Долидзе (29), 1:1 Иашвили (42), 2:1 Чима-

кадзе (88)
БОРЖОМИ – ЗЕСТАФОНИ 1:2
Голы: 1:0 Авалиани (40), 1:1 Пипия (53), 1:2 Виейра (71) 
ЧИХУРА Сачхере – СИОНИ Болниси 2:3
Голы: 0:1 Эвоче (30), 0:2 Эвоче (36), 1:2 Куцуруа (46), 2:2

Микадзе (53, пенальти), 2:3 Эвоче (56)
ДИНАМО Батуми – ТОРПЕДО Кутаиси 0:0
Ответные матчи пройдут шестого марта. 

Кубок имени Давида Кипиани

Каладзе думает
о первой тройке

Наконец-то оправившийся от травмы ка-
питан итальянского «Милана» Каха Каладзе
считает, что у его клуба есть неплохие шан-
сы занять призовое место в Серии А, пере-
дает информационное агентство «Пирвели».

- Оставшиеся матчи мы должны про-
вести максимально мобилизовано. На-
деюсь, мы попадем в тройку призеров и
вновь будет играть в Лиге чемпионов.
Это наша цель и мы ее обязательно до-
бьемся, - заявил он.

Как сообщает информаци-
онное агентство «Пирвели»,
сборная Грузии проведет свой
очередной матч в рамках от-
борочного турнира Чемпиона-
та Европы 2008 года 24 марта
против сборной Шотландии на
«Хэмпден-парке» в Глазго.

Встречу будет судить бри-
гада арбитров из Дании во
главе с Николаем Вольфкар-

Прогноз

УЕФА

Сборная сыграет на «Хэмпден-парке»

В штаб-квартире УЕФА в швейцарском Ньоне состоялась передача досье-заявок на проведе-
ние финальной стадии ЕВРО-2012.

Представители всех трех кандидатов - Италии, Хорватии/Венгрии и Польши/Украины - пере-
дали все необходимые документы отделу УЕФА по профессиональному футболу, который пред-
ставлял глава УЕФА по турнирам среди сборных команд Микаэль Зальцер.

Зальцер сказал: «Сегодня все три претендента на проведение финальной стадии турни-
ра имели последнюю возможность представить все необходимые документы. Теперь мы
должны тщательно взвесить все три заявки. На данный момент могу отметить, что все три
досье были презентованы очень удачно и профессионально. Это неудивительно, учитывая
высочайшие стандарты такого турнира, как чемпионат Европы, входящего в число трех са-
мых престижных соревнований мира».

В октябре прошлого года Исполнительный комитет УЕФА решил, что хозяин ЕВРО-2012 бу-
дет определен позже. Это было сделано для того, чтобы все кандидаты имели больше времени
для представления своих заявок. В результате хозяин ЕВРО-2012 будет определен 17/18 апреля
на заседании исполкома УЕФА в валлийском Кардиффе.

цем. Ему будут помогать Бо
Абилдгард и Торбен Иенсен.

Матч начнется в 19.00 по
тбилисскому времени.

Кстати, не исключено, что
полузащитник московского
«Локомотива» и сборной Гру-
зии Малхаз Асатиани также
отправится в Глазго и помо-
жет команде.

- Надеюсь, Асатиани будет

здоров. Но не исключено,
что он все же не сможет сыг-
рать с Шотландией и Фаре-
рами. Такие травмы как у
нег о  за ле чи ваю тс я на -
столько тяжело, что быва-
ет, футболисты семь ме-
сяцев не притрагиваются к
мячу, - сказал главный тре-
нер «крестоносцев» Клаус
Топмеллер.

Êîìó äîâåðÿò  òóðíèð?

В Москве погиб сын бывше-
го тренера сборной России
по футболу Георгия Ярцева,
тренер детско-юношеской ко-
манды «Спартак» Александр
Ярцев. Об этом ИТАР-ТАСС со-
общили в управлении инфор-
мации и общественных свя-
зей ГУВД столицы.

Тело 35-летнего Александра
Ярцева обнаружили род-
ственники в его квартире на-
 ул. Каргопольской, д.16/2. По
заключению медэкспертов,
смерть наступила в результа-
те черепно-мозговой травмы.

Ñûí Ãåîðãèÿ ßðöåâà íàéäåí ìåðòâûì
По факту смерти Ярцева
прокуратура Северо-восточ-
ного округа Москвы возбуди-
ла уголовное дело по статье
«Убийство» УК РФ.

Прокуратурой проводятся
необходимые следственно-
оперативные действия, на-
правленные на установление
обстоятельств происше-
ствия и подозреваемых в со-
вершении убийства. «В на-
стоящий момент следствие
прорабатывает все возмож-
ные версии убийства», — от-
метили в прокуратуре.

В правоохранительных
органах ИТАР-ТАСС ранее со-
общили, что тело Ярцева
было обнаружено примерно
в 02:45 мск. «Родственники
заволновались, что Алек-
сандр не подходит к телефо-
ну и сам не выходит на связь.
Приехав в его квартиру, они
пытались безуспешно доз-
вониться, после чего взло-
мали дверь», — рассказал
источник. По предваритель-
ным данным, следов ограб-
ления в квартире Ярцева не-
 обнаружено.
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ШАХМАТЫ – НА ВСЮ ЖИЗНЬ
Как грузинский шахматист обыграл Ботвинника, стал секундантом Карпова и тренером Ананда

- Батоно Элизбар! Вас
считают одним из самых
успешных грузинских
шахматистов и трене-
ров. Как Вы пришли в
шахматы, в юности Вам
прочили большое буду-
щее в музыке.

-  Шахматам меня на-
учил отец, когда мне было
6 лет. В один прекрасный
день, по окончании рабо-
чего дня, отец принес с
собой шахматы, посадил
всех своих четверых де-
тей (я был младшим в се-
мье) вокруг стола и объяс-
нил правила игры. Она на-
столько увлекла меня,
что с того дня я никому не
давал прохода. Однако
родители решили, что
мне лучше изучать музы-
ку и в шестилетнем воз-
расте отдали меня в  му-
зыкальную школу. Экза-
мены мне дались легко и
учителя надеялись, что из
меня вырастит настоящий
музыкант, однако я не пе-
реставал мечтать играть
и изучать только шахма-
ты. В конце концов с тру-
дом я признался отцу, что
хотел играть только в
шахматы.

С 1960 года я стал посе-
щать шахматную школу,
где директором работал
первый шахматный мас-
тер Грузии Виктор Арсе-
ньевич Гоглидзе, а моим
первым педагогом стал
Павел Михайлович Хиза-
нишвили.

Наиболее запоминаю-
щейся были для меня по-
беды в чемпионатах Гру-
зии 1970 и 1975 гг. В пер-
вом из них вне конкурса
участвовал экс-чемпион
мира Михаил Таль и хотя
он и опередил нас на по-
лочка,  но чемпионами
Грузии объявили троих
шахматистов, занявших
места вслед за Талем -
Бухути Гургенидзе, Рома-
на Джинджихашвили и
меня. Также мне памятна
победа в Чехословакии в
1989 году, где я во второй
раз выполнил норму грос-
смейстера и опередил
многих известных чешс-
ких шахматистов.

- Совсем еще юным Вы
победили самого Ботвин-
ника, какова была реакция
великого шахматиста?

- Это случилось в 1963
году, мне тогда было 13
лет, Ботвинник гостил в
Тбилиси, его пригласили
в нашу шахматную школу
для сеанса одновремен-
ной игры на 25 досках. У
меня был второй разряд,
а на сеанс приглашали
только перворазрядни-
ков. Мой тренер обещал
мне найти место среди
сеансеров и перед самым
началом сеанса он подо-
звал меня и посадил за
шахматный столик. По-
мню даже дебют этой
партии, (мы играли фер-
зевой гамбит) и в середи-
не игры мне удалось уров-
нять позиции а в дальней-
шем выиграть партию.

Михаил Моисеевич

Рассказывает проживающий в
Испании Элизбар Убилава

улыбнулся и поздравил
меня с победой. Эту
встречу с я считаю от-
правной точкой в моей
шахматной карьере. Если
до этого я просто любил
шахматы, то после встре-
чи с Ботвинником я стал
уже заниматься ими по
настоящему серьезно.

- Вы являлись трене-
ром Гапринадшвили и
Наны Иоселиани. Легко
ли было с ними работать?
Поддерживаете ли Вы с
ними контакты? В после-
дние годы грузинские
шахматистки не добива-
лись больших успехов на
Олимпиадах, чемпиона-
тах мира и Европы. Как Вы
думаете в чем причина
некоторого спада в гру-
зинских шахматах?

-  В начале моей тренер-
ской карьеры я трениро-
вал Н.Иоселиани, она
пришла ко мне в тринад-
цатилетнем возрасте и
очень скоро стала доби-
ваться высоких результа-
тов, уверен, что она мог-
ла бы стать и чемпионкой
мира, но как говорится
судьба распорядилась
иначе. После Наны я дол-
гие годы работал трене-

ром легендарной шахма-
тистки Ноны Гаприндашви-
ли. С этими выдающими-
ся шахматистками было
просто работать в шахмат-
ном плане, но ответствен-
ность, которая ложилась
на тренерские плечи иног-
да было трудно перено-
сить. С Иоселиани и Гап -
риндашвили сохранил
теплые, дружеские отно-
шения и по сей день.

Что касается нынешней
плеяды грузинских шахма-
тисток, конечно же, среди
них есть хорошие, одарен-
ные спортсменки. Наша
общественность ждет от
них самых высоких ре-
зультатов, но надо заме-
тить, что в современном
мире именились методы
работы над шахматами,
хорошее владение компь-
ютерной техникой и соот-
ветственно глубокое зна-
ние современной шах-
матной теории сталиод-
ним из первостепенных
факторов для достижения
серьезных успехов. Очень
важна финансовая и мо-
ральная поддержка  спорт-
сменок, иначе трудно рас-
считывать на высокие ре-
зультаты.

-  Батоно Элизбар! Вы

были секундантом мно-
гократного чемпиона
мира Анатолия Карпова.
Говорят, у него тяжелый
характер?

- Несколько лет, кото-
рые я провел рядом с
А.Карповым, помогая и на-
блюдая за ним, были весь-
ма интересны и полезны.
Работать с этим величай-

шим шахматистом было
большим наслаждением.
Тончайшее понимание по-
зиции, колоссальный опыт
помогал нам, его секун-
дантам, нащупывать пра-
вильные направления и
проверять новшества, ко-
торые мы пытались прове-
сти в дебютах, которые он
хотел играть. Особенно па-
мятен для меня матч на
первенство мира в Севи-
лье между Карповым и
Каспаровым в 1987 году,
где спортивный накал и
околошахматные события
были до предела накалены.

С Бобби Фишером мне
не довелось встречаться,
хотя мое поколение и вы-
росло в ореоле его неза-
бываемых побед.

- Вот уже 17 лет Вы жи-
вете в Испании. Как Вы
оказались там, как при-
выкли к новой жизни? Вы
сотрудничаете с шахмат-
ным журналом и продол-
жаете активную жизнь
шахматиста и тренера?

- В 1987 году был в Се-
вилье секундантом Кар-
пова, видимо это обстоя-
тельство побудило шах-
матную федерацию од-
ной из провинций Испа-
нии пригласить меня в
1990 году в качестве тре-

нера. Затем поступили
другие приглашения как
тренеру и как шахматис-
ту для участия в между-
народных турнирах в той
же Испании. Постепенно
я полностью включился в
испанскую шахматную
жизнь. Моя семья пере-
ехала жить в Испанию в
1993 году, как все хорошо
помнят это были очень
трудные годы для Грузии,
сперва мы поселились в
городе Овиедо, а с 1994
года уже постоянно жи-
вем в горном поселке не-
далеко от Мадрида. Есте-
ственно, это были слож-
ные годы, особенно для
моих детей. Однако эти
годы обогатили нас позна-
нием новой культуры, рас-
ширили интеллект, хотя
по сей день сильно тоску-
ем по родным и близким,
по Грузии.

В настоящее время я
работаю заместителем
директора шахматного
журнала «Peon De Rey»,
но основная моя работа -
тренерская.

- Все годы в Мадриде
Вы оставались гражда-
нином Грузии, намерены
ли Вы принять граждан-
ство Испании?

 - Мы скучаем по Гру-
зии, но должен признать-
ся, что после стольких лет
огромных усилий и труда
в Испании эта страна так-
же стала родной для на-
с.Хотя мы и являемся
гражданами Грузии, в на-
шем положении в Испа-
нии лучше всего иметь
двойное гражданство,
особенно это важно для
молодых, для получения
пособий и помощи в учеб-

ных заведениях. Да и для
получения работы граж-
данин Испании всегда
имеет преимущество пе-
ред иностранцем. Я
очень рад, что нынешнее
правительство Грузии ос-
тавляет такую возмож-
ность за своими гражда-
нами и в случае получе-
ния иностранного граж-
данства сохраняет также
грузинское гражданство.

-  Вы много лет работа-
ли с выдающимся индий-
ским шахматистом Виш-
ванатаном Анандом, под
Вашим руководством он
стал чемпионом мира.
Каковы планы и задачи?

- С  Анандом я работал с
1994 года, это были годы
очень больших творчес-
ких и спортивных дости-
жений как в спортивной
карьере этого замечатель-
ного шахматиста, также в

моей тренерской и твор-
ческой биографии. Начало
нашего  сотрудничества
совпало с гигантским рос-
том значения компьютер-
ной технологии в шахма-
тах для изучения и прора-
батывания новейших де-
бютных идей и схем.

Ананд является одним
из лидеров в освоении
компьютерной техноло-
гии в шахматах, что так-
же помогло мне освоить
эту технику,  особенно
когда дело касается вне-
дрения новых идей и изу-
чения современной де-
бютной теории. Годы рабо-
ты с выдающимся индий-
ским гроссмейстером
В.Анандом сделали меня
весьма известным в Ин-
дии, поэтому почти все
ведущие индийские шах-
матисты и талантливая
молодежь желает рабо-
тать со мной.

Но человеческая жизнь
имеет разные этапы. На
данный момент мои инте-
ресы в основном сосре-
доточены на поиске моло-
дых талантов, прекрасно
понимая, что тот огром-
ный опыт и знание, кото-
рые я накопил за эти годы,
необходимы для их пра-
вильного роста.

-  Говорят,  Ваш сын
Саба хорошо играет в
футбол в одном из юно-
шеских клубов Испании
и его хотят пригласить в
юношескую команду
мадридского «Реала». Он
не пошел по стопам отца
и хочет стать футболис-
том, Вы не расстроились?

- В Испании много фут-
больных школ и клубов,
футбол -  это нацио-

нальная страсть испан-
цев. Хотя то же самое, на-
верное,можно сказать о
многих других странах. Та-
кие футбольные клубы
как «Реал» Мадрид и «Бар-
селона» притягивают во-
ображение молодых фут-
болистов, почти каждый
молодой человек  мечта-
ет попасть в эти да и дру-
гие футбольные клубы
Испании. Я ничуть не рас-
строен, что Саба играет в
футбол - каждый должен
заниматься тем, что ему
нравиться. Иногда мы с
супругой посещаем его
игры и потом обсуждаем
их вместе с сыном.

- А чем занимается сей-
час Ваша супруга Нана
Джибладзе?

- Нана в детстве зани-
малась фигурным ката-
нием в Тбилисском двор-
це спорта. В Испании этот
вид спорта только начи-
нает развиваться. Нана
работала тренером в од-
ном из спортивных клу-
бов фигурного катания в
Мадриде в течение трех
лет. На данном этапе она
создает свой спортивный
клуб для любителей стар-
ше двадцати. Но ее меч-
та - это работать с начи-
нающими фигуристками
и вырастить настоящих
чемпионов.

Не могу не отметить
ее кулинарное дарова-
ние, она здесь сильно
прославила нашу грузин-
скую кухню и наши общие
друзья частенько напра-
шиваются к нам в гости.

-  В Вашей работе быва-
ли наверное и курьезы?

- Безусловно случа-
лись и курьезы за годы
тренерской работы, рас-
скажу об одном эпизоде
моего сотрудничества с
Анатолием Карповым.
Перед матчем на первен-
ство мира против Гарри
Каспарова, Карпов пригла-
сил меня на сборы для
консультации по одному
из вариантов защиты
Нимцовича, которую я иг-
рал постоянно в те годы.
Я рассказал ему о моей
концепции, о разных еще
малоизвестных направ-
лениях этого дебюта и
рекомендовал ему по-
пробовать сыграть этот
вариант за белых. Каково
же было мое удивление,
когда в первой же партии
матча сам Каспаров при-
менил против Карпова
этот вариант за белых и
дальше еще несколько
раз Каспаров использо-
вал этот вариант защиты
Нимцовича добиваясь пе-
ревеса в этом дебюте.

В конце концов Карпо-
ву удалось нейтрализовать
этот дебют, хотя он проиг-
рал одну партию и осталь-
ные ему удалось свести в
ничью. А сам Карпов ни
разу не использовал это
начало против Каспарова,
видимо его больше инте-
ресовало, как можно было
нейтрализовать этот де-
бют за черных. Как гово-
рится «человек предпола-
гает, а бог располагает».

Тенгиз ПАЧКОРИЯ
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Национальные чемпионаты и кубки
Германия
22-й тур

Вольфсбург - Шальке 04    2:2
«Шаль-

ке 04» упус-
тил вели-
колепный
шанс ото-
рваться на
семь очков
от ближай-
ших конку-
р е н т о в ,
с ы г р а в
вничью в
гостевом
матче с

«Вольфсбургом». После первого тайма казалось,
что подопечные «Газпрома» легко возьмут очеред-
ные три очка.

Уже на десятой минуте нападающий сборной Гер-
мании Кевин Кураньи открыл счет, а вскоре забил и
свой одиннадцатый гол в сезоне. Но на каждого Ку-
раньи в Бундеслиге найдется свой Диего Климович.
Аргентинский нападающий «Вольфбсурга» на 55-й
минуте сократил разницу в счете, а за минуту до
окончания основного времени лишил команду из
Гельзенкирхена запланированной победы. Леван
Кобиашвили вышел на замену на 62-й минуте, а че-
рез пять минут получил желтую карточку.

Вердер – Гамбург 0:2
«Вердер» потерпел третье поражение подряд в

чемпионате Бундеслиги, пропустив два безответ-

ных гола в домашнем матче против «Гамбурга».
После болезненных поражений от «Шальке 04» и
«Штутгарта» бременский клуб разгромил на сво-
ем поле амстердамский «Аякс» в первом матче 1/
16 финала Кубка УЕФА.

Однако возвращение в Бундеслигу для команды То-
маса Шаафа вновь оказалось неудачным. «Гамбург»,
который под руководством нового главного тренера
Хуба Стевенса одерживает вторую победу подряд, по-
строил игру от обороны и с блеском воспользовался
своими голевыми шансами. Могильщиком «Верде-
ра» стал полузащитник сборной Голландии и бывший

Нюрнберг – Энерги 1:0
Арминия – Бохум 1:3
Алемания – Бавария 1:0
Герта – Майнц 1:2
Боруссия Д - Боруссия М 1:0
Байер – Ганновер 0:1
Айнтрахт – Штутгарт 0:4

В центральном матче тура «Лион» обыграл в гостях одно-
го из своих главных преследователей. Команда Жерара Улье,
которая провела далеко не лучший матч в сезоне, на 51-й
минуте пропустила нелепый гол, автором которого стал
новичок «Лилля» Жоан Одель.

Однако в последние десять минут матча гости благода-
ря двум розыгрышам стандартных положений не только
сравняли счет, но и сумели вырвать очень важную в психо-
логическом плане победу. Фред сумасшедшим по силе уда-
ром со штрафного поразил дальнюю «девятку» ворот Силь-
вы. А за минуту до окончания основного времени навес со
штрафного Тулулана в борьбе с двумя защитниками при-
нял Себастьян Скиллачи и перебросил мяч через вратаря.

Марсель – Нант 0:0
Монако – Ланс 0:0
Труа – Бордо 1:0
Сошо – Ле Ман 2:0
Нанси- ПСЖ 0:3
Седан – Осер 2:2
Лорьян – Тулуза 0:1
Валансьенн – Ницца 0:1
Сент-Этьен – Ренн 1:3

Франция
25-й тур

Лилль – Лион   1:2

Миланский «Интер», обыграв на своем поле
«Кальяри» в рамках 24-го тура итальянского пер-
венства, на четырнадцать очков оторвался от иду-
щей на втором месте «Ромы».

Автором победного гола стал аргентинский защит-
ник «Интера» Николас Бурдиссо, который после на-
веса Златана Ибрагимовича головой поразил сетку
ворот Марко Фортина. Этого удара хватило миланс-
кому клубу, чтобы одержать 16-ю (!) победу подряд в
Серии А. Таким образом «Интер» стал единоличным
обладателем рекордной серии в пятерке ведущих
европейских чемпионатов, перекрыв достижения
мадридского «Реала» в сезоне 1960/61 и мюнхенс-
кой «Баварии» в сезонах 2004/05 и 2005/06.

Сиена – Милан3:4
«Милан» вдесятером на последней минуте выр-

вал победу в гостевом матче против «Сиены» бла-
годаря голу вышедшего на замену Массимо Амб-
розини. Однако главным героем драматичного мат-
ча стал бразильский нападающий Роналдо, кото-
рый впервые вышел в стартовом составе своего
нового клуба.

Роналдо отметился двумя прекрасными гола-
ми и результативной передачей на своего со-
отечественника Рикарду Оливейру. При этом
хозяевам поля по ходу матча удалось трижды
сравнять счет, но на четвертый гол уже не хва-
тило времени. Каха Каладзе играл за «Милан»
все 90 минут. Этот результат помог «Милану»
почти вплотную приблизиться к «зоне Лиги Чем-
пионов».

Италия
24-й тур

Интер – Кальяри   1:0

игрок «Аякса» Рафаэль Ван дер Варт, который забил
по одному голу в концовках каждого из таймов.

Эмполи – Рома  1:0
Первый гол в сезоне Николы Поцци помог

«Эмполи» одержать неожиданную победу над
«Ромой» на пустом стадионе «Карло Кастелла-
ни». По решению Итальянской федерации фут-
бола на стадионах, которые не соответствуют
новым требованиям безопасности, игры про-
водятся без зрителей.

Результат матча очень серьезно ударил по

чемпионским амбициям «Ромы», которая практичес-
ки потеряла шансы догнать набравший ход «Интер».

Палермо – Кьево 1:1
Лацио – Торино 2:0
Катанья – Фиорентина 0:1
Реджина – Аталанта 1:1
Асколи – Удинезе 2:2
Парма – Сампдория 0:1
Ливорно – Мессина 2:1
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Испания
23-й тур

           Валенсия – Барселона   2:1
В центральном матче 23-го тура чемпионата Ис-

пании «Барселона» уступила на выезде «Валенсии»,
потерпев третье поражение в сезоне. После невы-
разительного первого тайма, в котором команды
сумели создать всего лишь по одному опасному

моменту, «Валенсия» решила судьбу матча в тече-
нии трех минут.

Сначала после передачи Давида Вильи счет
открыл Мигель Анхель Ангуло, а затем быстрая
контратака завершилась точным ударом Дави-
да Силвы. Более того, через несколько минут
«Валенсия» могла довести счет до разгромно-
го, но чистый выход один на один не реализо-
вал Фернандо Морьентес. В оставшееся вре-
мя «Валенсия» грамотно играла на удержание
счета, чему не помешало обоюдное удаление
Давида Альбельды и Деку на 62-й минуте. В
добавленные минуты «Барселоне» усилиями Ро-
налдиньо удалось забить гол престижа, но чего-
то большего команда Франка Райкарда не зас-
луживала.

         Севилья – Атлетико   3:1
«Севилья» после двух нулевых ничьих против

«Реала Сосьедад» и «Бетиса» порадовала сво-
их поклонников уверенной победой над мад-
ридским «Атлетико». Еще в первом тайме Фре-
дерик Кануте и Даниэл Алвес воспользовались
позиционными ошибками защитников сопер-
ника, забив два безответных гола.

Правда на 36-й минуте «Севилью» ждала серь-

Национальные чемпионаты и кубки

езная неприятность, когда при довольно сомни-
тельных обстоятельствах красную карточку по-
лучил Марти. Однако за исключением старто-
вых минут второго тайма «Севилья» продолжала
контролировать ход матча и на 73-й минуте до-
вела счет до разгромного - после розыгрыша уг-
лового дубль оформил Канут. Африканский на-
падающий забил 18-й гол в сезоне и упрочил
свое лидерство в списке лучших бомбардиров
чемпионата Испании. На 82-й минуте «Атлети-
ко» удалось забить гол престижа, когда после
промаха с одиннадцатиметровой отметки Фер-
нандо Торреса мяч в сетку ворот Андреса Пало-
па добил центральный защитник Пабло. Благо-
даря этой победе «Севилья» по очкам догнала в
турнирной таблице «Барселону».

Осасуна – Сельта   0:1
«Сельта» прервала безвыигрышную серию из

одиннадцати матчей в чемпионате Испании. Коман-
да Фернандо Васкеса вновь продемонстрировала
умную организацию игры в обороне и обыграла в
гостях «Осасуну», хотя еще в концовке первого тай-

ма осталась вдесятером после удаления Фабиана
Каноббио. Единственный гол на второй минуте за-
бил лучший бомбардир «Сельты» Фернандо Байа-
но, воспользовавшийся передачей опытнейшего Гу-
ставо Лопеса. Долгожданная победа не помогла
«Сельте» покинуть зону вылета, так как ближайшие
конкуренты «Атлетик» и «Леванте» также набрали
очки. Тем не менее этот результат позволил снять
прессинг с Фернандо Васкеса, который в случае по-
ражения мог быть уволен со своего поста.

Реал Мадрид – Бетис   0:0
На последних секундах матча «примеры» с «Бети-

сом» при счете 0:0 экс-капитан сборной Англии полу-
чил красную карточку за фол против Хосе Исидоро.

«Реал» в итоге остался на четвертом месте в тур-
нирной таблице.

Эспаньол – Мальорка 3:1
Депортиво – Леванте 0:0
Атлетик – Хетафе 2:0
Рекреативо - Реал Сосьедад 1:0
Расинг – Химнастик 4:1
Сарагоса – Вильярреал 1:0

«Тоттенхэм» и «Манчестер Сити»
вышли в четвертьфинал Кубка Англии,
уверенно разобравшись со своими со-
перниками в гостевых поединках.

«Шпоры» на оставили шансов «Фулхэму»
благодаря дублям Робби Кина и вышедшего
на замену Димитара Бербатова. Форвард
сборной Ирландии забил два одинаковых гола
на шестой и 68-й минутах. Вратарь Пол Ро-

Адис-Абеба, Эфиопия
АЛЬ-АХЛИ Египет – ЭТУАЛЬ ДЮ САХЕЛЬ 0:0, по

пенальти - 5:4
Египетский клуб является обладателем африкан-

ской Лиги чемпионов, а клуб из Туниса выиграл вто-
рой по значимости турнир континента - Кубок АФК.

Суперкубок Африки

Триумф «Аль-Ахли»
Кубок Англии

1/16 финала, повторные матчи
НОРВИЧ (Д-2) – БЛЭКПУЛ (Д-3) 3:2
МИДЛСБРО – БРИСТОЛЬ СИТИ (Д-3) 2:2, по

пенальти - 5:4
БОЛТОН – АРСЕНАЛ 1:3 в до-

полнительное время

1/8 финала
АРСЕНАЛ - БЛЭКБЕРН РОВЕРС 0:0
ЧЕЛСИ – НОРВИЧ (Д2) 4:0
УОТФОРД – ИПСВИЧ (Д2) 1:0
ПЛИМУТ (Д2) – ДЕРБИ КАУНТИ (Д2) 2:0
МИДЛСБРО –
ВЕСТЬ БРОМВИЧ АЛЬБИОН (Д2) 2:2
МАНЧЕСТЕР ЮНАЙТЕД – РЕДИНГ 1:1
ПРЕСТОН – МАНЧЕСТЕР СИТИ 1:3
ФУЛХЭМ – ТОТТЕНХЭМ 0:4

Кубок России

1/8 финала, первые матчи
ЦСКА (Москва) -
КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ (Самара) 0:0
Выступающий за самарцев игрок сборной Грузии

Давид Муджири вышел на замену на 78-й минуте.
СПАРТАК (Москва) -
СИБИРЬ (Новосибирск) 1:0
26 февраля сыграют МОСКВА – АМКАР, четвер-

того марта: ЗЕНИТ – САТУРН, РОСТОВ – РУБИН,
ДИНАМО – ТОМЬ, ТОРПЕДО - ДИНАМО Брянск

Кубок Португалии

Итоги жеребьевки
В четвертьфинале Кубка Португалии «Спортинг»

встретится с «Академикой», «Брага» сразится в гос-
тях с представителем второго дивизиона «Варзи-
мом», который в прошлом круге выбил из борьбы
«Бенфику», а «Бейра-Мар» отправится в гости к «Бо-
авиште».

«Браганса», представляющая третий дивизион,
примет дома «Белененсеш». Поединки 1/4 финала
пройдут 28 февраля.

бинсон удачно выносил мяч из своей штраф-
ной, Мидо делал скидку на Кина, который
дважды воспользовался предоставленными
шансами. После этого египетский нападаю-
щий с чувством выполненного долга ушел от-
дыхать, а вместо него на поле появился Бер-
батов, которому также удалось внести свой
вклад в разгромную победу.

Тем временем, «Манчестер Сити» переиграл
стоящий ниже рангом «Престон Норт Энд» - 3:1.
Нападающий молодежной сборной Англии Дэ-
вид Наджент вывел хозяев вперед на восьмой
минуте, однако незадолго до перерыва «горо-
жане» восстановили равновесие - отличился за-
щитник Майкл Болл. Победного гола болельщи-
кам гостей пришлось ждать до 84-й минуты, ког-
да греческий форвард Георгиос Самарас пора-
зил ворота соперников с близкого расстояния.
Все вопросы по поводу исхода поединка снял
Стивен Айрленд в самой концовке.

Таким образом, «Тоттенхэм» и «Манчестер
Сити» присоединились к «Челси», «Уотфорду»
и представителю второго дивизиона «Плиму-
ту», которые примут участие в  четвертьфи-
нальной жеребьевке. Оставшиеся три претен-
дента на почетный трофей будут выявлены в
результате переигровок, после того как первые
матчи завершились ничьими. «Манчестер
Юнайтед» нанесет визит «Редингу», «Вест
Бромвич» примет «Мидлсбро», а «Блэкберн»
вновь померяется силами с «Арсеналом».
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В первом раунде плей-офф
Лиги чемпионов УЕФА лицом
к лицу сойдется целый ряд
именитых клубов, прошедших
горнило матчей группового
этапа.
«Выдающееся про-
тивостояние»

Первый же игровой день по-
дарит любителям футбола
сразу два увлекательных по-
единка: «Реал» - «Бавария» и
«Интернационале» - «Вален-
сия». Днем позже внимание
всей футбольной обществен-
ности наверняка будет прико-
вано к встрече «Барселоны» и
«Ливерпуля». В матче на «Камп
Ноу», который президент ката-
лонцев Жоан Лапорта уже ус-
пел окрестить «выдающимся
противостоянием», встретятся
два последних победителя
Лиги чемпионов. Безусловным
фаворитом в этом противо-
стоянии считается «Барса»,
беспроигрышная домашняя
серия которой в этом турнире
длится целых тринадцать мат-
чей. Однако мерсисайдцы уже
доказали, что с Рафаэлем Бе-
нитесом у руля и внушитель-
ным испанским контингентом
в составе они всегда способны
преподнести сенсацию.

Знакомые все лица
Бывшим подопечным Бените-

са, футболистам «Валенсии»,
предстоит визит в Милан в гости
к лидеру Серии А «Интеру». Это
уже четвертая встреча этих клу-
бов за шесть сезонов. При таком
раскладе, команды вряд ли уди-
вят соперника чем-то новым, но,
учитывая уверенную игру испан-

Пять бывших победителей Кубка УЕФА надеются выйти в
1/8 финала текущего розыгрыша и составить там компанию
«Тоттенхэму», дважды выигрывавшему этот турнир.

Возможная схватка
Лондонцы автоматически получили пропуск в следующий раунд

благодаря дисквалификации «Фейеноорда», который выигрывал
Кубок УЕФА в кампаниях 1973/74 и 2001/02. Дружине Мартина Йола
предстоит сразиться с «Пармой» или «Брагой», которая в первом
матче на своем поле победила с минимальным преимуществом.
Если же дальше все-таки пройдут пармезанцы, то в 1/8 финала нас
ждет схватка двух двукратных обладателей Кубка УЕФА.

По два раза
«Парма» расположилась в подвале турнирной таблицы Се-

рии А, но зато имеет богатые традиции на европейской арене.
В сезонах 1994/95 и 1998/99 пармезанцы дважды выигрывали
второй по значимости клубный европейский трофей, а два года
назад вышли в полуфинал турнира. «Тоттенхэм» праздновал
успех в первом розыгрыше Кубка УЕФА в сезоне 1971/72 и до-
бился успеха повторно в кампании 1983/84.

Беды «Аякса»
Практически наверняка с дистанции сойдет другой бывший

обладатель Кубка УЕФА «Аякс», хотя ответную встречу с «Вер-
дером» он проведет на домашней «Амстердам Арене». В пер-
вой встрече победитель турнира-1991/92 уступил немцам на
выезде с разгромным счетом 0:3, что практически не оставля-
ет «Аяксу» шансов на продолжение борьбы.

Путь чемпионов
«Севилья» сделала весомую заявку на повторение успеха

прошлогодней давности, выиграв в гостях у «Стяуа» со счетом
2:0. Куда более серьезная задача стоит перед ЦСКА. В домаш-
нем матче с хайфским «Маккаби», проходившем за полторы
тысячи километров от Москвы - во Владикавказе, триумфатор
Кубка УЕФА-2004/05 не смог победить и сыграл вничью - 0:0.

Английские клубы
Обладатель Кубка УЕФА-1987/88 «Байер» одолел в первом

матче «Блэкберн» с результатом 3:2. Еще стоит отметить, что
«Ньюкаслу» будет вручен Кубок Интертото как команде, пока-
завшей лучший результат в Кубке УЕФА среди 11 победителей
Кубка Интертото. В первом поединке 1/16 финала Кубка УЕФА
«сороки» взяли верх над «Зульте-Варегем» - 3:1.

Лига возвращается
цев на групповом этапе, им по си-
лам поквитаться за домашний
разгром в последней встрече
этих клубов в сезоне 2004/05, ког-

да итальянцы не оставили камня
на камне от обороны «летучих
мышей» - 1:5. Эффект дежавю
будет присутствовать и в
ряде других дуэлей. Так, «Ар-
сеналу» в третий раз за пос-
ледние пять сезонов предсто-
ит встреча с ПСВ, а «Манчес-
тер Юнайтед» представился
шанс взять реванш у «Лилля»,
который в прошлом сезоне на
групповом этапе выбил ман-
кунианцев из еврокубков.

Высокие амбиции
«Порту» уже во второй раз

предстоит сразиться дома с
«Челси» и Жозе Муринью, ко-
торый в 2004 году привел пор-
тугальцев к победе в Лиге чем-
пионов. Не впервой болельщи-
кам наблюдать и за очным про-
тивостоянием «Реала» и «Бава-

рии», которые всерьез намере-
ны пройти турнирный путь до
конца и добиться права уча-
ствовать 23 мая в финальном

поединке в Афинах.

Первая проверка
На этой стадии турнира од-

ним из определяющих факто-
ров становится опыт и умение
учиться на собственных ошиб-
ках. Эта сентенция вряд ли при-
менима к  «Роме» и «Селтику»,
которые впервые примут учас-
тие в матчах 1/8 финала. Шот-
ландцы дома сыграют с «Мила-
ном», а «Рома» в матче с «Лио-
ном» постарается продлить
восьмиматчевую беспроиг-
рышную серию в еврокубках на
«Олимпико». Впрочем, подо-
печные Жерара Улье могут по-
хвастать тем, что выиграли во-
семь из последних тринадцати
гостевых поединков. Дамы и
господа, Лига чемпионов воз-
вращается!

Организация Supporters
Direct при поддержке УЕФА
запустила в целом ряде ев-
ропейских стран исследова-
ние целесообразности уч-
реждения трастов болель-
щиков. Европейский фут-
больный союз выступил
спонсором этого проекта,
который пока еще не нашел
своего руководителя.

Исследование, которое
проводится в соответствии
с рекомендацией независи-
мого отчета о положении дел
в европейском спорте («изу-
чить целесообразность уч-
реждения движения
European Supporters Direct»),
пройдет в ряде стран. Каж-
дое государство будет обла-
дать уникальными полити-
ческими, культурными и за-
конодательными препона-
ми, которые предстоит пре-
одолеть для успешного уче-
реждения подобного органа.
В Европе существует вели-
кое множество различных
моделей отношений между
клубами и поклонниками
футбола - зачастую болель-
щики имеют существенное
влияние на политику ко-
манд, а в отдельных случаях
даже владеют оными.

На первом этапе исследо-
вание будет сконцентриро-
вано на странах, где уже су-
ществует активная база бо-
лельщиков. УЕФА и
Supporters Direct будут тща-
тельно следить за развити-
ем проекта, который соглас-
но контракту изначально бу-
дет работать один год и рас-

пологаться в лондонском
офисе Supporters Direct. В
соответствии с социальны-
ми условиями и культурны-
ми традициями футбола
каждого государства, иссле-
дование будет проводиться
в футбольных структурах
(схема владения клубами,
футбольная администра-
ция).

«Это прекрасная возмож-
ность для развития и рас-
ширения масштабов дея-
тельности трастов для бо-
лельщиков, - сказал испол-

нительный директор
Supporters Direct Филлип
Френч. - Мы признательны
УЕФА за помощь в осуще-
ствлении этого проекта.
Очень интересно прове-
рить, сумеет ли European
Supporters Direct удержаться
на плаву и оказать влияние
на структуру болельщицких
организаций по всей Евро-
пе. Нам предстоят понять, с
какими логистическими и
культурными преградами
мы в состоянии справиться,
а с какими - нет. Благодаря

полученному финансирова-
нию мы можем двигаться
вперед в деле набора персо-
нала из числа убежденных
работников, обладающих
необходимым опытом для
запуска исследования в бли-
жайшие месяцы».

Директор УЕФА по свя-
зям с общественностью Ви-
льям Гайар добавил: «В не-
которых европейских стра-
нах существуют проблемы с
моделями организаций бо-
лельщиков и их деятельнос-
тью. Недавние события в

Италии это лишь подтверди-
ли. Движение Supporters
Direct в Великобритании
подчеркивает, что серьез-
ные и ответственные бо-
лельщики, а их подавляю-
щее большинство, могут
организовать себя в духе де-
мократических принципов и
наладить конструктивный
диалог со своими клубами.
В некоторых случаях они
даже спасали любимые ко-
манды от банкротства. Пото-
му целесообразно прове-
рить на практике, приживет-
ся ли в остальной Европе
опыт Великобритании, кото-
рая в прошлом имеет бога-
тый опыт борьбы с подобны-
ми проблемами».

Конечным результатом
станет публикация отчета с
рекомендуемыми шагами
для применения в странах
исследования, как, впрочем,
и в государствах, где оно не
проводилось. В рекоменда-
циях будет указано, какая мо-
дель траста болельщиков
может быть создана вне Ве-
ликобритании.

Претендент на должность
руководителя проекта, кото-
рый должен начать работу
уже в первой половине это-
го года, обязан обладать зна-
ниями динамики отношений
между футбольными клуба-
ми и их болельщиками, а
также иметь понимание о
болельщицких группах и мо-
делях владения клубами.
Также необходимо знание
английского и одного допол-
нительного языка.

По стопам «Тоттенхэма»
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All Stars

Сборная Западной кон-
ференции стала победите-
лем традиционного матча
звезд НБА, переиграв в Лас-
Вегасе команду востока –
153:132. Героем встречи
стал игрок запада Кобе Брай-
ант, набравший 31 очко и во
второй раз в карьере став-
ший лучшим игроком мат-
ча звезд. Примечательно,
что у перекупщиков цена
заветного билета достига-
ла 20 тысяч долларов.

Матч звезд – это, преж-
де всего, шоу, в котором
спортивный результат ухо-
дит на второй план. Главное
- показать зрителям и ог-
ромнейшей телеаудитории
все прелести баскетбола.

Ф о р в а р д
«Бостона» Дже-
ральд Грин стал
по бе дителем
конкурса брос-
ков сверху – са-
мого зрелищно-
го соревнова-
ния второго дня
Матча всех
звезд НБА. По-
бедителем кон-
курса трехочко-
вых бросков
стал форвард
« М а й а м и »
Джейсон Капо-
но. Дуэйн Уэйд
из «Майами»
выиграл соревнования
баскетбольного мас-
терства, а трио из Дет-
ройта – конкурс коман-
дных бросков.

Стартовало шоу с кон-
курса командных брос-
ков Shooting Stars. Ко-
манда, составленная из
действующего баскет-
болиста какой-либо ко-
манды, одного из ее ле-
гендарных игроков и
баскетболистки клуба
из того же города, дол-
жна как можно быстрее
поразить кольцо из ше-
сти позиций.

В первом этапе кон-
курса принимали учас-
тие пять команд - «Лос-
Анджелес» (Смуш Пар-
кер, Темека Джонсон,
Майкл Купер), «Сан-Ан-
тонио» (Тони Паркер,
Кендра Уэккер, Джордж
Гервин), «Детройт» (Чон-
си Биллапс, Свин Кэш,
Бил Лэймбир) и «Чика-
го» (Бен Гордон, Кэндис
Дюпри, Скотти Пипен).
В финальный раунд
вышли команды Бил-
лапса и Гордона. Вто-
рую, впрочем, можно
назвать командой Пип-
пена, так как именно 41-
летний ветеран проде-
монстрировал отлич-
ную форму.

Не обошлось и без
курьеза: во время пер-
вого этапа в зале сло-
малось табло и судьям
пришлось фиксиро-
вать время вручную. А
на финишной прямой
случился скандал. Уже
под занавес попытки
«Чикаго» Пиппен неве-
роятным сверхдаль-

Áðàéàíò ñòàë ãåðîåì!
НБА. Матч всех звезд

Уже в стартовом отрез-
ке встречи стало понятно,
что представители Запада
заметно превосходят своих
соперников. Зрители гро-
могласно поддерживали
Коби Брайанта и уже с са-
мого начала требовали от-
дать ему титул MVP. По при-
знанию игрока, такая под-
держка только окрылила
его и партнеров по западу.

У представителей Вос-
тока игра не пошла. Они до-
вольно много ошибались и
из девяти бросков сумели
попасть лишь дважды. При-
чем больше всех повесе-
лил публику Шакил О’Нил,
умудрившийся не забить
мяч сверху. Как бы то ни

было, но первая четверть
завершилась со счетом
39:31 в пользу Запада.

Во второй четверти Во-
сток стал уже явно усту-
пать. Коби Брайант, Амар
Студемайр, Кармело Энто-
ни и Шон Мэрион вкупе с
партнерами стали отры-
ваться в счете. В итоге на
большой перерыв коман-
ды ушли при счете 79:59. Во
второй 12-минутке Шак
снова не смог забить
сверху. В третий раз он
при полном попуститель-
стве обороняющихся все
же вколотил мяч в кольцо.

Третью четверть Запад
выиграл – 40:29, и накануне
заключительного отрезка
встречи исход поединка ни
у кого сомнений не вызы-
вал. Теперь уже пошла не-
шуточная борьба за звание
MVP. На него реально пре-
тендовали трое – Брайант
и Студемайр у Запада и
Леброн Джеймс у Востока.
В конце встречи, когда у
Брайанта было уже 31 очко,
а у Студемайра – 29, Коби
не пожадничал и отдал мяч
партнеру, который мог без
проблем поразить кольцо
из-за дуги, но Амар свой
шанс не использовал.
Впрочем, на конечном ре-
зультате эта ошибка ска-
заться не могла – 153:132.

Самым ценным игроком
стал Брайант, для которо-
го это уже второй подоб-
ный успех в карьере.

- Сегодня он по праву
заслужил это звание, –
сказал Кармело Энтони. –
Коби всегда старается по-
радовать болельщиков
хорошей игрой. Сегодня
он действовал просто
ф а н т а с т и ч е с к и .
- Мы проиграли последние
два матча, – сказал Коби. –
Никто не хотел уступать в
третий раз. Сегодня мы
вышли с огромным жела-
нием победить, и я счаст-
лив, что мы сделали это.
Молодой грузинский леги-
онер «Атланты Хоукс» Заза
Пачулия в Матче всех
звезд не участвовал, прав-
да, к его чести, зрители
ввели его в расширенный
состав сборной Востока.

«ЗАПАД» - «ВОСТОК» 153 :132
«Запад»: Брайант (31), Студемайр (29), Мэрион

(18), Аллен (12), Макгрэди (8), Т. Паркер (8)
«Восток»: Л.Джеймс (28), Д.Ховард (20), Бош (11),
Вэйд (10), Ш.О’Нил (10).

Лас-Вегас.16 тысяч зрителей

ним броском принес
своей команде победу,
на три секунды опере-
жая время «Детройта».
Однако после просмот-
ра повторов судьи при-
няли решение дисква-
лифицировать коман-
ду, поскольку по ходу
попытки Гордон бросил
по кольцу раньше Дюп-
ре, тем самым, нару-
шив очередность. В
итоге победа была при-
суждена «Детройту».
Вторым на очереди
был конкурс баскет-
больного мастерства
Skills Challenge, кото-
рый прошел под зна-
ком противостояния
прошлогоднего его по-
бедителя Дуэйна Уэйда
из «Майами Хит» и ли-
дера «Лос-Анджелес
Лейкерс» Коби Брайан-
та. Участникам пред-
стояло продемонстри-
ровать умение забра-
сывать мяч из-под коль-
ца, делать данки и отда-
вать передачи. На пер-
вом этапе соперники
Уэйда и Брайанта –
Леброн Джеймс из
«Кливленда» и Крис
Пол из «Нью-Орлеана»
– были лишь сторонни-
ми наблюдателями.
Промежуточную побе-
ду с результатом 29,8
секунды праздновал
защитник «Лейкерс».
Однако в решающей
попытке у Брайанта не
получилась передача
от груди, он потерял
драгоценное время и
финишировал с ре-
зультатом 45,8 секун-
ды. В свою очередь,

Уэйд показал время
26,4 секунды. Он и за-
щитил свой титул.

Сенсацией завершил-
ся конкурс трехочковых
бросков, в финал которо-
го, помимо признанных
мастеров дальнего попа-
дания Дирка Новицки из
«Далласа» и Джильберта
Аренаса из «Вашингто-
на», пробился форвард
«Майами» Джейсон Капо-
но. Он и стал победите-
лем благодаря несерьез-
ности, с которой подошли
к соревнованию его со-
перники: Новицки сма-
зал практически все
броски, набрав в итоге
всего девять очков, а Аре-
нас все больше играл на
публику, пешком прогу-
ливаясь от одной «точки»
к другой, а броски совер-
шая одной рукой. Капоно
набрал в итоге 24 очка.

Защитник «Нью-Йор-
ка» Нейт Робинсон не
смог  осуществить
свою мечту и присое-
диниться к Майклу
Джордану и Доминику
Уилкинсу, как баскет-
болист дважды подряд
выигрывавший кон-
курс бросков сверху.
180-сантиметровый ла-
уреат прошлого сезона
в финале нынешнего
конкурса уступил Дже-
ральду Грину из «Босто-
на». Выступление пос-
леднего оказалось
больше по душе судей-
скому комитету в со-
ставе Майкла Джорда-
на, Джулиуса Ирвинга,
Доминика Уилкинсона,
Коби Брайанта и Винса
Картера.

Это зрелище тра-
диционно для НБА в
рамках Матча всех
звезд. И, в отличие
от похожего «Матча
молодых звезд»
НХЛ, реально при-
влекает зрительс-
кий интерес. Потому
как баскетбол моло-
дежь всякий раз по-
казывает отменный.
Вот и на этот раз
зрители, заполнив-
шие собой арену в
Лас-Вегасе, не пожа-
лели о потраченных
на билеты деньгах.
Поединок этот прохо-
дит традиционно в не
совсем привычном
формате - команды игра-
ют два тайма по 20 ми-
нут чистого времени
вместо четырех четвер-
тей по 12 минут.

Национальная баскетбольная ассоциация (НБА) от-
странила бывшую звезду лиги Тима Хардуэя от всех
мероприятий за его высказывания по поводу гомосек-
суалистов. Бывший защитник заявил, что «ненавидит
геев» и не хотел бы общаться с ними, в частности, иг-
рать в одной баскетбольной команде, сообщает
Eurosport.

Хардуэй, пять раз принимавший участие в «Матче
всех звезд» НБА рассказал о своих взглядах в интервью
одной из радиостанций Майами. Поводом для вопроса
о людях нетрадиционной сексуальной ориентации ста-
ло недавнее признание бывшего центрового НБА Джо-
на Амаечи, заявившего, что он гей.

«Я ненавижу геев, пусть все об этом знают. Они
мне не нравятся, я не хотел бы находиться среди
них. Я не хотел бы играть с геем в одной команде, но
если бы он оказался моим одноклубником, я бы по-
старался держаться от него подальше. По-моему
такому игроку нельзя находиться в раздевалке вме-
сте с другими баскетболистами», - считает Хардуэй.

Через некоторое время после скандального ин-
тервью баскетболист принес свои извинения, при-
знав, что ему не следовало говорить того, что он
сказал. Тем не менее, комиссар НБА Дэвид Стерн
уже заявил, что Хардуэй будет отстранен от всех
мероприятий, проводимых под эгидой лиги. Игрок,
в частности, должен был быть официальным гос-
тем «Матча всех звезд».

Ïîáåäà «âòîðîãîäíèêîâ»

В этом году «второгод-
ники» вновь победили
новичков – 155:114. Бо-
лее опытные установили
между делом рекорд ре-

зультативности. В 2004
году они набрали 142
очка. В этот же раз но-
вички отставали на це-
лых 43 очка и ни разу не
владели преимуще-
ством в матче.

Описывать непосред-
ственно ее перипетии
нет особого смысла, так
как матч все-таки в пер-
вую очередь являлся
элементом шоу. Да и
спортивной борьбы не
получилось. «Второгод-
ники» с первых минут
ушли резко вперед. Пер-
вая половина игры при-
несла колоссальный
разрыв в счете - 77:48.
Во втором тайме но-

вички чуть подтяну-
лись, но и его проигра-
ли достаточно внуши-
тельно - 66:78. Общее же
преимущество «второ-

годников» составило 41
очко. Такая разница в
счете на данный мо-
мент очень хорошо от-
ражает разницу в опы-
те игроков команд.

Что касается героев
поединка, то у «второ-
годников» самым ре-
зультативным стал Дэ-
вид Ли из «Нью-Йорк
Никс», набравший 30
очков и сделавший 11
подборов. Защитник
«Голден Стэйт Уорри-
орз» Монта Эллис запи-
сал на свое счет 28 оч-
ков,  а Крис Пол из
«Нью-Орлеанс Хор-
неттс» к 16 очкам доба-
вил 17 результативных
передач. У новичков по
22 очка набрали Руди
Гэй из «Мемфис Гриз-
лиз» и Пол Миллсап из
«Юты Джаз».

Звезда НБА наказан за
ненависть к геям
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Британский тяжеловес Майкл Спротт стал чемпионом Ев-
ропы, нокаутировав своего именитого соотечественника олим-
пийского чемпиона Сиднея Одли Харрисона.

Харрисону удалось завладеть инициативой в начале схват-
ки и отправить Спротта в нокдаун, однако тот сумел вос-
становиться и склонить чашу весов в свою пользу. Следу-
ющим оппонентом Спротта, вероятно, станет еще один
британец - Мэтт Скелтон.

В тот же вечер серебряный призер Игр в Афинах британец
Амир Хан (весовая категория до 61,2 кг) одержал очередную
победу на профессиональном ринге, одолев всего за 55 секунд
француза Мохаммеда Медьяди, сообщает
www.fightnews.com.

Зато вечер оказался несчастливым для супертяжеловеса из
Узбекисана Тимура Ибрагимова. Он проиграл - хоть и по судеб-
ным запискам – американцу Тони Томпсону в бою за региональ-
ный титул WBC Continental Americas.

За время выступлений на профессиональном ринге 32-лет-
ний Тимур Ибрагимов провел 23 поединка, в 21-м из которых
вышел победителем. На счету узбекского боксера 13 побед
нокаутом, а также одна ничья и одно поражение. Единственную
неудачу Ибрагимов потерпел в июне прошлого года, уступив
по очкам будущему претенденту на титул IBF в супертяжелом
весе Келвину Броку.

Соперник узбекского боксера, несмотря на то, что находит-
ся уже в летах, сейчас явно на подъеме, потому исход поединка
в Лос-Анджелесе, как минимум, неудивителен.

В прошлом году Томпсон завоевал региональный ти-
тул WBC Continental Americas, за который, собственно,
и состоялся бой в пятницу, неожиданно легко победив
считавшегося перспективным боксером американца До-
миника Гуинна.

За свою карьеру Томпсон провел 29 боев и не смог
победить лишь в одном из них. Единственное пораже-
ние американец, который отправил соперников в нокаут
17 раз, потерпел в  2000-м году в своем пятом профес-
сиональном бою от соотечественника Эрика Киркланда.

Собственно, все, что было в его арсенале, боксер из Узбеки-
стана продемонстрировал своему оппоненту из США. Судей -
всех троих – это не убедило. Им показалось, что выиграл бой
Томпсон: 97-93, 97-93, 99-91.

Победа над американцем позволила бы Ибрагимову в са-
мое ближайшее время претендовать на титульные бои в су-
пертяжелом весе.

«Я знаю, что со мной трудно боксировать, – сказал Тони Том-
псон. – Я высокий, левша. Просто это вопрос времени, как бы-
стро я доберусь до титульного боя. Думаю, этот год принесет
мне успех».

Бывший абсолютный чем-
пион мира в среднем весе
Бернард Хопкинс, несмотря
на свои 42 года, считает, что
после победы над Антонио Тар-
вером в июне прошлого года в
его боксерской карьере на-
чался еще один этап.

«Я готов к выходу на ринг.
Моя карьера началась зано-
во. Это произошло десятого
июня 2006 года, - сказал Хоп-
кинс. - Избе-
гая рассече-
ний, травм и
по-настоя-
щему тяже-
лых поедин-
ков, я мог бы
боксировать
еще четыре
или пять лет.
Я все еще со-
храняю или
практически
с о х р а н и л
свою лучшую форму».

Недавно «Палач» объявил о
том, что намерен 21 июля
встретиться с одним из силь-
нейших боксеров мира неза-
висимо от весовой категории
Винки Райтом и уверен в том,
что сможет соперничать с ним
на равных. «Практически все
согласны с тем, что Винки вхо-
дит в тройку или четверку

ЧЕМПИОНСКИЙ
БОЙ НЕ СОСТОИТСЯ

Поединок за  з вание
чемпиона мира по боксу в
супертяжелом весе по
версии WBO между дей-
ствующим обладателем
тит ула ам ерик ан це м
Шенноном Бриггзом и
россиянином Султаном
Ибрагимовым, заплани-
рованный на десятое мар-
та в Нью-Йорке, не состо-
ится.  Бриггз за болел
пневмонией и не сможет
подойти к этому бою в оп-
тимальной форме, сооб-
щает 15rounds.

И н т е р н е т - и з д а н и е
Fightnews уточняет, что
окончательный диагноз
чемпиону мира был по-
ставлен его лечащим вра-
чом Айслоном Вулфом
после изучения анали-
зов. По словам доктора,
ситуация ухудшается
тем, что Бриггз страдает
от хронической астмы.
Вулф сообщил, что к тре-
н ировка м а ме рикане ц
вернется не раньше, чем
через три-четыре неде-
ли, когда полностью вы-
лечится.

Сам Бриггз обратился к
болельщикам с просьбой
понять его ситуацию. «В
настоящее время я нахо-
жусь далеко не в опти-
мальной форме.  Из-за
болезни я вынужден был
ограничить нагрузки на
тренировках. Надеюсь,
что я смогу через месяц
восстановиться свои
кондиции», - подчеркнул
чемпион.

По его словам, WBO мо-
жет перенести поединок
с Ибрагимовым на конец
мая – начало июня. Вмес-
те с тем, Бриггз не исклю-
чил возможность того,
что его российский со-
перник может провести
бой за титул временного
чемпиона WBO. «Наде-
юсь, что он не сделает
этого, а дождется моего
полного выздоровления»,
- сказал чемпион мира.

Хотя Ибрагимов уже ду-
мает об этом. В соответ-
ствии с правилам WBO
команда россиянина сде-
лала официальное пред-
ложение встретиться де-
сятого марта в поединке
за титул временного чем-
пиона мира практически
всем боксерам (из соста-
ва 15-ти сильнейших)
этой организации. Воз-
можность провести бой с
ним уже отвергли Алек-
сан др Д им итренко ,
Cергей Ляхович, Леймон
Брюстер и Хасим Рахман.
Таким образом, соперни-
ками боксера в титульном
бою могут стать Мэтт
Скелтон, Одли Харрисон
или Келвин Брок. Учиты-
вая, что бой пройдет в
Нью-Йорке, более пред-
почтительна кандидату-
ра американца Брока, не-
жели англичан Скелтона и
Харрисона.

Филиппинец Мэнни Пакиао признан лучшим боксером
2006 года по версии Американской ассоциации журналис-
тов, пишущих о боксе (BWAA). Престижная награда будет
вручена спортсмену в июне этого года в Нью-Йорке на 82-й
ежегодной церемонии BWAA. Лучшим тренером года стал
наставник Пакиао Фредди Роуч, сообщает Associated Press.

В 2006 году филиппинец, выступающих в рамках первого
легкого веса (до 59 килограммов), провел три боя, что является
очень высоким результатом для современного профессиональ-
ного бокса. Пакиао дважды нокаутировал известного мекси-
канца Эрика Моралеса, а также победил по очкам Оскара Ла-
риоса (Мексика).

Лучшим боем года BWAA признала поединок двух боксеров
первого полулегкого веса (до 55,4 килограмма) - Сомсака Сит-
чатчавала (Таиланд) и Махьяра Маншипура (представляющего
Францию уроженца Ирана). Этот поединок состоялся 18 марта
прошлого года во Франции и завершился досрочной победой
Ситчатчавала в десятом раунде.

Кроме того, призы от BWAA получили корреспондент теле-
компании НВО Ларри Мерчант, берущий интервью у боксеров
сразу после боя, обозреватели Top Rank Ли Сэмюэлс и Рикар-
до Хименес, а также Мохамед Али.

У самого Пакиао другие проблемы. Он уже заявил, что не
собирается вешать перчатки на гвоздь ради политической ка-
рьеры, сообщает Fightnews. «Я буду продолжать боксировать,
- отметил Пакмэн. - Даже, если меня изберут, я все равно про-
должу драться. Нет закона, который запретил бы мне боксиро-
вать и работать в Конгрессе одновременно».

Напоминаем, что Пакьяо претендует на административ-
ную должность в провинции Южного Котабато. Выборы
состоятся 14 мая, месяц спустя после боя против мекси-
канца Хорхе Солиса.

Ñïðîòò ñòàë
÷åìïèîíîì Åâðîïû

Бернард ХОПКИНС: «Лучшие
бои еще впереди»

лучших боксеров мира. Побе-
да над ним вновь вернет меня
в этот список, и это в 42 года, -
добавил Хопкинс. - Я еще могу
соперничать на высшем уров-
не. Время побеждает любого
спортсмена, однако меня оно
еще не победило. Мои луч-
шие бои еще впереди».

- Победа в этом поединке
будет зависеть от того, кто
сможет решить головоломку и

з а с т а в и т ь
противника
делать то,
чего он не хо-
чет. Винки
похож на че-
репаху. Ему
н р а в и т с я
прятаться за
панцирем, -
сказал Би-
Хоп. - И я хочу
п о к а з а т ь
всем вам,

как заставить черепаху высу-
нуть голову из панциря. Мне
нужно будет выманить Винки
и заставить его выглянуть из-
за своей защиты. Я знаю все,
что умеет Винки, и я также
знаю то, что мой арсенал бо-
гаче, чем его. В предстоящем
бою Винки пропустит больше
ударов, чем за всю свою пре-
дыдущую карьеру.

Американцы выбрали
лучшего боксера года

Выступающий за Россию грузинский боксер Давид Гогия
будет отстаивать свой титул чемпиона Европы в весе до 76,2 кг
в бою против экс-чемпиона мира итальянца Кристиана Сана-
виа. Дата и место проведения поединка пока не определены,
однако предположительно схватка пройдет во Франции 21
апреля, сообщает www.fightnews.com.

***
Новым чемпионом мира по версии IBF в весе до 63,5 кг, как и

ожидалось, объявлен Лавмор Н’ду из Австралии. Такое реше-
ние было принято в результате того, что прежний обладатель
титула британец Рикки Хаттон оставил чемпионский пояс ва-
кантным. Н’ду предстоит провести первую защиту титула в
течение ближайших шести месяцев. Наиболее вероятным пре-
тендентом является американец Деметриус Хопкинс.

***
Соперником олимпийского чемпиона Афин российского

боксера-тяжеловеса Александра Поветкина в очередном рей-
тинговом поединке станет 34-летний американец Дэвид Бос-
тис. Бой состоится третьего марта в немецком Ростоке.

***
Бывший абсолютный чемпион мира в полусреднем весе аме-

риканец Заб Джуда, как и ожидалось, подписал контракт на
поединок против чемпиона WBA в полусреднем весе Мигеля
Котто из Пуэрто-Рико. Бой между этими боксерами должен
состояться девятого июня в Нью-Йорке на знаменитой арене
Madison Square Garden.

Коротко
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Финн Микко Хирвонен до-
бился своей первой в сезоне
победы. Все стало ясно после
второго дня «Ралли Норвегии»,
когда он оторвался от своего
соотечественника Маркуса
Гронхольма на 19 секунд.

Гронхольм, поначалу шед-
ший за своим товарищем по
команде Ford практически
вплотную, случайно проскочил
нужный перекресток и в резуль-
тате отпустил Хирвонена на по-
чтительное расстояние. Одна-
ко, если Маркус из-за своей
субботней ошибки потерял
лишь несколько секунд, его
главный конкурент Себастьян
Лоеб накануне загубил все свое
выступление на «Ралли Норве-
гии», врезавшись в сугроб и
опустившись на 18-е место.

Компания Renault в пятницу объявила, что она немедленно
покидает ассоциацию автопроизводителей «Формулы-1»
(GPMA). Теперь в ассоциации остались только три фирмы:
Honda, BMW и DaimlerChrysler.

Свое решение в Renault объяснили тем, что в обсужде-
нии будущего «Формулы-1» с руководством чемпионата
и FIA должны участвовать все автопроизводители, а не
только члены GPMA. В Renault подчеркивают, что у их ко-
манды есть планы долгосрочного присутствия в «Форму-
ле-1» и теперь они намерены вести диалог со всеми ком-
паниями, включая Toyota и Ferrari.

Ранее сообщалось, что в августе 2006 года GPMA поки-
нула компания Toyota. Представители японской фирмы
объяснили это тем, что ассоциация уже выполнила воз-
ложенные на нее функции.

Известный архитектор авто-
дромов «Формулы-1» Герман Тиль-
ке в интервью еженедельнику
Autosport опроверг слухи о том,
что Россия собирается строить
трассу «Королевских автогонок».

- Мы строим два небольших
автодрома в пригороде Москвы,
но ни тот, ни другой не планиру-
ют принимать у себя гонки «Фор-

мулы-1», - заявил Тильке.
По словам немецкого специалиста, три страны, о возможном по-

явлении которых в календаре «Больших призов» ходили разговоры
в последние годы, пока не продвинулись дальше инициативных пла-
нов. Кроме России в этом списке значатся Мексика и Индия.

Команда SEAT Sport предста-
вила публике в Мадриде четы-
ре машины, которые примут
участие в чемпионате мира FIA
WTCC сезона 2007 года.

Цель у конюшни одна – выиг-
рать главный приз как в зачете
пилотов, так и в Кубке Конструк-
торов. В прошлом сезоне SEAT
Sport стала второй командой
чемпионата и намерена сделать
шаг вперед. Уже продлены кон-
тракты с тремя гонщиками из
прошлогоднего состава – 37-
летним французом Иваном
Мюллером, 45-летним итальян-
цем Габриэле Тарквини и 36-лет-
ним испанцем Хорди Хене. Каж-
дый из них в 2006 году выиграл
по одному этапу, заняв в итого-
вой классификации соответ-
ственно четвертое, пятое и де-
сятое места. К ним присоеди-
нится 32-летний мексиканец
Мишель Жюрден, дебютирую-
щий в классе «туринг». Ранее он
долгое время выступал в США
в IRL, Champ Car и Nascar.

В среду и четверг пилоты
SEAT провели в Валенсии два

Ралли Норвегия

Õèðâîíåí îáñòàâèë âñåõ

Лоеб потерял десять секунд.
Но он потрясающе провел вто-
рую половину дня, выиграв три
последних спецучастка и от-
став в итоге от Гронхольма на
1,8 секунд. «Я делал все, что
мог, - сказал француз. - Допы
здесь ужасно сложные, изви-
листые, хорошо хоть дорога
была в хорошем состоянии».

Что касается счастливого
лидера, то Хирвонен не соби-
рался сбавлять обороты на
последнем этапе, даже если
руководство команды будет
вводить скоростные ограниче-
ния для гонщиков в целях их
безопасности и предостере-
гать их от борьбы между собой.

«Ситуация не такая про-
стая, как кажется на первый
взгляд, - поделился с журна-

листами Микко. - Маркус явно
испытывает сейчас сложнос-
ти, и я стараюсь использо-
вать его ошибки по максиму-
му. Видимость на трассе
очень плохая, но мы движем-
ся вперед несмотря ни на что.
Лидировать в такой тяжелой
гонке - это просто фантасти-
ка».

В итоге такой настрой не
мог не отразиться на конеч-
ном результате. Пилоты ко-
манды Ford Focus выиграли
все призовые места на тре-
тьем этапе раллийного чемпи-
оната мира – Ралли Норвегия.
Первое место занял Хирво-
нен, который менее чем на
десять секунд опередил Грон-
хольма. Третьим стал норве-
жец Хеннинг Сольберг.

Для американского автоги-
ганта это первый «чистый» по-
диум с 1979 года, когда пилоты
Ford заняли все призовые мес-
та на Ралли Новая Зеландия.
Стоит отметить, что на прошлой
неделе Ралли Швеция также вы-
играл представитель Ford Мар-
кус Гронхольм. Победа в Норве-
гии позволила команде выйти
на первое место в общем заче-
те и опередить Citroen.

Для Хирвонена этот успех
стал вторым в карьере: в конце
прошлого сезона он первен-
ствовал на «Ралли Австралии».
При этом сегодняшняя победа,
как признался спортсмен, ста-
ла для него даже более дорогой.
«Сегодняшнюю победу я став-
лю выше австралийской, пото-
му что я обыграл в настоящей
борьбе и Маркуса Гронхольма,
и Себастьяна Лоеба, - сказал
Хирвонен. - Возможно, мне на
руку сыграло то, что в Норве-
гии ралли проводилось впер-
вые. Как бы то ни было, я с оп-
тимизмом смотрю в будущее.
Намерен продолжать в том же
духе и шаг за шагом завоевы-
вать себе место в элите».

Лоеб в Норвегии в десятку
сильнейших не вошел вообще.
Тем не менее, в общем зачете
французскому автогонщику
удалось удержаться на тре-
тьем месте с 18 очкамми. Ли-
дирует Гронхольм, у которого 24
очка, на втором месте с 20 бал-
лами идет Хирвонен.

FIA WTCC

SEAT стремится наверх

дополнительных тестовых дня.
Испанская команда работала над
настройками машины и стартом.
Хене, Мюллер и Тарквини собра-
ли огромное количество ин-
формации, которая в будущем
может оказаться весьма и весь-
ма полезной. Особенно в конце
мая, когда на автодроме имени
Рикардо Тормо пройдет третий

этап чемпи-
оната мира,
фактически
д о м а ш н и й
для SEAT.
Ж ю р д е н ,
тем време-
нем, про-
должил под-
гонять бо-
лид под
себя и при-
выкать к но-
вому классу
машин - что-
бы после ав-
тогонок се-
рии NASCAR
пересесть в
пе р ед не п -

риводный SEAT Leon, за рулем
которого он будет выступать в
WTCC, потребуется время.

Впрочем, не дремлют и дру-
гие команды. После первых тес-
тов с момента его воссоедине-
ния с командой N.technology Alfa
Romeo Джеймс Томпсон уве-
рен, что в новом сезоне его
ждет успех. Тренировочные за-

езды состоялись на прошлой не-
деле в итальянской Валлелунге.

«Очень здорово снова при-
ступить к заездам и особенно
приятно снова сесть за руль Alfa
Romeo 156. Это отличный авто-
мобиль и это отлично чувству-
ется на треке», - сказал Томпсон,
который уже выступал за италь-
янскую команду в 2003 и 2004
году, а также провел весь сезон
в 2005-м.

«После непростого сезона вся
команда настроена бороться за
чемпионство, и это как раз то,
что мне подходит. Я действи-
тельно с большим нетерпением
жду момента, когда смогу при-
ступить к гонкам», - продолжа-
ет Томпсон.

Глава команды N.technology’s
Мауро Сипц верит, что Томпсо-
ну отведена ключевая роль в
предстоящем сезоне: «Он дока-
зал, что может ездить очень
быстро, к тому же он отлично
ладит со всеми ребятами в ко-
манде. С сразу же после тестов
стало понятно, что благодаря
предыдущему опыту работы в

нашей команде, в этом году он
способен на многое».

А команда Proteam Motorsport
на ближайший сезон заключила
соглашение с 22-летним Серхио
Эрнандесом, который призван
заменить покинувшего команду
Стефано Д’Асте.

Молодой испанец во вторник
принял участие в тестах своей
новой команды в итальянском
Маджионе, а за рулем BMW 320si
сидел его новый партнер Лука
Рангони. Напомним, что итальян-
ский пилот в прошлом сезоне
стал серебряным призером в
частном зачете WTC, а Proteam
Motorsport заняла второе место
в зачете частных команд.

Как и его соотечественник
Феликс Портейро, который не-
давно присоединился к итало-
испанской команде BMW, Эр-
нандес в этом году будет дебю-
тировать в чемпионате мира по
шоссейно-кольцевым автогон-
кам в классе «туринг». Ранее он
очень успешно выступал в Фор-
муле 3, а последние два года
провел в классе GP2.

Форм ула- 1

Заявление

Герман ТИЛЬКЕ: «Россия не
спешит в «Формулу-1»
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Вместе со своим изве-
стным же наездником
Цотне Лабашия, Паги
многократная чемпионка
Грузии по конкуру (преодо-
лению препятствий),
Пара несколько раз стано-
вилась обладательницей
почетного трофея Кубка
Кавказа.

В кабинете у Левана
Канделаки, директора
Тбилисского ипподрома,
именуемого ныне «Обще-
ством с ограниченной от-
ветственностью» - имеет-
ся специальная витрина.
В ней выставлены около
двух десятков различных
кубков и Почетных гра-
мот, завоеванных Цотне
Лабашия на своей Паги. -
Ай да Паги, ай да молод-
чина. Недаром что счита-
ется первой конкурной
красавицей в пределах
своей лошадиной досяга-
емости. И, знаете, не-
вольно захотелось с ней
познакомиться. «Нет про-
блем» – в ответ на мою
просьбу любезно ото-
звался заместитель ди-
ректора Георгий Месхид-
зе и указал на конюшню,
в которой содержится,
чемпионка.

Пора, однако, честно
признаться, что приехал
в это лошадиное царство
отнюдь не ради знаком-
ства с Паги. Причина
была тревожной и пове-
лительной – продается
ипподром! Кем продает-
ся, кому, а главное – с ка-
кой целью? Вот это и пред-
стояло выяснить.

Признаюсь и в том,
что направлялся сюда с
желанием в меру своих
способностей заступить-
ся за тех, благодаря энту-
зиазму которых еще теп-
лится жизнь в нашем кон-
ном, почитай самом наци-
ональном из видов
спорта. Пора, думалось,
осадить нынешних де-
нежных преуспенцев, чьи
неумеренные аппетиты
растут час от часу. Ведь
этак страна в скорости ос-
танется без многих
спортивных объектов, на
которые уже положили
глаз новоявленные толсто-
сумы. И если во время их
не остановить, нам негде
будет готовить не только
конников, а и молодую
поросль в других видах
спорта, в которых у нас
сложились неплохие по-
бедные традиции. Каково
же было мое изумление,
когда приехав на место,
тотчас убедился, что не-
радивые чиновники – как
правило, очевидные доль-
щики подобных сделок, -
в данном случае вовсе не
причем. А дело в том, что
собственником объекта
является сам ООО «Тби-
лисский ипподром», а
следовательно, волен
распоряжаться имуще-
ством по своему хотению.
Как говорится, хозяин-ба-
рин? Вот то-то и оно.

- А есть ли в этой рас-
продаже хоть какой-
либо, помимо личной
выгоды владельцев, здра-

О  чем умолчала Паги
О Паги, стройной кобыле вороной масти, сегодня наслышан каждый, кто хоть в какой-то мере связан у
нас с конным спортом.

вый смысл, - спрашиваю
своего собеседника, за-
местителя директора Ге-
оргия Месхидзе.

- Вопрос, думаю, по-
ставлен не вполне коррек-
тно. Речь в данном случае
не о личной выгоде кого-
либо, а о пользе конно-
спортивного дела в на-
шей стране. Сегодня ип-
подром больше напоми-
нает парк для гулянья,
нежели спортивное со-
оружение специфичес-
кого назначения. Ни на
одном ипподроме в мире
вы не встретите столько
посторонних. Большин-

ство из них - женщины с
малыми детьми. Их на-
хождение на территории
таит опасность для их же
жизней. Ведь в седле не
всегда профессиональ-
ные жоккеи. Чаще это лю-
бители конных прогулок,
не обладающие достаточ-
ным навыком управления
лошадьми. Представляе-
те, что может быть, если
лошадь с перепугу поле-
тит прямо на детишек... А
запретить им ходить
сюда мы не вправе. Да и
проникнуть сюда можно
отовсюду.

- Да, но мы говорили
о развитии конного
спорта, как с этим, бато-
но Георгий?

- К этому и веду. Новый
ипподром с современным
манежем и комплексом
необходимых сооружений
планируем создать в рай-
оне озера Лиси. Убежде-
ны, что там будет простор-
но всем – и профессиона-
лам, и сторонникам т.н.
иппотерапии, а проще –
любителям покататься.
Рули, как говориться, в
любую сторону своей
души… Нашим партнерс-
ким организациям строи-
тельство обойдется в
семь млн. долларов. И это
тоже о многом говорит.

- Да, но ведь не пере-
велись еще люди, прихо-
дящие сюда ради само-
го конного спорта, а то и
любители сыграть на то-
тализаторе. Как с ними
быть? Одно дело, когда

ипподром едва ли не в
центре города, и совер-
шенно иное – мотаться
на Лиси?..

Проблема, думается,
преувеличена. С перено-
сом ипподрома усилится и
поток туда городского авто-
транспорта. Всего то и де-
лов, что лишних 15 минут
потратить. Нет, что бы там
ни говорили, а переезд
только на пользу пойдет.
Да вы с людьми поговори-
те, они это подтвердят.

Первым встречным
возле ближайшей ко-
нюшни оказался моло-
дой, но уже именитый на-

ездник Иван Норакидзе.
Его и попросил я свести
меня к Паги, уж очень хо-
телось на нее взглянуть.
Будто сработанная рез-
цом каменщика темноко-
жая красавица удивленно
повела на меня огром-
ным глазищем: мол, кого
это сюда занесло?

- Привет, Паги. Скажи,
согласна ли ты на пере-
езд и что вообще дума-
ешь по поводу всей этой
кутерьмы?

Паги быстренько ра-
зобралась, что перед ней
вовсе не Лев Толстой и
продолжала равнодушно
жевать свое сено. Зато
несколько более разго-
ворчив оказался сам
Иван Норакидзе. Но и то
с определенной оговор-
кой: мол, готов говорить
о проблемах спортивных,
к иному отношения не
имеет. Что же касается
спортивных показателей,
то с этим, по его мнению,
дела у нас обстоят неваж-
но. Для того, чтобы выра-
стить лошадку, - с жаром
убеждал меня Иван, необ-
ходимы грунтовые дорож-
ки со строго определен-
ной рыхлостью почвы -–
ни больше, ни меньше.
Это требуется для нара-
щивания у нее опреде-
ленных групп мышц. До-
биваются такой вспашки
с помощью спецтехники,
которой ипподром не рас-
полагает. А это рано или
поздно скажется на ре-
зультатах. Вот и Паги,

гордость нашего иппод-
рома, далеко уже не та,
что была еще лет пять на-
зад. Вот о чем успел по-
ведать Иван Норакидзе,
прибавив к этому и то, что
готов отправиться в лю-
бой уголок страны, где
будут созданы нормаль-
ные условия для спортив-
ной работы. Потом, буд-
то припомнив что-то важ-
ное, сказал: «В конюшне
у нас только лошади ска-
ковые, английской поро-
ды. Закончит Паги, и не-
кому будет конкуры выиг-
рывать. Об этом тоже
надо бы позаботиться». С

Иваном солидарны и кол-
леги – куда угодно, только
бы условия были достой-
ные. Правда, так думают
не все. Вот мнение чело-
века, просившего не на-
зывать его имени. «В пре-
жние времена сюда каж-
дый день после уроков
группами приходили
школьники. Они занима-
лись в конно-спортивной
секции. Теперь это дело
похоронено на корню. Вот
что следует возродить в
первую голову. Без смены
нет будущего, а на Лиси
это просто не получится.

После хриплоголосья
злововонной и суетной
тбилисской «Дезертир-
ки», в соседстве с которой
меня угораздило прожи-
вать, территория иппод-
рома представилась ост-
ровком спокойствия и
умиротворенности. В
прозрачной дымке не по
зимнему солнечного дня
в дальнем углу  скакового
поля в такт мелкой лоша-
диной рыси раскачива-
лись в седлах силуэты
всадников. Несмотря на
полуденный час на бли-
жайших аллеях, утопаю-
щих в озоново-сосновой
благодати, было полно
людей – пожилого, запен-
сионного возраста, моло-
деньких мам и нянь, вы-
гуливающих в колясках
своих чад и питомцев.
Разлитая в воздухе тиши-
на лишь изредка наруша-
лась треском сухой ветки
под ногами гуляющих.

Удается выяснить, что по-
пал я на «третью» смену
здешних постояльцев.
Программу каждого дня
тут открывает молодежь
– это «спортсмены», как
их тут сортируют, сторон-
ники не просто здорово-
го, а и активного образа
жизни. В погоне за бодро-
стью и физической фор-
мой они каждое утро на-
кручивают здесь свои ки-
лометры легкой трусцы.
На смену им из ближай-
ших домов к походу за
здоровьем подключают-
ся люди постарше, кого
уважительно называем
ветеранами войны и тру-
да. С одним из них, 72-
летним бывшим строите-
лем Ревазом Георгиеви-
чем Хомерики удалось
переброситься несколь-
кими словами.

- Часто бываете здесь,
Реваз Георгиевич?

- По мере возможнос-
ти. Сегодня вот сердце
пошаливает, решил прой-
тись, подышать свежим
воздухом.

- Небось, слышали о
том, что территория эта
продается. Как вы к это-
му относитесь?

Слыхал, как не слы-
хать. Дурные-то вести
они мигом расходятся. А
как отношусь? Варвар-
ство это, вот что скажу.
Вон ведь сколько вокруг
деревьев, и в основном
хвойных. Да это же легкие
всего нашего Сабуртало.
Вырубят все, уничтожат.
До чего докатились –
нельзя, недопустимо все
измерить деньгами.

Пора, наконец, сказать
и о том, что на месте ип-
подрома новые владель-
цы намерены выстроить
комплекс оздоровитель-
но-развлекательных уч-
реждений. И если к «оздо-
ровительным» претензий,
пожалуй, не найдется, то
отношение  «развлека-
тельным» у многих сотен
людей, собирающихся
здесь за глотком чистого
воздуха, примерно такое
же, как у. Ленина к буржу-
азии. Тревоги их, надо при-
знать, не беспочвенны. И
высказываются   они об
этом куда откровеннее,
чем сами работники ип-
подрома. «Все это резуль-
тат никудышного менедж-
мента, - считает 65-летний
пенсионер, историк Тамаз
Сохадзе. – Ведь большие
деньги можно было бы на-
рыть и здесь, не съезжая
с насиженного места. По-
мните, как тут было – пол-
ные трибуны зрителей,
тотализатор, торговые
точки. Все работало, все
приносило доход. Рас-
крутить все в прежнем
объеме у нынешних по
всей видимости кишка
тонка. Вот и решились
срубить банк – ведь зем-
ля нынче дорого стоит.

- А почему, батоно Та-
маз, вы уверены, что но-
вые владельцы не будут
заинтересованы в сохра-
нении зеленой зоны.

- Судите сами. Надо же

где-то разместить все эти
казино, тотализаторы,
интернет-кафе и фитнес-
клубы. И к каждому под-
вести дороги, обустроить
автостоянки. Повыруба-
ют все вокруг, такие ни
перед чем не остановят-
ся. Да и зачем все это – в
городе их, что китайских
магазинов расплоди-
лось. Вот вам пример –
уважаемый Тамаз Сохад-
зе указывает на новень-
кую многоэтажку, вторг-
шуюся на территорию ко-
нехозяйства на месте не-
большой рощицы. Втор-
жение сейчас, не дожида-
ясь официальной коман-
ды, уже происходит со
всех сторон ипподрома.
То ли еще будет.

Против затеваемых
новостроек решительно
ополчились пенсионерки
Заира Чоговадзе, Елена
Кебуладзе и Шушана Ке-
инишвили. Уничтожить
единственный в округе
зеленый остров, считают
они, больше чем преступ-
ление. Это оскорбление
сотен людей, кто прихо-
дит сюда для поддержа-
ния своего здоровья.

В один голос им вторят
молодые нянечки Манана
Черкезишвили, Тина Ина-
саридзе, Тако Кипшидзе.
«Знаем таких, первым
делом велят задраить
двери: не пущать! Но это
полбеды. Ведь в конце
концов задраят саму эту
дыру с некоторым нали-
чием в ней озона. Куда
мы теперь со своими
малютками?

Действительно, куда?
Убежден, что когда-ни-
будь, когда подрастут,
свой счет жестоким дя-
дечкам предъявят ма-
лышки Анастасия, Санд-
рик, Никушка, безмятеж-
но посапывающие сейчас
в своих колясках…

Вот о чем могла пове-
дать мне Паги, да не за-
хотела. В отместку ей,
привыкшей к славе и
шумному признанию до-
станутся пустые или –
лысые трибуны у озера
Лиси. За каламбур про-
шу извинить.

Итак, подведем итоги.
С одной стороны на чаше
весов – здоровье людей,
с другой – частная соб-
ственность, которой ее
владельцы вольны распо-
ряжаться по своему ус-
мотрению. Третьего не
дано? Как сказать. На днях
из теленовостей узнал о
том, что городская инфек-
ционная больница прино-
сится в жертву будущему
Дисней-ленду. Помилуй-
те, зачем больница,
пусть еще поживет. А что,
если ипподром? Конечно,
с жестким условием, что
его зеленое одеяние бу-
дет непременно сохране-
но. Чем, скажите, не вы-
ход из положения? Ей
богу, над этим стоило бы
задуматься: и волки сыты
и детки целы! И за идею
денег не просим.

Гиви БАКРАДЗЕ
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З в ез д ы

Грег ДЕМЕТРИУ,
Лондон, uefa.com

У Тьерри Анри
осталось незакон-
ченное дело. На
футбольном поле
форвард «Арсена-
ла» взрывоопасен
и стремителен, а в
разговоре гораздо
более задумчив и
тщательно подби-
рает каждое сло-
во. Конечно, го-
речь от пораже-
ния в финале Лиги
чемпионов УЕФА
еще дает о себе
знать, ведь «кано-
ниры» с таким тру-
дом дошли до ре-
шающего матча.
Однако Анри уве-
рен, что эта неуда-
ча окажет на него
и его партнеров и
положительный
эффект.

Гордость
Прошлой вес-

ной в Париже под
проливным дож-
дем «Арсенал»,
смертельно ус-
тавший после из-
нурительного се-
зона, уступил «Барселоне».
По Анри поражение удари-
ло особенно сильно, ведь в
роли капитана лондонцев

он проводил столь важный
матч в своем родном горо-
де. «Я все еще испытываю
неприятное чувство, когда
думаю о финале, - сказал
нападающий в интервью
uefa.com. - Можете говорить
что угодно, но я действи-
тельно считаю, что даже
вдесятером мы показали
настоящий футбол. Наша
игра дала надежду и вооду-
шевила нас, доказав, что
нам нечего завидовать
«Барселоне».

Молодые
да ранние

Оптимизм Анри обуслов-
лен появлением на свет
молодого «Арсенала», кото-
рый построен вокруг «бес-
страшной» и перспектив-
ной молодежи. Нападаю-
щий сборной Франции с
улыбкой говорит: «Они
вдохнули в меня жизнь. Это
довольно странное чувство,

Незаконченное  дело

ведь мне всего двадцать
девять. Если бы не Жилбер-
то, я бы чувствовал себя в
нашей команде дедушкой.
Обычно 29 лет - как раз

средний возраст игроков в
клубе, но у меня такие мо-
лодые партнеры! Тем не
менее, в этом сезоне мы
доказали, что можем доби-
ваться успеха даже с соста-
вом, который моложе, чем
в прошлом году. По-моему,
это большой плюс не толь-
ко для меня, но и для «Ар-
сенала».

Забота
Действия француза - как

он обнимается с Тео Уол-
коттом перед матчем, как
поддерживает на бровке
Эммануэля Адебайора, бу-
дучи сам травмирован -
выдают в Анри человека,
который заботится о своих
молодых партнерах. Но
вместе с тем, сознательно
Анри не стремится вдох-
новлять юных одноклубни-
ков на подвиги. «Я не знаю,
берут ли они с меня при-
мер. Просто не знаю, - по-
жимает плечами голеадор.

- Зато я знаю, что, когда я
на поле, я должен показы-
вать им, что мы - одна ко-
манда, и что они должны де-
лать то же самое. Я не ус-
таю повторять, что они нуж-
ны мне не меньше, чем я
им. Это же команда.
Нельзя, просто обернув-
шись и кинув на кого-то
взгляд, требовать, чтобы у
них что-то получалось».

Зрелый Фабрегас
Один из тех, у кого «что-

то получается», это Фран-
цеск Фабрегас - 19-летний
хавбек, который вместе с
Анри попал в Команду года-
2006 по версии читателей
uefa.com. «Невероятно, что
он играет на таком уровне в
столь юном возрасте, пото-
му что его позиция обычно
требует зрелости. Он дей-
ствует, как взрослый опыт-
ный футболист, - удивляет-
ся Анри. - Этому нельзя на-
учиться, это нельзя купить
за деньги, Цеск родился с
этим. Похожее чувство воз-
никало у меня по поводу
Денниса Бергкампа. Доволь-
но странно, когда на поле
оказываются два парня с
мозгами, повернутыми в
одну и ту же сторону, с ка-
кой-то футбольной связью.
Тогда они могут понимать
друг друга без усилий».

Новый дом
Такая «связь» Анри с

Фабрегасом принесла «Ар-
сеналу» победу над «Реа-
лом» в 1/8 финала Лиги
чемпионов УЕФА прошло-
го сезона. Анри верит, что
хороший результат перво-
го матча с ПСВ в следую-
щий вторник может ока-

зать тонизирующий эф-
фект на дальнейшую кам-
панию «канониров» в Ев-
ропе. Но при этом фран-
цуз понимает, что решаю-
щей будет встреча в Лон-
доне. «Арсенал» неважно
начинал на новом стадио-
не, зато сейчас набрал ход
и играет все лучше: «Сна-
чала было сложно, врать
не буду. На «Хайбери» я
точно знал, где я нахо-
жусь. Для нападающего
очень важно знать поле.
На новом стадионе пона-
чалу было непривычно, но
теперь мы уже добились
здесь пары отменных ре-
зультатов. Так и пишется
история стадиона».

Курс на Платини
Анри и сам мастак по ча-

сти написания истории. Он
является лучшим бомбар-
диром клуба и горячо же-
лает быть в рядах той ко-
манды, которая принесет
«Арсеналу» первую победу
в Лиге чемпионов. До ре-
корда Мишеля Платини,
забившего 41 гол за сбор-
ную Франции, Анри остает-
ся всего два мяча, и он при-

знает, что
это для него
«кое-что зна-
чит»:
 «Нельзя иг-
норировать
то, что он
сделал для
Франции и
европейско-
го футбола.
Уважение, с
которым к
М и ш е л ю
Платини от-
носятся на
родине, про-
сто удиви-
тельно». У
форварда на-
ходятся теп-
лые слова в
адрес еще
о д н о г о
француза.
 «Многому
можно на-
учиться у
себя самого,
но еще боль-
шему можно
научиться у
Арсена Вен-
гера, - гово-
рит он. - Это
открытый че-
ловек, со-
в е р ш е н н о

естественный, всегда гото-
вый дать хороший совет.
Не хочу проявить неуваже-
ние к тому, что было сде-
лано раньше, но после
того, как Арсен появился в
«Арсенале», он изменил об-
лик клуба в глазах людей,
они теперь иначе представ-
ляют себе нашу игру».

Голод
Гений Венгера может

снова подарить «Арсена-
лу» финал Лиги чемпио-
нов. Но не думайте, что
победа в Афинах погасит
пыл Анри. «Даже если пе-
ред тем, как закончится
моя карьера, я завоюю
Кубок европейских чеми-
онов, у меня все равно
будет одно незакончен-
ное дело. Всегда есть ме-
сто для шага вперед, я
верю в это. Полагаю, вы
смотрели чемпионат
мира-2006. И то, что ты
один раз его выиграл, не
убивает в тебе желание
сделать это еще раз». Если
вы когда-нибудь задумае-
тесь, что делает Анри тем,
кто он есть, просто пере-
читайте эти слова.

Я не устаю
повторять, что они
нужны мне не
меньше, чем я им.
Это же команда

Тьерри АНРИ

Многому можно на-
учиться у себя само-
го, но еще большему
можно научиться у
Арсена Венгера

Тьерри АНРИ
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Мэтт ХЬЮЗ

Роман Абрамович
вернулся в Лондон впер-
вые за более чем месяц,
чтобы провести перего-
воры с Жозе Моуринью.
Владелец «Челси» почти
не общался со
своим глав-
ным трене-
ром после
ссоры в нача-
ле января.

Моуринью
не видел Абра-
мовича с тех
пор, как росси-
янин отказал-
ся от своей
обычной прак-
тики посеще-
ния раздевал-
ки «Челси» в
разгар их про-
тивостояния
после победы
со счетом 4:0 над «Уиган
Атлетик» 13 января. Это
была последняя игра, на
которой он присутство-
вал. Абрамович пропус-
тил шесть матчей под-
ряд, что является беспре-
цедентным уровнем про-
гулов и усугубляет впе-
чатление необратимого
раскола с Моуринью.

Хотя Абрамович име-
ет обоснованные причи-
ны для отсутствия – обя-
зательства в других мес-
тах, от спонсорства Куб-
ка Первого канала в Из-
раиле до дискуссий на
прошлой неделе с рос-
сийским президентом
Владимиром Путиным,
которые привели к тому,
что он согласился остать-
ся губернатором Чукотки
в восточной России, он
понимает, какую роль иг-
рает впечатление, произ-
водимое им на футболь-
ную публику, и намерен
изменить его.

На фоне громкой под-
держки Моуринью фана-
тами «Челси» на стадио-
не «Стэмфорд-Бридж» и
подозрений, что инте-
рес Абрамовича к «Чел-
си» падает, Абрамович
намерен продемонстри-
ровать, что его верность
клубу сильна, как обыч-
но. Для этого он собира-
ется посетить большую
часть игр до окончания
сезона. 40-летний росси-
янин планирует при-
ехать в среду в Португа-
лию на матч «Челси» в
Лиге чемпионов против
«Порто», а через четыре
дня окажется в Карди-
фе, чтобы присутство-
вать на финале Кубка
Лиги против «Арсенала».

Однако можно ли бу-
дет вновь наладить отно-
шения с Моуринью
лишь учащением выхо-
дов на публику, вопрос
спорный. Португалец
уже разочарован отсут-
ствием контроля над по-
литикой трансферов и
большим количеством
советников, нашепты-
вавших на ухо Абрамо-
вичу в то время, когда

Павел ЗАРУДНЫЙ

17-летний подросток су-
мел остановить один из силь-
нейших футбольных чемпи-
онатов в мире - итальянский.

Футбольный фанат, о
котором пока известно
лишь, что он родом с Си-
цилии, сознался, что бро-
сил в полицейского Фи-
липпо Рачити металличес-
кий прут, который и стал
причиной его смерти. Тра-
гедия произошла после
матча «Катания» - «Палер-
мо» и остановила чемпи-
онат Италии на неделю.
Его возобновили только
лишь после того, как каби-
нет министров принял
решение о вводе на мат-
чах беспрецедентных мер
безопасности. Теперь от
администрации клубов
требуют строгого соблю-
дения четырех пунктов:

- наличия системы ви-
деонаблюдения;

- электронных турникетов;
- именных билетов;
- контроля над скоплени-

ями людей вне стадиона.
Если какие-то арены не

смогут все это обеспечить,
матчи на них будут прово-
диться без зрителей. Кро-
ме того, теперь все матчи
чемпионата Италии будут
начинаться не позже трех
часов дня, в то время как
раньше стартовали после
восьми вечера.

Однако ни скорбь вдо-
вы и сына 38-летнего по-
лицейского, ни огромный
общественный резонанс,
судя по всему, неспособ-
ны остановить насилие на
Апеннинах. Во многих го-
родах Италии перед мат-
чами возобновившегося
чемпионата минуту мол-
чания по погибшему Рачи-
ти встретили оглушитель-
ным свистом.

- Не все дегенераты ос-
тались дома, - в сердцах
бросила министр по делам
молодежи и спорта Италии
Джованна Меландри.
Петарда хуже
гранаты

Увы, но российский
футбол не отстает от ев-
ропейского. Армия фана-
тов растет, а в драках все
чаще в ход идут не кула-
ки, а арматура, бутылки и
ножи. Не меньшую опас-
ность представляют пе-
тарды, «файеры» и ракет-
ницы. И случай гибели ми-
лиционера в России про-
изошел раньше, чем в
Италии. Другое дело, что
выводов сделано не было.

В 2004 году на самарс-
ком стадионе «Металлург»
во время матча «Крыльев»
и «Торпедо» местный фа-
нат, отмечая гол своих, вы-
стрелил из ракетницы в
сторону соседнего секто-
ра, который охранял
ОМОН. Заряд срикошетил
от ограждения и попал в
голову 27-летнему мили-
ционеру Сергею Сергееву.
Несколько дней врачи би-
лись за его жизнь, но ра-
нение оказалось очень тя-
желым и парень, пережив-
ший несколько чеченских
командировок, скончался.

Кировская прокуратура
возбудила уголовное
дело по статье 109 УК РФ
«Причинение смерти по

Àáðàìîâè÷ íàäååòñÿ
íàëàäèòü îòíîøåíèÿ

ñ Ìîóðèíüþ

взаимное недоверие
обоих дошло до пика во
время спора из-за Анд-
рея Шевченко в первую
неделю января.

Когда Моуринью по-
требовал нового бом-
бардира для финишной

прямой перед английс-
кой премьер-лигой, ему
сказали, что надо выжать
максимум от Шевченко.
Обмен мнениями при-
вел к тому, что Абрамо-
вич покинул помещение.
И хотя Питер Кейнон,
глава клуба, преуспел в
наведении мостов – до
такой степени, что по-
зднее была предпринята
неудачная попытка полу-
чить Таля Бен Хайма, за-
щитника «Болтона», –
две самые важные фигу-
ры в «Челси» с тех пор
почти не контактирова-
ли.

Помощники Абрамо-
вича утверждают, что
его отсутствие в проме-
жуточный период – это
совпадение, однако дру-
гие люди, хорошо его
знающие, рисуют иную
картину. Несмотря на
все свое богатство и
власть, Абрамович, как
говорят, ненавидит кон-
фронтации – что может
быть более непохоже на
горячего Моуринью?

Находясь под при-
стальным вниманием
своего работодателя, в
последние недели Моу-
ринью стал более дипло-
матичным, настаивая,
что Абрамовичу в разде-
валке всегда рады – эти
внешне теплые слова
завтра впервые подвер-
гнутся испытанию.

Абрамович присое-
диняется к Моуринью в
формировании едино-
го фронта, и вчера «Чел-
си» получил мощную
поддержку в виде ново-
сти о том, что Эшли
Коул может вернуться в
строй в ближайшем бу-
дущем, оправившись
после травмы. Защит-
ника с травмой связки
колена не ждали вплоть
до начала апреля, одна-
ко он уверен, что вер-
нется раньше.

«Будем надеяться, что
уже через две-три неде-
ли я буду играть», – гово-
рит он, добавляя, что
крепнет день ото дня и
активно работает.

Фанаты или дегенераты?
Футбол становится опасным для жизни не только в Италии, но и в России

неосторожности» против
19-летнего студента Са-
марского госуниверсите-
та Евгения Кифарюка.

Во время процесса, ко-
торый продолжался почти
год, сторона защиты тре-
бовала оправдать фаната.
По словам адвоката, части-
цы сгоревшего порохово-
го заряда могут оседать в
радиусе до 70 метров. Так
что следы пороха на одеж-
де - главное доказатель-
ство вины Кифарюка - мог-
ли быть на десятках чело-
век вокруг. На суде неко-
торые фанаты говорили,
что их заставили дать по-
казания против Евгения.
Суд расценил это как соли-
дарность болельщиков.

Несмотря на старания
защиты, вердикт - студен-
та признали виновным и
приговорили... к двум ме-
сяцам лишения свободы в
колонии общего поселе-
ния. Такое решение судья
вынес, учитывая возраст
Кифарюка и отсутствие су-
димостей.

Контрольно-дисципли-
нарный комитет Российс-

кого футбольного союза
оштрафовал футбольный
клуб «Крылья Советов» на
50 тысяч рублей за необес-
печение порядка и безопас-
ности на стадионе. Серьез-
ного расследования со сто-
роны РФС не последовало
- матчи очередного тура
прошли по графику.
Этот город
в огне

Одна из самых мощных
стычек фанатов и поли-
ции произошла в декабре
2000 года. Два дня голлан-
дский город Ден Босх был
свидетелем настоящего
погрома. Это случилось
после того, как в стычке с
болельщиками полицейс-
кие убили одного из их
лидеров (офицеру показа-
лось, что тот собирается
ударить его ножом).

Фанаты решили рас-
квитаться с обидчиками
по всем правилам воен-
ного искусства. Несколь-
ко мобильных отрядов об-
щей численностью до
трех тысяч человек с ар-
матурой, бутылками с за-
жигательной смесью, но-
жами и кастетами напали
на полицейские участки.

Тысячи обезумевших
болельщиков больше су-
ток наводили ужас на го-
рожан. Полицейские были
вынуждены скрываться и
ждать подкрепления, кото-
рое прибыло с опоздани-
ем. В результате спецопе-
рации, в которой применя-
лись бронетехника (!), водо-
меты и резиновые пули,

около трехсот человек
было задержано, с ранени-
ями в больницы доставили
десятки фанатов, многие
из которых получили до
пяти лет тюрьмы. Осталь-
ные лечились дома, чтобы
не арестовали.
Пуля для
фаната

Один из матчей ярос-
лавского «Шинника» в 2005
году закончился столкно-
вением местных фанатов
с милицией. Ярославцы
обыграли питерский «Зе-
нит», и после матча груп-
па болельщиков пошла
отмечать победу в клуб
«Партизан». Подвыпив,
наиболее активные стали
цепляться к посетителям.
Вмешалась охрана, потом
администрация клуба по-
звонила в милицию. На
вызов приехали пять со-
трудников ОМОНа и ДПС.
Они попробовали нейтра-
лизовать конфликт, но бо-
лельщики им не подчини-
лись, оказали сопротивле-
ние и «нанесли побои».

Один из участников бес-
порядков, как выясни-
лось позже, состояв-
ший на учете в мили-
ции за нанесение по-
боев подростку, «пы-
тался завладеть та-
бельным оружием»
сотрудника ОМОНа. В
ответ тот выстрелил
нападавшему в жи-
вот, пуля задела поч-
ку (которую ему поз-
же удалили) и печень.
Было вызвано под-
крепление, в РОВД
Ярославля доставили
21 фаната. Пять мили-
ционеров получили
синяки и ушибы.

Болельщики в

ответ написали заявле-
ния в прокуратуру с
просьбой привлечь к от-
ветственности милицио-
неров. Случившееся они
называли милицейским
беспределом и сообщи-
ли, что били их уже после
задержания, в милиции.
После всесторонней про-
верки прокуратура вы-
несла вердикт: милицио-
неры действовали в рам-
ках закона, а раненый фа-
нат сам виноват. 12 про-
ходивших по делу бо-
лельщиков были при-
знаны виновными по ста-
тье 318 УК РФ «Примене-
ние насилия в отношении
представителя власти».
Семеро отделались ком-
пенсацией милиционе-
рам на общую сумму в сто
тысяч рублей, пятеро по-
лучили условные сроки.
Кровавый
спорт

Проблема взаимоотно-
шений между властями и
фанатами ныне перешла в
разряд социально опасных.
О разгуле насилия на три-
бунах и около стадионов
даже пишут научные труды.

Недавно один британс-
кий институт опублико-
вал результаты исследо-
вания среди английских
фанов, которые имеют
репутацию самых отморо-
женных. После серии тес-
тов был выявлен целый
ряд факторов, которые
влияют на зарождение
фанатского беспредела:

1) некорректные газет-
ные статьи;

2) намеренный поиск
некоторыми фанами про-
блем с оппонентами или
полицией;

3) провокации фанатов
других клубов или сборных;

4) влияние некоторых
политических сил;

5) необъективные теле-
сюжеты;

6) жесткое отношение
полиции во всей Европе к
приезжим фанатам;

7) нехватка жилья для
фанов в некоторых городах;

8) жесткое распределе-
ние билетов, которое ли-
шает некоторых радика-
лов возможности выплес-
нуть эмоции на стадионе;

9) репутация английс-
ких фанатов, которая зас-
тавляет «держать марку»;

10) вовлечение в фут-
больные беспорядки нео-
фашистских групп;

11) ксенофобия;
12) доступный алкоголь.
В России быть фанатом

тоже стало модно. На три-
буны они приходят 14-15-
летними, их называют
«карликами». Повинуясь
инстинкту толпы и стара-
ясь самовыразиться, они
способны натворить нема-
ло бед. Некоторые, по-
взрослев и набравшись
опыта, уходят из фанатов
сами, и лишь немногие ос-
таются. Из таких форми-

руются «убеж-
денные», или
«правые», фа-
наты. Они ав-
т о р и т е т н ы ,
образованны,
им от 25 до 35
лет, отслужи-
ли в армии,
для них фут-
бол - больше,
чем игра. Вы-
езды в другие
города, драки

- своего рода «вторая
жизнь».

Безусловно, у фанатов
есть и заклятые враги. Так,
для тех, кто болеет за
ЦСКА, главный раздражи-
тель - «красно-белый»-
цвет спартаковского фла-
га. «Красно-белые» платят
«красно-синим» тем же, в
итоге - регулярные пота-
совки в метро и парках.

Милиции сложно оста-
новить эту чуму, потому,
стараясь локализовать
фанатов, она иногда пере-
гибает палку. Впрочем,
других способов, кроме
как применять каратель-
ные меры, пока не приду-
мано. Организованные
фанатские объединения,
которые работают с РФС,
не могут отвечать за дей-
ствия «боевых» группиро-
вок. Те просто не обраща-
ют на них внимания, а по-
пулистскими речами оста-
новить этот снежный ком
невозможно.

Может, нашим футболь-
ным и милицейским влас-
тям стоит обратить внима-
ние на пример итальянских
коллег и ужесточить меры
безопасности на аренах?
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Андрей СИМОНЕНКО,
Александр КОЧЕТКОВ

На этой неделе
стало известно о
том, что знамени-
тый португальский
полу защитник
итальянского «Ин-
тера» Луиш Фигу
летом перейдет в
футбольный клуб
«Аль-Иттихад» из
Саудовской Ара-
вии. Правда, сам
игрок утверждает,
что его решение не
окончательное, но
агент Фигу заявил,
что контракт уже
подписан. И, судя
по всему, португалец станет
очередной звездой футбо-
ла, решившей на закате сво-
ей карьеры подзаработать,
не напрягаясь, легких денег.

Финансовые условия, на ко-
торых Фигу отправится радо-
вать саудовских любителей
футбола, не разглашаются.
Но, скорее всего, португальс-
кий игрок внакладе не оста-
нется. По сведениям итальян-
ской прессы, Луишу Фигу
предложили 8,5 миллиона
евро за сезон. Немаленькая
сумма. Хотя до гонораров, ко-
торые посулил Дэвиду Бекхэ-
му за переезд в Америку клуб
«Лос-Анджелес Гэлакси»,
Фигу все же будет далеко.
Ведь англичанин подписал не-
виданный доселе пятилетний
контракт на 250 миллионов
долларов! Таких денег никому
и никогда в истории футбола
не платили.

Кстати, что касается «Аль-
Иттихада», то ранее дорожку
туда протоптали чемпион
мира француз Марсель Де-
сайи и экс-полузащитник
сборной Германии и мюнхен-
ской «Баварии» Марио Бас-
лер. Супер-Марио получает
два миллиона евро в год. От-
личная компенсация для фут-
болиста, уже слегка подзабы-
того на родине. Неплохо устро-
ился в соседнем с Саудовской
Аравией Катаре и соотече-
ственник и бывший одноклуб-
ник Баслера Штефан Эффен-
берг, оклад которого в коман-
де «Аль-Араби» составляет 3,2
миллиона евро в год.

А первым иностранцем с
громким именем, погнав-
шимся в Катар за длинным
арабским нефтедолларом,
был француз Франк Лебеф.
Именно его считают первоот-
крывателем золотоносного
«кладбища футбольных дино-
завров». Самым же предпри-
имчивым катарским легионе-
ром оказался бразилец Рома-
рио. Два года назад 38-летний
Коротышка подписал трехме-
сячный контракт с клубом
«Аль-Садд» (там, кстати, выс-
тупал и Лебеф) на сумму 1,5
миллиона долларов. Все эти
90 дней, проведенных на Ближ-
нем Востоке, бразилец не
слишком напрягался, успевая
дополнительно зарабатывать
на рекламе и участии в раз-
личных презентациях.

Само по себе явление миг-
рации великих звезд, находя-
щихся на закате, в слабораз-
витые футбольные, но при

Алексей КУЗНЕЦОВ
По мере приближения клю-

чевого визита в Россию оценоч-
ной комиссии Международно-
го олимпийского комитета сра-
жения вокруг проблемы «Сочи-
2014» разворачиваются такие,
что, по сравнению с ними, соб-
ственно спортивная часть буду-
щей олимпиады выглядит до-
садной помехой и малоинте-
ресными «игрушками». В са-
мом деле: комиссия МОК вни-
мательнейшим образом изу-
чит места, «где будет город-
сад». И, не увидев никакого
сада, преспокойно вынесет вер-
дикт о невозможности
проводить (и даже просто
планировать!) Игры на пу-
стом месте. Комиссия
уже поработала в южно-
корейском городе Пхенч-
хане, затем делегаты
МОК прибудут в Россию.
С 14 по 17 марта - авст-
рийский Зальцбург. А в
июле в Гватемале на оче-
редной сессии МОК бу-
дет назван победитель
олимпийской гонки.

Понятно, что до этого
момента никто не назо-
вет лидера. Однако нет
никакого сомнения в
том, что все олимпийс-
кие страсти вокруг Сочи будут
комиссией внимательно изу-
чены. А ведь достаточно лишь
простого поверхностного
взгляда, чтобы понять: рос-
сийская версия-2014 никак не
связана с вопросами разви-
тия зимних видов спорта. Да
нет! Тут все упирается в биз-
нес и возможность использо-
вать момент, чтобы выжать
побольше денег из заповед-
ника, да еще и приближенно-
го к «президентской горно-
лыжной зоне».

Итак, две противоборствую-
щие силы выглядят следую-
щим образом. С одной сторо-
ны, глобальную застройку
Красной Поляны готовят такие
крупнейшие компании, как
«Интеррос», «Газпром» и «Ба-
зовый элемент». Интересы
бизнеса понятны: устроить на
базе Сочи максимально емкий
курорт, совместив морское
побережье с горнолыжными
трассами. С другой стороны –
экологи, считающие, что стро-
ительство олимпийского ком-
плекса приведет к экологичес-
кой катастрофе, выступают
против подобных действий.

Бизнес ведет себя традици-
онным образом - ведутся рей-
дерские атаки на нежелатель-
ных собственников, пока еще
чем-то владеющих на месте
«города-сада». Недавняя исто-
рия с остановкой подъемника
на трассе в Красной Поляне
была с удовольствием препод-
несена как невозможность ны-
нешнего хозяина трассы - фир-
мы «Альпика-Сервис» - управ-
лять будущими сокровищами.
Подъемник, кстати, встал как
раз в тот день, когда олимпийс-
кие объекты Сочи посещала
правительственная комиссия...
Можно не сомневаться в том,
что во время визита комиссии
МОК обязательно случится
что-нибудь похожее. На фоне
этого такие мероприятия, как
насильственное переселение
местных жителей, серьезной
проблемой никто уже и не счи-
тает. В Олимпийском комите-
те России сочинцев призвали
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задуматься о «более общих ин-
тересах» и освободить дома под
снос, если этого на законных
основаниях потребует местная
власть. Ну и так далее.

Экологи уповают на то, что
до сих пор не проведена госу-
дарственная экологическая
экспертиза всего проекта. Ра-
нее они проводили шумные,
но не очень эффективные ак-
ции. Так, например, недавно
была представлена «Антизая-
вочная книга», на этой неделе
в столичном Независимом
пресс-центре прошла конфе-
ренция «Общественность
против олимпийской авантю-
ры в Сочи», а в сентябре про-
шлого года «Гринпис России»
обратился в Верховный суд с
требованием признать неза-

конной федеральную целевую
программу развития Сочи.
Рассмотрение этой жалобы
суд назначил на пятое марта
нынешнего года.

И вот - новая атака, с исполь-
зованием «тяжелой артилле-
рии». Член Общественной па-
латы, директор российского
отделения Всемирного фонда
дикой природы (WWF) Игорь
Честин направил письмо пре-
зиденту России Владимиру
Путину. Честин пишет все то же
самое: работа в рамках феде-
ральной программы ведется с
нарушением законодатель-
ства, без экологической экс-
пертизы. А принципиально но-
вое тут вот что. Во-первых,
прямое и открытое обращение
к президенту само по себе
имеет эффект массовый, что-
бы не сказать «международ-
ный». Во-вторых, Честин пря-
мо указывает, что виноваты не
частные фирмы, а государ-
ственный орган, а именно - Ми-
нэкономразвития, под при-
крытием которого и творится
олимпийский беспредел.

И, наконец, самое главное:
Честин предупреждает прези-
дента об «угрозе отказа заяв-
ки Сочи на проведение Олим-
пиады в 2014 году»! Интересно,
конечно, каким образом WWF
будет отказываться от Игр,
ведь не г-н Честин подавал за-
явку на Сочи-2014, а совсем
другие инстанции. Тем не ме-
нее WWF фактически прямо
обвиняет правительство в том,
что оно раздает заповедные
земли в интересах конкретных
коммерческих структур, при-
чем порой в целях, «не имею-
щих отношения к Олимпиаде».
Таким образом, впервые пря-
мо и на таком высоком обще-
ственном уровне высказана
главная претензия: за олим-
пийскими интересами кроют-
ся совсем иные, если можно
так выразиться, - браконьерс-
кие! Ведь работы-то уже идут
полным ходом - деревья выру-
баются, территории «осваива-
ются»... По словам господина
Честина, Минэкономразвития

просто лоббирует интересы
бизнеса. «Когда МЭРТ говорят,
что какие-то объекты не отно-
сятся к Олимпиаде, в ведом-
стве отвечают: «Ничего, мы
внесем эти объекты в целевую
программу и скажем, что они
необходимы олимпийскому
движению».

«Отмена государственной
экологической экспертизы и
поправки в Земельный кодекс,
которые позволят ввести в
коммерческий оборот земли
национальных парков, свиде-
тельствуют о том, что под шум
громкого информационного
прикрытия о готовящейся
Олимпиаде, под звон монет
госфинансирования Феде-
ральной целевой программы
уже начался небывалый раз-
дел уникальных уголков при-
роды Западного Кавказа», -
сказано в заявлении Всемир-
ного фонда дикой природы.

«Первого сентября мы полу-
чили положительное заключе-
ние государственной экологи-
ческой экспертизы, без кото-
рого невозможно было начать
строительство», - парирует
пресс-служба «Интерроса».
Право же, пойдет кругом голо-
ва у членов комисси МОК, чи-
тающих такие противоречи-
вые заявления!

И вот самое главное, что
вытекает из письма Игоря Че-
стина: экологи давно уже запо-
дозрили бизнес в желании со-
рвать проведение Олимпиады
в Сочи. Планы строительства,
по их мнению, - только повод,
чтобы вторгнуться на террито-
рию Сочинского национально-
го парка и отдать наиболее цен-
ные участки заповедника час-
тным структурам. Если в ре-
зультате письма Честина такая
точка зрения на проблему бу-
дет донесена до высшей рос-
сийской власти, может быть,
что-то и переменится. Хотя, по
правде сказать, история учит
нас совсем иному. Не бывает
хорошего царя и плохих бояр.
Как правило, бояре делают
свои темные дела с ведома
царя, а он активно участвует во
всех их негоциях. Доходы от «ос-
ваивания» Сочинского запо-
ведника могут быть такими,
что никакие призывы обще-
ственности не помогут. И
Олимпиада, на которую все же
надо будет основательно потра-
титься, в этом случае стано-
вится такой же досадной поме-
хой, как и сами экологи.

Итог может быть типично
российским: Олимпиаду Рос-
сия не получит, зато российс-
кий бизнес получит легальную
возможность «освоения» Со-
чинского заповедника. Не-
спроста же громогласно гово-
рится о том, что олимпийское
строительство все равно бу-
дет продолжено, даже в слу-
чае поражения Сочи в олим-
пийской гонке.

Вот какой бизнес-план по-
лучается:

1. Заявить о планах прове-
дения Олимпиады.

2. Получить финансирование
на подготовку и презентацию.

3. Разработать проекты за-
стройки с очевидными эколо-
гическими проблемами.

4. Привлечь внимание эколо-
гов и с их помощью добиться по-
ражения в олимпийской гонке.

5. После чего устранить за-
мечания экологов - и победно
продолжить освоение запо-
ведника, не тратя деньги на
проведение Олимпиады.

Как говаривал Чапаев, «в
мировом масштабе»!

Прощальная гастроль
футболиста

Прежде чем повесить бутсы на гвоздь,
стареющие звезды нередко пускаются в
погоню за длинным долларом

этом небедные страны возник-
ло довольно давно. Еще в нача-
ле 70-х годов в Америке неожи-
данно решили культивировать
европейский футбол (по-ихне-

му соккер) и создали свою про-
фессиональную лигу – NASL.
Одними из первых, кто отпра-
вился открывать футбольную
Америку, были чемпионы
мира – бразилец Пеле и немец
Франц Беккенбауэр. Оба под-
писали контракты с нью-йорк-
ским «Космосом». Король
футбола ринулся в неизвест-
ность по одной простой причи-
не: на родине его бизнес про-
горел, и ему требовалось сроч-
но покрыть убытки. А зарплата
в один миллион долларов в год
позволяла это сделать. Кайзер
же просто пресытился попу-
лярностью и мечтал пожить в
свое удовольствие, при этом
отлично зарабатывая. Его го-
норары почти не отличались от
тех, что имел Пеле. Но потом
Беккенбауэру наскучило и в
Штатах. Он вернулся в Герма-
нию и стал чемпионом страны
в составе «Гамбурга». Однако в
последнее время звезды все
чаще едут доигрывать на Ближ-
ний Восток. Так, на безбедную
старость благодаря тамош-
ним нефтяным магнатам под-
заработали аргентинец Габри-
эль Батистута (в «Аль-Ара-
би»), испанец Фернандо Йер-
ро (Катар, «Аль-Райан»), Франк
и Рональд де Буры (там же). И
список этот можно продолжать
еще долго.

Бросать вызов арабским
шейхам иногда пытаются
США. С образованием Major
League Socce в последнее де-
сятилетие в Америке гастро-
лировали такие звезды, как
немец Лотар Маттеус, италь-
янец Роберто Донадони, бол-
гарин Христо Стоичков и ко-
лумбиец Карлос Вальдерра-
ма, причем последний отыг-
рал там аж семь лет. Правда,
Бекхэм даже на их фоне – осо-
бый случай. Вышеупомяну-
тые футболисты приезжали в
MLS в совсем уж преклонном
возрасте, когда в ведущих клу-
бах Европы им не «светил»
приличный контракт. А Дэвид,
несмотря на заявления неко-
торых скептически настроен-
ных специалистов, еще в хоро-
шей форме, что он подтвер-
дил в последнем туре чемпи-
оната Испании, когда восполь-
зовался шансом, предостав-
ленным ему наставником мад-
ридского «Реала» Фабио Ка-
пелло, и забил гол. Впрочем,
сути отъезда Бекхэма в Аме-
рику это не меняет – пройдет
пара-тройка лет, и такой фан-
тастический гонорар ему уже
вряд ли кто предложит.
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В ближайшее время
каждый из игроков сбор-
ной Англии получит DVD-
диск. Только на нем будет
не какой-нибудь кассовый
фильм, а запись недавне-
го товарищеского матча
англичан со сборной Ис-
пании. На диске также бу-
дут статистические дан-
ные действий футболис-
тов с туманного Альбио-
на, сообщает Guardian.

Главный тренер сбор-
ной Англии Стив Макла-
рен уточнил, что эта

В субботу оценочная комиссия Международного
олимпийского комитета (МОК) завершила визит в
южнокорейский Пхенчханг, который наряду с рос-
сийским Сочи и австрийским Зальцбургом претен-
дует на Олимпиаду-2014.

«В четверг на официальном ужине премьер-ми-
нистр страны Мьонг Сук Хан заверил членов Оце-
ночной комиссии, что заявка Пхенчханга обладает
абсолютной поддержкой со стороны правительства,
- сообщили в пресс-службе заявочного комитета
«Пхенчханг-2014» агентству «Весь спорт». - В свою
очередь, глава Заявочного комитета Хан Сьонг Су
заявил, что в случае необходимости «мы, корейцы,
можем создать и горы, и реки». «На ужине присут-
ствовали около 150 человек. В меню вечера были
копченая форель, морковный суп, вырезка и шоко-
ладный мусс, оформленный в виде эмблемы заяв-
ки. Также подавались корейское белое и калифор-
нийское красное вина.

В пятницу Оценочная комиссия заслушала пре-
зентацию по последним пяти главам Заявочной кни-
ги. Перед отлетом из Сеула представители МОК
встретились с президентом Южной Кореи Му Ро
Хьюн, который вернулся из недельного турне по Ев-
ропе за считанные часы до окончания визита Оце-
ночной комиссии», - сообщили в пресс-службе зая-
вочного комитета «Пхенчханг -2014».

Житель американского штата Юта решил спус-
титься с неподготовленного склона на сноуборде.
Резкий маневр вызвал лавину, которая догнала
экстремала и сбила его с ног.

По счастливому стечению обстоятельств, на
пути снежного потока и любителя острых ощу-
щений оказались деревья. Именно они оста-
новили дальнейший сход снега. Спортсмен су-
мел встать и даже закончить спуск, подняв руки
в победном жесте.

Ли Чун Сон, кореец по
национальности, принял
приглашение в олим-
пийскую сборную Япо-
нии по футболу. Для
этого ему пришлось
сменить паспорт и имя.
Как сообщает офици-
альный сайт AFC, теперь
его зовут Таданари Ли.

В минувшем сезоне он
выступал за японский
клуб «Кашива Рейсол»,
за который забил во-
семь мячей и помог парт-
нерам вернуться в J-
ligue. Теперь 21-летний
форвард готовится к
участию в отборочном
поединке с Гонконгом 28
февраля.

- Я давно следил за
его выступлением и на-
деюсь, что он здорово
поможет команде на
пути к Олимпиаде, - зая-
вил наставник сборной

Двукрат-
ный олим-
п и й с к и й
чемпион в
с о с т а в е
с б о р н о й
США, шес-
тикратный
победитель
чемпионата
НБА в соста-
ве «Чикаго
Буллз» Скот-
ти Пиппен

объявил о возобновлении спортивной карьеры.
Бывший напарник Майкла Джордана по «Чикаго»
заявил, что рассчитывает подписать контракт с од-
ной из команд, у которой есть шансы на победу в
чемпионате НБА, передает АР.

По словам 41-летнего спортсмена, который объявил
об уходе из большого спорта пятого октября 2004 года,
он регулярно тренировался и не потерял игровых навы-
ков. Пиппен отметил, что для него предпочтительнее
всего перейти в «Майами» или «Сан-Антонио».

Знаменитый баскетболист подчеркнул вместе с
тем, что рассмотрит все предложения, чтобы выб-
рать наиболее предпочтительное.

Издание St. Luis Today предполагает, что на реше-
ние Пиппена о возвращении в большой баскетбол
повлияли его неудачи в бизнесе. Несколько лет на-
зад спортсмен создал компанию, с помощью кото-
рой взял кредит у банка и пытался купить самолет.
В итоге самолет купить не удалось, компания разо-
рилась, а Пиппен, по решению суда, должен выпла-
тить долгов более чем на пять миллионов долларов.

Защитник бразильс-
кого футбольного клуба
«Коринтианс» Маркинь-
ос признался, что получа-
ет телефонные звонки от
фанатов клуба, угрожаю-
щих убить его. Болель-
щики не могут простить
футболисту ошибку, из-
за которой его команда
пропустила решающий
гол в проигранном матче
с «Сан-Паулу» (1:3).

Как сообщает Reuters,
в конце первого тайма 24-
летний Маркиньос сна-
чала потерял мяч, а за-
тем, пытаясь исправить
свою ошибку, сбил фор-
варда соперника Алои-
зио в своей штрафной. С
назначенного пенальти
«Сан-Паулу» забил гол,

Главный тренер испанской «Барселоны» Франк Рай-
каард покинет свой пост по окончании сезона-2006/07.
Контракт голландского специалиста рассчитан до кон-
ца июня 2009 года, но в соглашении есть пункт, позво-
ляющий тренеру уйти по собственному желанию,

сообщает AFP. Официального подтверждения эта
информация пока не получила.  По сведениям испан-
ского издания AS, главной причиной вероятного ухода
Райкаарда стали разногласия с игроками и руковод-
ством клуба. Один из самых противоречивых эпизо-
дов произошел в начале этой недели, когда голландец
выступил с резкой критикой камерунского форварда
Самуэля Это’О, отказавшегося выходить на замену на
последние минуты матча с «Расингом» (2:0).

К этому конфликту подключился лидер команды
Роналдиньо, также осудивший Это’О, но в итоге сто-
роны пришли к примирению. Кроме того, у Райка-
арда время от времени

возникают противоречия с административным
штабом «Барселоны» во главе с президентом Жоа-
ном Лапортой. Информация об уходе тренера появ-
ляется не впервые, но на этот раз AS ссылается на
«очень хорошо информированный источник».

Франк Райкаард пришел в «Барселону» перед на-
чалом сезона-2003/04. Сначала он занял с командой
второе место в чемпионате Испании, весной 2005
года выиграл первенство страны, а в сезоне-2005/06
не только защитил этот титул, но и стал победителем
Лиги чемпионов. В настоящее время «Барселона»
вновь лидирует в чемпионате Испании, опережая
«Севилью» на три очка. В Лиге чемпионов команде
предстоят матчи 1/8 финала против «Ливерпуля».

Схватка между двумя 11-летними борцами в аме-
риканском местечке Аурора в пригороде Чикаго за-
кончилась неожиданным вмешательством отца од-
ного из юных спортсменов. Рэй Хоффман, видя, что
его сын терпит поражение, выбежал на ковер, схва-
тил соперника - ребенка и отшвырнул его в сторону.
Победу присудили пострадавшему борцу.

Как сообщает Associated Press, инцидент был
снят на любительскую видеокамеру.

Хоффман уже принес свои извинения, отметив,
что его действия были спровоцированы тем, что сын
боролся с травмированным плечом. Корреспондент
Associated Press попытался связаться с виновником
происшествия, но тот не брал трубку.

11-летний Ник Насенби, пострадавший от дей-
ствий Хоффмана, рассказал, что не видел отца со-
перника до тех пор, пока он не схватил его. Отец На-
сенби Дэн заявил, что увиденное неприятно удивило
его: «Есть много способов остановить матч. Для это-
го не надо хватать моего сына и подбрасывать его в
воздух на два метра».  Один из тренеров, присут-
ствовавший на соревнованиях, отметил, что схватка
должна была закончиться в ближайшие секунды, так
как судья уже дал свисток.

Разбор полетов

Ñìîòðèòå è ó÷èòåñü
мера вовсе не является
наказанием, а представ-
ляет собой обычную про-
цедуру, которая была
введена в команде с его
приходом. Подготовкой
и рассылкой дисков за-
нимается один из трене-
ров сборной - Стив Ра-
унд. - Мы всегда переда-
ем игрокам соответству-
ющую информацию -
положительную или нега-
тивную, - сказал Макла-
рен. - Мы учимся с помо-
щью таких вещей.

Олимпизм

Морковный суп
в Пхенчханге

Случай

Сноубордист обогнал
лавину

Подробности

Больше не кореец

Ясухару Соримачи.
Сам футболист так

обосновал свое реше-
ние: «Мои предки пере-
ехали на японские ост-
рова 82 года назад. Я
вырос в Японии, но Ко-
рея остается очень
важной для меня. Впро-
чем, готов прожить всю
жизнь в Стране восхо-
дящего солнца».

Легенда

Пиппен решил
вернуться

Скандал

Бразильского футболиста
грозят убить

оказавшийся в итоге по-
бедным.

Маркиньос рассказал
журналистам, что фана-
ты звонили ему домой, а
также его матери и угро-
жали убить защитника. «Я
могу позаботиться о себе,
но у меня есть еще мать,
дочь и жена. Они боятся
пойти за хлебом или выг-
лянуть из окна. Все это
зашло слишком далеко»,
- считает Маркиньос, не
исключающий своего
ухода из «Коринтианса».

В 2005 году этот клуб
выиграл чемпионат Бра-
зилии, однако в прошлом
сезоне долгое время на-
ходился в зоне вылета, но
в итоге остался в элите на-
ционального футбола.

Отставка

Райкаард уходит
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Российская фи-
гуристка Ирина
Слуцкая дебюти-
ру ет в кино. Эту
сенсационную но-
вость сообщил
е ж е н е де л ь н и к
«Семь дней». Сни-
мается облада-
тельница бронзы
Олимпиады в Тури-
не-2006 снимает-
ся в сериале под
рабочим названи-
ем «История чер-
ной коровы».

Издание не со-
общает о роли, ко-
торую исполняет
фигуристка.

- Я давно хотела
попробовать себя
в качестве актри-
сы, но у меня не было времени, - заявила журналу
Слуцкая, которая учится в Российской академии
театрального искусства.

Кстати, первый съемочный день картины пришел-
ся на день рождения фигуристки. В сериале также
снимается Иван Ургант.

Чем заняться игроку в американский футбол в
межсезонье? Конечно же, поиграть в баскетбол! Тем
более, когда в рамках уик-энда, посвященного Мат-
чу всех звезд, НБА устраивает матч знаменитостей.

В нем-то и принял участие квотербек «Нью-Орле-
анс Сэйнтс» Регги Буш - личность в США популяр-
ная, не только благодаря тому, что тот имеет ту же
фамилию, что и президент страны. Все-таки Регги -
второй номер прошлогоднего драфта.

Так вот, едва Буш вышел на площадку - а он-то на-
деялся себя проявить в баскетболе в полной мере -
ведь американский футбол - достаточно опасный
вид спорта, - так сразу повредил лодыжку. Так что
еще хорошо, что НБА проводит Матчи всех звезд,
когда в американском футболе межсезонье.

Развитие взаимо-
отношений Уэйна
Руни и Колин Мак-
лафлин привлекает
внимание не только
журналистов желтой
прессы и ее предан-
ных читателей, но и
завсегдатаев букме-
керских контор. Тыся-
чи англичан уже сде-
лали свои ставки на то, что Уэйн оформит свои отношения
с Колин быстрее, нежели участники других звездных пар.

Правда, в лидерах пока не футболист <МЮ> с подру-
гой. Британцы предполагают, что быстрее всех сочетают-
ся законным браком игрок сборной Уэльса по регби Гейвин
Хэнсон и Шарлот Черч, а также регбист английской сбор-
ной Майк Тиндолл и Зара Филиппс. Уэйн же с Колин в спис-
ке ожидаемых бракосочетаний занимают третье место.

Правда, после Дня святого Валентина Уэйн и Колин вплот-
ную приблизились к фаворитам.

Стало известно, что на праздник Уэйн подарил своей под-
руге кольцо стоимостью в 25 тысяч фунтов стерлингов. Зав-
сегдатаи букмекерских контор расценили это как намёк на
то, что молодые вскоре оформят свои отношения, но пока
Уэйн так и не огласил даты бракосочетания. А пресс-атташе
футболиста так и вовсе поверг азартных игроков в уныние.
Тот передал слова Колин, согласно которым она не выйдет за
Руни замуж до 2008 года. Тем, кто поставил на то, что мисс
Маклафлин вскоре станет миссис Руни, остается лишь на-
деяться, что с бракосочетанием затянут и другие участники
свадебной гонки.

Любопытно, что 99 процентов всех ставок на скорый брак
Уэйна и Колин сделаны в Манчестере - городе, где играет
Руни. Видимо, жители Манчестера считают себя наиболее
осведомленными в тайнах личной жизни своего кумира.Воры поставили мат

Организаторы крупного шахматного турнира,
стартовавшего 17 февраля в мексиканской Море-
лии, вынуждены были внести изменения в состав
участников непосредственно перед стартом, сооб-
щает портал Chesspro.

За сутки до старта с соревнований вынужден был
сняться азербайджанский гроссмейстер Теймур
Раджабов. В своем официальном пресс-релизе,
разосланным в СМИ, Раджабов рассказал, что в его
гостиничный номер в городе Патцкуаро пробрались
воры, которые унесли много ценных и важных вещей.

По словам Раджабова, местная полиция не оказа-
ла ему никакого содействия в поиске преступников
и пропавших вещей, и в сложившихся обстоятель-
ствах он принял решение не играть в турнире. Азер-
байджанца заменил украинец Василий Иванчук.

Сборная Англии по крикету во время празднова-
ния победы над командой Австралии в Сиднее под-
верглась нападению. Грабители в масках, вооружен-
ные ножами и топорами, потребовали от игроков и
сотрудников отеля деньги и мобильные телефоны.

- Нападение произошло рано утром, когда большин-
ство ребят отмечали победу в баре, - сказал очевидец
событий, игрок национальной сборной Эндрю Стосс. -
Это было немного шокирующее, поскольку мы хоро-
шо выпили. Мы были напуганы, поскольку у них были
ножи и топоры, и они угрожали нам расправой.

Полиция уже начала расследование происше-
ствия.

- Как нам стало известно, четверо мужчин вчера
ночью напали на отель, где остановились игроки
сборной Англии, - сказал представитель полиции. -
Преступники вскрыли сейф гостиницы, украли те-
лефон и бумажник одного из игроков и скрылись.

Физически никто не пострадал. Мы начали рас-
следование этого неприятного инцидента.

Подружка 17-летнего напа-
дающего сборной Англии и
лондонского «Арсенала» Тео
Уолкотта 18-летняя Мэлани
Слейд в интервью Sun пожа-
ловалась, что на прошедшем
чемпионате мира герлф-
ренд форварда МЮ Уэйна
Руни Колин Маклафлин вела
себя очень пренебрежитель-
но по отношению к ней.

- Девушки и жены боль-
шинства футболистов ока-
зались просто замечатель-

ными людьми.
Например, подружка Френка Лэмпарда Элен Ри-

верс очень заразительно смеялась, что нравилось
остальным. Но Колин смотрела на меня свысока и не
разговаривала со мной. Я была немного удивлена, так
как я думала, что мы найдем общий язык. Все-таки мы
примерно одного возраста, - сказала Мэлани.

Поведала подруга футболиста и о том, что перед по-
ездкой в Португалию пообщалась с Викторией Бекхэм,
которая сразу задала ей вопрос о выборе одежды.

- Она сразу спросила, что я собираюсь носить в Пор-
тугалии. Я ответила, что собиралась так стремитель-
но, что толком и не думала. Запихнула парочку шорт и
все. Когда же я приехала в Португалию, то Пош любез-
но поделилась со мной джинсами и футболками, кото-
рые ей и самой нравились. Вот такая оказалась Викто-
рия, - заключила подруга Уолкотта.

В Сараеве начался чемпионат Европы по футбо-
лу среди священников, в котором примут участие
команды Австрии, Боснии и Герцеговины, Хорватии,
Венгрии, Италии,

Португалии, Румынии, Словении и Испании.  Как
сообщает Reuters, отец Жарко Релота, капитан сбор-
ной Хорватии, фаворита соревнований и победи-
теля прошлых двух турниров, сказал: «Мы здесь,
потому что любим футбол и абсолютно точно со-
бираемся выиграть и этот чемпионат. Цель этого
соревнования - достичь единения через игру».

Чемпионат, проходящий в Сараеве, имеет и по-
литическое значение. Он должен послужить и зна-
ком возрождения Боснии и Герцеговины после вой-
ны. Он прово-
дится уже в
третий раз
подряд и явля-
ется ежегод-
ным.

Примеча-
тельно, что ос-
новную массу
болельщиков
составляют
монахини.

Невеста полузащит-
ника лондонского «Чел-
си» Фрэнка Лэмпарда
29-летняя Элен Риверс
встретила День святого
Валентина в лондонс-
ких бутиках, куда она
отправилась на поиски
модной одежды для бу-
дущего ребенка, появ-
ление которого на свет
ожидается в июне это-
го года.

Оказавшись в инте-
ресном положении,
Элен стала довольно
редко появляться на
публике.

Поэтому ее поход по магазинам не остался неза-
меченным британскими фотожурналистами.

У Фрэнка и Элен уже есть один ребенок. В авгус-
те 2005 года у них родилась дочка.

Слуцкая
в «Черной корове»

Жертва
баскетбола

Ëýìïàðä äåëàåò äóáëü

Ñòàâêè íà... æåíèòüáó

На поле вышли...
священники

Камерунский нападающий
немецкого футбольного клуба
«Дуйсбург» Мо Идриссу нако-
нец-то встретил свою любовь.
Избранницей 26-летнего тем-
нокожего форварда стала оча-
ровательная Кати Штайнер.

Непросто жить простому
африканскому парню вда-
ли от родины. Особенно
если ты футболист, и у тебя
практически нет времени
на обустройство личной
жизни. Игрок «Дуйсбурга»
Мо Идриссу порядком надо-
ело одиночество, и он наконец-таки (о чудо!) позна-
комился с красивой девушкой. Роман быстро наби-
рал обороты, и сейчас ведущие немецкие издания
уделяют этой паре огромное внимание.

Они познакомились в Ганновере почти год назад
и с тех пор вместе. Кати принимала участие в кон-
курсе «Мисс Германия» и завоевала там почетное
третье место. 23-летняя девушка с фигурой 90-70-
90 сейчас учится на маркетолога. Оба счастливы
вместе. «Жизнь прекрасна», - уверяет Мо. «Я его
люблю, и он дорог мне», - уверяет Кати.

Ñëåéä îöåíèëà
ïîäðóæåê

Мо нашел свою любовь
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Координатор проекта  Гарун  АКОПОВ

 

Президентом испанского футбольного клу-
ба «Севилья « Хосе-Мария Дель Нидо предста-
вил журналистами новое приобретение - ар-
гентинского защитника Федерико Фасио

Австрийская «королева лыж» Рената
Гетшл, завоевавшая  бронзовую медаль на
супергиганте на чемпионате Мира в Оре,
Швеция, заявила, что, вероятно, оставит
спорт в конце следующего сезона

Знаменитый канадский спринтер Бен Джон-
сон, пожизненно отлученный от большого спорта
из-за допингового скандала, вернулся в легкую
атлетику уже как тренер

Министр обороны и спорта Швейцарии Самю-
эль Шмид отвечает на пресс-конференции в Бер-
не на вопросы о ходе подготовки к финальному
этапу Чемпионата Европы 2008 года

Судя по шлему, сербский горнолыжник Зели-
мир Вукович был настроен на решительную борь-
бу на чемпионате мира в Швеции

Британский жокей Райан Мур на жеребце Грентли Адамс обошел на
финишной прямой своего коллегу Кевина Ши на Сендаламе на Междуна-
родном скаковом карнавале в Дубаи, Объединенные Арабские Эмираты

Российская теннисистка Надя Петрова вышла в третий круг турнира
WTA в Бельгии, обыграв свою соотечественницу Веру Звонареву

Американец Дастин «Скала» Ха-
зерлетт буквально сравнял с землей
соотечественника Диего  «Осьмино-
га» Саравиа на чемпионате мира по
версии UFC 67 по  «Боям без правил»
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Премьер-министры
Чехии и Польши Мирек
Тополанек и Ярослав Ка-
чиньский готовы при-
нять американское пред-
ложение по размеще-
нию на территории их
стран элементов систе-
мы противоракетной
обороны, сообщает
Reuters.

«Мы пришли к обще-
му мнению, что наш от-
вет на это предложение, скорее всего, будет положитель-
ным», - сказал Тополанек.

В случае развертывания
баз ПРО США в Чехии и
Польше, эти объекты станут
целями для российских Ракет-
ных войск стратегического на-
значения, сообщает «Интер-
факс» со ссылкой на заявле-
ние главкома РВСН Николая
Соловцова.

«Если правительствами
Польши и Чехии будет приня-
то такое решение, Ракетные
войска стратегического на-
значения будут способны в
качестве целей иметь и эти
объекты», - сообщил журнали-
стам командующий РВСН Ни-
колай Соловцов.

Главком РВСН также под-

Поляки и чехи готовы
согласиться на размещение
у себя американской ПРО

Резонанс
Базы ПРО в Чехии
и Польше станут целями
для российских ракет

твердил, что в качестве
ответной меры на раз-
вертывание баз про-
тиворакетной обороны,
Россия может выйти из
Договора о ракетах сред-
ней и меньшей дально-
сти (договор о РСМД),
подписанного СССР и
США в декабре 1987
года.

Выход из договора о
РСМД позволит России
иметь, проектировать и

производить баллистические
ракеты дальностью действия
от 500 до 5000 километров, что
даст возможность поражать
базы противоракетной оборо-
ны не расходуя запас межкон-
тинентальных баллистичес-
ких ракет.

По мнению специалистов,
возобновление производства
ракет средней дальности мо-
жет быть осуществлено в крат-
чайшие сроки из-за конструк-
тивной близости основной со-
ветской ракеты средней даль-
ности РСД-10 «Пионер» к меж-
континентальным баллисти-
ческим ракетам РС-12 «То-
поль».

В Анголе по обвинению в
шпионаже арестована член
международной неправитель-
ственной организации Global
Witness гражданка Великоб-
ритании Сара Уайкс, которая
вела общественную кампанию
по борьбе с коррупцией в не-
фтяной отрасли страны, сооб-
щает BBC News.

В Анголе британскую
правозащитницу арестовали за шпионаж

Она была задер-
жана полицией в
провинции Кабин-
да, где встречалась
с местными право-
защитниками и, по
ее же словам, об-
суждала «вопросы
прозрачности дохо-
дов государства, по-
лучаемых от добычи
и продажи нефти».
Сначала ее обвиня-
ли в ведении «враж-
дебной пропаганды

и распространении подрыв-
ных материалов», однако по-
том дело Уайкс переквалифи-
цировали в шпионаж.

Как отмечает BBC News, 95
процентов бюджета Анголы
формируется за счет прода-
жи нефти, однако большая
часть населения «живет в ус-
ловиях чрезвычайной бедно-

сти». Правозащитные органи-
зации, а также Международ-
ный валютный фонд неоднок-
ратно требовали от прави-
тельства открыть финансо-
вые документы, связанные с
нефтедобычей, и более спра-
ведливо перераспределять
доходы от продажи углеводо-
родов.

Global Witness требует не-
медленно освободить Сару
Уайкс. На официальном сай-
те организации отмечается,
что правозащитница была
схвачена в гостинице и пять
часов находилась в отделении
полиции без воды и пищи,
прежде чем ее поместили в
тюремную камеру. В сообще-
нии сказано, что власти стра-
ны отказывают Уайкс в неза-
висимом адвокате и намере-
ны назначить ей государ-
ственного.

Англиканская и Римско-ка-
толическая церкви рассмат-
ривают возможности для бу-
дущего объединения, сообща-
ет британская The Times.

Журналистам стали извес-
тны выдержки из доклада, под-
готовленного Международной
комиссией Англиканской и
Римско-католических церк-
вей,  возглавляемой его пре-
освященством англиканским
епископом Дэвидом Битжем
из ЮАР и его высокопреосвя-
щенством архиепископом ка-
толической церкви Джоном
Батерсби из Австралии.

В докладе комиссии
«Growing Together in Unity and
Mission», в частности, обра-
щается внимание на «нехват-
ку контактов» между двумя
церквями, но при этом также
отмечается, что между ними
существует достаточно взаи-
мопонимания, чтобы начать
переговоры по таким ключе-
вым вопросам как роль Папы
и ряду других.

Англикане не признают гла-
венство Папы Римского, кото-
рый для католиков символи-
зирует единство христианс-

Англикане и католики
готовятся к воссоединению

кой церкви. Тем не менее в
документе говорится, что «ан-
гликанам и католикам необхо-
димо совместно изучить усло-
вия, на которых архиепископ
Рима может быть одинаково
принят обеими сторонами,
для того чтобы способство-
вать будущему полному едине-
нию».

В этой связи предлагается,
чтобы представители обеих
церквей могли совместно
присутствовать на церковных
собраниях, в том числе в Ва-
тикане. Священнослужителям

англиканской
церкви также
предлагается
начать мо-
литься за
Папу, а католи-
ческим - за ар-
хие пи с к о па
Кентерберий-
ского.

Кроме того,
в докладе рас-
сматривается
ра зр а б от к а
единых учеб-
ных пособий и
дидактичес-

ких материалов для учеников
воскресных школ и совмест-
ное участие католиков и анг-
ликан в церковных шествиях и
паломничествах.

Как отмечает The Times,
сейчас в мире насчитывается
78 миллионов англикан и око-
ло одного миллиарда католи-
ков. В Англии и Уэльсе за пос-
леднее время число католиков
резко возросло, прежде все-
го, за счет иммигрантов, и
впервые со времен Реформа-
ции превысило количество
англикан.

В результате серии терактов
в Ираке в понедельник 19 фев-
раля погибли как минимум 15
человек, сообщает AP.

В городке Дулуийя, располо-
женном в 65 километрах к севе-
ру от Багдада, четверо суннитов
стали жертвами взрыва придо-
рожного фугаса. Пять шиитов
погибли, когда террорист-само-
убийца привел в действие «пояс
смертника» в рейсовом автобу-
се в столице Ирака.

Трое полицейских были
убиты от взрыва еще одной
бомбы, заложенной на обочи-
не дороги в шиитском приго-

Французская полиция со-
общила, что в пришедшем
по почте подозрительном па-
кете, из-за которого в поне-
дельник, 19 февраля, было
эвакуировано посольство
Канады в Париже, не обнару-
жено никаких следов токсич-
ных или радиоактивных ве-

В посольстве опасных веществ не нашли

ществ, передает агентство
Reuters.

Объявленная ранее трево-
га в связи с возможным бак-
териологическим, радиаци-
онным или химическим за-
ражением отменена. «Мы до
сих пор не знаем, что нахо-
дилось в пакете, однако нам

точно удалось установить,
что в нем не было токсичного
вещества», - сообщил в этой
связи Флоран Ивер, пресс-
секретарь парижской служ-
бы экстренной помощи.

Проводится дальнейшая
экспертиза содержимого па-
кета. Улица, на которой рас-
положено посольство Кана-
ды, по-прежнему, оцеплена.
Движение по ней перекрыто.
По данным корреспондента
агентства Reuters, присут-
ствующего на месте собы-
тий, снаружи здания работа-
ют, по крайней мере, шесть
сотрудников специальных
служб в защитных костюмах.

Напомним, что посольство
Канады было экстренно эва-
куировано утром в понедель-
ник, 19 февраля, после того
как один из сотрудников по-
чувствовал резкое недомога-
ние, предположительно
вскрыв подозрительный па-
кет, пришедший по почте.
Французская полиция объя-
вила о возможной угрозе хи-
мического, радиационного и
бактериологического зара-
жения.

Террористы взорвали
в Ираке 15 человек

роде Багдада - Зафранийе.
Еще пятеро местных жителей
были взорваны на рынке, рас-
положенном всего в ста мет-
рах от места гибели полицей-
ских.

В 30 километрах к югу от Баг-
дада были убиты два человека -
они стали жертвами взрыва
заминированного автомобиля.

Напомним, что эти теракты
произошли во время проведе-
ния американцами в иракс-
кой столице и ее окрестностях
крупномасштабной операции
по пресечению деятельности
боевиков.
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 В минувшие выходные в га-
лерее «Хобби» зазвучали цер-
ковные песнопения, и по мало-
му залу растёкся аромат лада-
на. Первая персональная выс-
тавка выпускницы Тбилисской
Академии художеств Хатуны
Робакидзе, согласно старин-
ной традиции, была посвяще-
на мастерству иконописи. В
веках минувших многие гру-
зинские художники представ-
ляли себя зрителю, в первую
очередь, как хранители право-
славия, а лишь затем перехо-
дили к светским темам.

 Так и начинающая художни-
ца Хатуна объявила, что в
дальнейшем подготовит обык-
новенную выставку с портре-
тами друзей и подруг. А пока
зритель смог оценить не толь-
ко её творческие способнос-
ти, но и религиозную целеуст-
ремлённость.

Выставка по традиции
 Лики святых, выпол-

ненные по освящён-
ным канонам право-
славных живописцев,
не заставили зрителя
удивляться. Привыч-
ные церковные образы
отличались от обыч-
ных икон только тем,
что небольшие карти-
ны маслом не имели
ювелирного обрамле-
ния.

 Св. Николай Чудотво-
рец, Св. Архангел Миха-
ил, Св.Андрей Перво-
званный, Св. Нино, Св.
Варвара, Св.Филотея,
Св.Хатуна и другие свя-
тые явились нам в оду-
хотворённой задумчи-
вости о бренности все-
го земного, в скорбном
сожалении о суете мир-
ской, в аскетической

отрешённости от того, что в
светском обществе признано
считать  благополучием.

 Единственная сюжетная
работа Хатуны – Ангел, скор-
бящий об убийстве зароды-
шей человека. Умерщвлён-
ный малютка на его ладони –
не отвлечённый образ, а конк-
ретная жертва очередного
аборта, официально разре-
шённого в нашем безумном
мире.

 Самым привлекательным
образом для художницы Роба-
кидзе стал, конечно, образ
Богородицы с младенцем
Иисусом на руках. Стоит, од-
нако, отметить, что сама Ха-
туна ещё не создала в своём
воображении Единственного
Лика Богоматери. Её картины
представляют Богоматерь в
совершенно различных обра-
зах. От хорошо знакомого нам

скорбного Иверского изобра-
жения до работы «Ты есть ви-
ноградная лоза», где Дева Ма-
рия представлена как обыч-
ная, полная жизни женщина.

  Наиболее ярким оказа-
лось изображение Давида
Строителя. Уставший царь в
бесценных одеждах как бы веч-
но продолжает созидать си-
лой воли во славу процветания
Грузии.

 Сам же Спаситель мира
явился нам в галерее со свя-
щенной книгой в руках как веч-
ный Просветитель и Утеши-
тель Вселенной.

 Нельзя сказать, что выс-
тавка Хатуны открыла нам её
индивидуальность как худож-
ника. Но будем надеяться, что
дальнейшие выставки худож-
ницы решат и эту задачу.

 Катя ЦИБЕР

Дни европейской оперы,
прошедшие в Тбилиси, стали
настоящим праздником для
горожан. Всех без исключе-
ния. Каким это образом, если
довольно просторный зал Тби-
лисского академического те-
атра оперы и балета имени
Захария Палиашвили вмеща-
ет, тем не менее,  не так уж
много зрителей? Все просто:
в течение двух дней элитар-
ное оперное искусство стало
доступно представителям
широкой общественности:
спектакли театра транслиро-
вались прямо на улицу – про-
ецировались на экран. У одних
это вызвало нескрываемое
удивление, у других – восторг,
третьи, их оказалось мень-
шинство, остались равнодуш-
ными к этим  культурным
«изыскам». Во всяком случае,
любой, независимо от своих
финансовых возможностей,
имел право и шанс приоб-
щиться к высокому искусству.

Вы до сих пор не были в
опере? Ну что ж, она сама при-
шла  к вам, и  прекрасные ме-
лодии  арий заполнили про-
спект Руставели... Это было
очень неожиданно. Ведь мы
больше привыкли к массово-
сти популярных песен, а опер-
ный материал воспринимает-
ся сегодня как искусство для
очень узкого круга. Хотя неког-
да арии, к примеру, на роди-
не оперы, в Италии, были так
же на слуху у всех и каждого,
как ныне – эстрадные шляге-
ры.

В Дни европейской оперы
была сделана попытка прибли-
зить четырехсотлетнюю оперу
к современному слушателю.
Трагические, хоть и условные
страсти «Бала-маскарада»
Джузеппе Верди разверну-
лись во всю свою мощь, раз-
дирая сердца горожан. Эти
страсти выразили в тот вечер
вокалисты Ирина Ратиани
(Амелия), Наталья Волченко
(Ульрика), Георгий Ониани
(Риккардо), Заал Хелая (Рена-
то), Лиана Калмахелидзе (Ос-
кар), Гоча Датусан-Джигаури
(Сильвано). А дирижировал
оркестром молодой и  талант-
ливый Гоги Чичинадзе.

Оперное искусство дей-
ствительно может привлечь
многих зрителей, о чем сви-
детельствует следующий

Опера без границ
факт: в Тбилиси создан моло-
дежный клуб любителей опе-
ры, в который уже на сегод-
няшний день записалось бо-
лее 200 человек. В празднич-
ные дни состоялась его пре-
зентация с участием главного
дирижера театра оперы и ба-
лета Зазы Азмайпарашвили,
генерального директора Дави-
да Сакварелидзе и руководи-
теля Департамента междуна-
родных  отношений  оперного
театра Русудан  Мацаберид-
зе.

- Мы будем часто встречать-
ся, беседовать на разные
темы, разбирать спектакли, -
пообещал З. Азмайпарашви-
ли членам клуба. – Нам инте-
ресны ваши мнения, впечат-
ления, пожелания...

-  При всех оперных театрах
мира существуют такие клубы
любителей оперы, - сказал Д.

Сакварелидзе. - Мы хотим свя-
зать между собой этих людей.
Любители оперы из Грузии
должны воспользоваться име-
ющимися контактами, нала-
дить новые, познакомиться с
опероманами из других
стран,  их достижениями, сти-
лем работы. Опера - это уди-
вительный мир, и каждый, кто
войдет в него, сделает свою
жизнь намного красивее, ин-
тереснее, чем она была рань-
ше. Заза Азмайпарашвили и
я  познакомим  членов клуба
со своей коллекцией записей,
с огромной информацией,
касающейся оперы. Любители
оперы должны знать, что про-
исходит в мире, какие ставят-
ся спектакли в том или ином
театре, имена уже знамени-

тых и более мо-
лодых  вокалис-
тов, дирижеров,
р е ж и с с е р о в .
Должны  уметь
сравнивать но-
вые тенденции в
оперном искус-
стве со старыми
т р а д и ц и я м и .
Иногда обновле-
ние, осовреме-
нивание оперы
оправдано, а по-
рой – нет...  Мо-

лодые поклонники оперы, зна-
комые с европейскими  дос-
тижениями, смогут оценить
наше творчество, грузинскую
оперу, ее роль в мировом про-
цессе развития этого уникаль-
ного вида искусства.

Во главе клуба  - совет из
пяти человек. Каждый из них
высказал на презентации
свои взгляды на права,  при-
вилегии  членов клуба. Пред-
полагается посещение репе-
тиций, мастер-классов, об-
мен между членами клубов
разных стран, экскурсии по
оперному театру, льготы на
приобретение билетов на не-
премьерные спектакли.

В перспективе будет создан
клуб для взрослых любителей
оперного искусства.

Дни европейской оперы про-
шли в Великобритании, Ита-
лии, Франции, России, Герма-
нии, Швеции, Швейцарии, Ис-
пании, Нидерландах, Люксем-
бурге, Сербии, Финляндии,
Дании, Бельгии, Норвегии, Ис-
ландии, Польше, Чехии, Литве,
Латвии, Эстонии, Израиле... В
них приняли участие 95 коллек-
тивов, театры от Парижа до
Москвы и от Лиссабона до Хель-
синки, причем одна только
Франция была представлена 26
коллективами. Многие театры
пригласили зрителей не толь-
ко на спектакли, но и на репети-
ции, а также предложили туры
за кулисы.

В  Национальной опере Па-
рижа прошла конференция
любителей оперы и профес-
сионалов, на которой обсуж-
дались вопросы, связанные с
оперным искусством. С гру-
зинской стороны в конферен-
ции приняли участие сотруд-
ники  Департамента междуна-
родных отношений  театра
оперы и балета Майя Самни-
ашвили и Софо Кечхошвили.

Организаторами конфе-
ренции, в которой приняли
участие около 500 человек,
были  генеральный директор
Национальной оперы Парижа
Жерар Мортье, Объедине-

ние европейских  театров опе-
ры и фестивалей (Opera
Europe), Европейская федера-
ция ассоциация друзей оперы
(Fedora), Европейская сеть об-
разовательных департаментов
при оперных театрах (Reseo).

Дни европейской оперы,
скорее всего, примут тради-
ционный характер и будут от-
мечаться ежегодно.

Трехдневный фестиваль
приурочен, как мы сказали,  к
400-летию оперы. Именно 4
века назад состоялась пре-
мьера первого произведения,
признанного оперой -  это «Ор-
фей» итальянского компози-
тора Клаудио Монтеверди.
Председатель Opera Europa
Бернар Фокруль так проком-
ментировал инициативу сво-
ей ассоциации: «Оперу часто
считают элитарным и роскош-
ным видом искусства. Тем не
менее, десятки миллионов
людей в год посещают опер-
ные театры, и среди них все
больше детей и молодых лю-
дей. За все четыреста лет су-
ществования оперы не было
такого интереса к ней, какой
мы наблюдаем сейчас».

Приходите в оперу – не по-
жалеете!

Инна БЕЗИРГАНОВА
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 Неудачной оказалась
середина февраля для
некоторых французских
звезд кино, эстрады и
спорта.

Перед судом предста-
ли  киноактер Сами На-
сери, юморист Дьедоне
М’ Бала и спортсменка
Юнис Барьер.

Насери, французский ак-

тер алжирского  происхожде-
ния,  получивший известность
за  роли в фильмах « Такси»,  в
последнее время упорно  кол-
лекционирует  судимости и
сроки заключения под стра-
жу.

В прошедшую пятницу
трибунал курортного города
Экс-ан-Прованс в очеред-
ной (пятый)  раз отправил
его за  решетку на четыре
месяца.

 Будучи в нетрезвом состо-
янии, главный «таксист»
Франции устроил драку у  вхо-
да  на  дискотеку, размахивал

От великого до смешного…
ножом, оскорблял полицейс-
ких.

На суд актера привезли из
тюрьмы, где он отбывает ше-
стимесячное заключение за
аналогичное преступление.

Как стало известно, Насери
не будет обжаловать приго-
вор, он даже согласился  на
принудительное лечение, что-
бы избавиться от алкоголиз-
ма и токсикомании.

Весной ему предстоит но-
вый процесс за нанесение
увечий  молодому кутюрье,
имевшему несчастье опоз-
дать на встречу  с актером, за
что получил  пепельницей в
лицо!

Юморист  Дьедоне М’Бала,
выдвигавший свою кандида-
туру на президентских выбо-
рах в 2002 году, тоже сменил
амплуа.

 Вначале он провозгласил
себя защитником темнокоже-
го населения Франции, требо-
вал от правительства страны
публичных извинений и мате-
риальной компенсации за
годы рабства и колониализма.

А  в последние годы он регу-
лярно «выступает»  в трибуна-
лах в качестве обвиняемого за
расистские высказывания в
адрес евреев.

Дьедоне  М’ Бала во все-
услышание заявил о суще-
ствовании еврейской ма-
фии в мире шоу-бизнеса,

обвинил их в «сектантстве,
аферах и протекционизме
для своих».

По требованию иудейских
общественных организаций
парижский трибунал  пять раз
привлекал  юмориста к ответ-
ственности, однако, руковод-
ствуясь принципами свободы
высказывания, не находил по-
вода для осуждения.

На  прошедшей неделе кас-
сационный суд Парижа отме-
нил все предыдущие   реше-
ния и постановил снова   при-
звать  его к  уголовной ответ-
ственности.

Несмотря на  бойкот  юмо-
риста-антисемита  многими
концертными организациями
и   телевидением, он  продол-
жает выступать  по стране с
неизменным   успехом.

К всеобщему  изумлению,
на днях темнокожего артиста

встретили на съезде Нацио-
нального фронта в обществе
Жана-Мари ле Пена, лидера
расистской партии,  неоднок-
ратно судимого  за антисеми-
тизм и  требующего «освобо-
дить страну от африканцев и
арабов»...

На  той  неделе открылось
судебное заседание по делу
еще одной звезды, на этот раз
спортивной. Тучи сгустились
над головой темнокожей  чем-
пионки Юнис Барбер.

Она обвиняется в неподчи-
нении, сопротивлении, оскор-
блении и нанесении  укусов (!)
сотрудникам полиции.

Прибыв  во Францию в 1993
году из Сьерра-Леоне и полу-
чив  здесь гражданство, Бар-
бер  выступает за нацио-
нальную сборную страны по
легкой атлетике, в 1999 году
стала  чемпионкой  мира по
семиборью. Рассорившись с
тренером,  она  переехала в
США,  тренируется в  городе
Орландо.

Весной прошлого года  она
выехала на  встречную полосу
движения и была остановлена
полицией.  Сейчас послед-
ствия  задержания разбира-
ются в суде. Барбер  утверж-
дает, что шестеро полицейс-
ких из расистских побужде-
ний набросились на нее и ста-
ли избивать.

Сцена задержания  была

снята  видеокамерами главно-
го стадиона Франции «Стад де
Франсе», где произошел это
случай, а  французское теле-
видение не упустило  случая
показать эти кадры на всю
страну.

Франция предоставляет
равные возможности  добить-
ся успеха всем, невзирая на
цвет кожи, вероисповедание,
расу и прочие различия.

Неординарные личности из
эмигрантской среды нередко
достигают вершин славы, бо-
гатства и процветания и слу-
жат прекрасным примером
интеграции иностранцев во
французском обществе.

Но, как говорил Наполеон
Бонапарт, «от великого до
смешного один шаг», и  этого
шага  бывает достаточно, что-
бы оказаться у разбитого ко-
рыта.

Артем ИОСЕБАДЗЕ
 Париж

Специально для «СГ»

Канал СТС снял с эфира
некогда популярную авторс-
кую программу госпожи Кан-
делаки. Официальная при-
чина - низкий рейтинг, нео-
фициальная - Тина стала ис-
пользовать эфир в личных
целях.

С сетки вещания «Детали
с Тиной Канделаки» исчезли
аккурат с выходом нового
шоу теледивы. Замена про-
шла практически незаметно,
благо телезритель сразу же
переключился на новый про-
дукт СТС. Едва в эфир стали
выходить первые сюжеты
«Свадебного переполоха»,
ток-шоу Канделаки переста-
ли транслировать на голу-
бом экране.

Постоянные почитатели
творчества Тины подмену
сразу заметили. Но не при-
дали этому значения. Объяс-
нение нашлось само собой -
телезвезда не могла разор-
ваться между двумя продук-
тами, вот и выбрали то, что
позитивнее и «смотрибель-
нее».

На самом деле «Свадеб-

Стало известно, что амери-
канская певица Бритни Спирс
кардинально изменила облик.
Блондинка побрилась налысо,

Сержанта военно-воздуш-
ных сил США Мишель Мэн-
харт, фотографии которой
появились на шести страни-
цах февральского номера
популярного журнала для
взрослых Playboy, понизили
в должности и отправили в
резерв.

Как сообщила сама Мэн-
харт в интервью АР, ее пони-
зили в должности, и теперь
она должна служить в Нацио-
нальной гвардии. После это-
го Мишель подала в отстав-
ку. Ее заявление пока нахо-
дится на рассмотрении.

Мэнхарт была военнослу-
жащей Воздушной Нацио-
нальной гвардии Айовы,
прежде чем решила про-
длить контракт действитель-
ной военной службы. Жен-
щина считает, что ее коман-
дование развернуло против
нее «военные действия» из-
за того, что на страницах
Playboy она появилась в во-
енной форме.

Представитель ВВС в Лэк-
ленде Оскар Балладарес под-
твердил сведения о том, что
Мэнхарт была отстранена от

Бритни Спирс побрилась наголо
а заодно сделала тату-
ировку. Правда, не на
голове.

Как сообщает
Associated Press, нака-
нуне Спирс появилась в
калифорнийском сало-
не татуировок Body and
Soul. Спирс, на голову
которой был накинут
капюшон, зашла в са-
лон без записи. Когда
она сняла капюшон,
мастера ахнули: как

оказалось, певица побрилась
налысо.

Спирс, не обращая внима-
ния на удивленные взгляды,

попросила сделать себе тату-
ировку в виде красно-розовых
губ. «Она хотела что-нибудь
совсем маленькое на запяс-
тье, что-нибудь изящное», –
сказал один из мастеров са-
лона.

Все полтора часа, которые
Спирс провела в салоне, у его
дверей снаружи стояли ее по-
клонники и фотографы. О
том, почему поп-дива решила
обриться, она сообщить отка-
залась.

Днем раньше появились
сообщения о том, что Спирс
помещена в реабилитацион-
ную клинику для алкоголиков. 

Тина Канделаки
использовала эфир
«Деталей» в личных целях

ный переполох» не отнимает
много времени у Тины, да и
«Детали» идут в прямом
эфире поздно ночью. Так в
чем же дело? Сами сотрудни-
ки канала уверяют, что у «Де-
талей» и так был низкий рей-
тинг, и их давно хотели зак-
рыть. Интересно, за что же
тогда телеакадемики вручи-
ли ей главную теленаграду
«ТЭФИ»? Как раз за лучшую
телеведущую ток-шоу, в дан-
ном случае как ведущую «Де-
талей». Значит все-таки при-
чина не в рейтинге.

Ответ на этот вопрос мы
нашли у конкурентов Тины,
которые и пролили свет. По
их мнению, Тина стала ис-
пользовать эфирное время в
своих интересах. Она при-
глашала такие персоны, кото-
рые были явно не в формате
канала. Кроме того, зачас-
тую теледива могла позво-
лить в прямом эфире ска-
зать то, что расходилось с
мнением телебоссов. В ре-
зультате ток-шоу свернули, а
сама Тина закатила на кана-
ле переполох. Свадебный.

Сержанта ВВС США
разжаловали за съемки в Playboy

действитель-
ной военной
службы, однако
опроверг ин-
формацию о ее
увольнении.

М и ш е л ь
Мэнхарт заму-
жем и имеет
двоих детей.
Она начала слу-
жить в воздуш-
ных силах США
в 1994 году, в
2002 она воева-
ла в Кувейте. До
инцидента с
Playboy Ми-
шель занимала
должность ин-
структора лет-
чиков на базе в
Лэкленде.

На обложке
Playboy Ми-
шель Мэнхарт
позирует в кос-
тюме, стилизо-
ванном под военную форму
с оружием в руках. Фото
подписано словами: «Жест-
кая любовь». На следующих
страницах она появляется

как в полуголом виде, с же-
тоном на шее, во время тре-
нировок в спортивном зале,
так и совершенно обнажен-
ной.
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Украли мост
В Македонии недавно были арестованы двое мужчин, кото-

рые украли с улиц города два моста и попытались их продать
на цветмет.

По словам полиции, Никодим Божиновский и Давид Горгиев-
ский разобрали два 9-метровых моста, висящие над реками
Црна и Райец, а полученные стальные глыбы транспортирова-
ли с помощью 20 грузовиков на ближайшую свалку.

Сдал нарушителей закона сам потенциальный покупатель.
Он заподозрил неладное, когда на его дворе был выгружен ме-
таллолом общим весом около 200 тонн. Бдительный гражда-
нин сам позвонил в полицию, которая уже обнаружила пропа-
жу, и расхитители мостов были арестованы.

39-летний Дейв Нанли из
Уайтона (Кэмбриджшир) мо-
жет дать фору любой женщи-
не, увлекающейся диетами.
С тех пор как он начал ходить,
в его рацион не входило ниче-
го, кроме сыра.

Все дело в том, что Дейв
страдает фобией еды, или

Ничего, кроме сыра
ситофобией, из-за чего он
не в состоянии есть что-то,
кроме этого молочного
продукта. На утоление го-
лода у него уходит около 17
кусков сыра в день. Един-
ственное, чем он может
разнообразить свое
меню, – чипсы с солью и
уксусом. Также он иногда
заменяет привычный
«Чеддер» на красный
«Лейчестер», или ест его
в тертом виде.

«Я бы хотел, чтобы моя
жизнь изменилась. Я никог-
да не ел горячей пищи: при
ее виде мое горло сжимает-
ся, и прошибает пот. Боюсь,
что я никогда не изменюсь»,
– говорит несчастный англи-
чанин.

«Когда я голоден или у меня

был тяжелый день на работе,
я могу позволить себе только
«Чеддер» или иногда «Лейче-
стер», больше я ни к чему не
притрагиваюсь», - добавляет
он.

Несмотря на такое неполно-
ценное питание, у Дейва хоро-
шее здоровье и крепкое те-
лосложение. Однако медики
опасаются, что это ненадолго.

«Таким питанием он огра-
ничивает себя в необходимых
для организма антиоксидан-
тах, витаминах и минералах,
которые люди получают из
фруктов и овощей. Поэтому
соблюдение такой диеты в
дальнейшем может привести
к катастрофическим послед-
ствиям, включая расстрой-
ство нервной системы», - пре-
дупреждают медики.

В Британии подошли к по-
хоронному делу с серьезнос-
тью, какой до сих пор не зна-
ла история. Скоро там мож-
но будет получить ученую
степень в этой неотъемле-
мой от каждого человека
сфере. Специальную про-
грамму подготовки профес-
сионалов начали составлять
ученые британского
University of Bath при поддер-
жке Национальной ассоциа-
ции в области похоронного
дела (NAFD).

Эти две крупные организа-
ции объединились с целью
стандартизировать профес-
сиональную квалификацию
работников. В течение 4 лет
будут разрабатываться науч-
ные программы для профес-
сионалов, аспирантов и про-
сто студентов, которые ре-
шат стать компетентнее в це-

В Британии появятся
кандидаты похоронных наук

ремониале похорон. Годовой
бюджет этого проекта - 255
тыс. долл.

По словам инициаторов, в
последнее время традиции
похорон в Британии начали
отмирать. «Современное
британское общество стало
мультикультурным, поэтому

наши традиции и
ритуалы начинают
изменяться, - гово-
рит генеральный
директор NAFD
Алан Слейтер. – По
мере того как обще-
ство становится бо-
лее светским, ме-
няется и представ-
ление о похоронах -
от обычного погре-
бения и поминок до
праздника жизни».

И действитель-
но, сейчас все

больше британцев желает
быть похороненными как
можно оригинальнее. Для
этого, например, используют
катафалк, водружаемый на
мотоцикл, или фейерверк, с
помощью которого прах по-
койного отправляют непос-
редственно на небеса.

Рабочие зоопарка
Лос-Анджелеса подо-
шли к благоустройству
жизни своих питомцев
творчески. При офор-
млении жилища китай-
ских золотых обезьян
было решено исполь-
зовать популярное
древнекитайское уче-
ние фэн-шуй.

Золотых обезьян
зоопарк одолжил на 10
лет у китайского пра-
вительства за 85 тыс.
долларов в год. Этот редкий
вид животных практически
исчез из китайских лесов, по-
этому работники зоопарка
решили позаботиться о новых
питомцах как можно лучше.
После того как архитектор
Чарльз Мэйс, который зани-
мался созданием клетки для
новобранцев, заметил ее
сходство с китайским жили-
щем, было решено расста-
вить предметы ее «интерье-
ра» в соответствии с правила-
ми фэн-шуя.

Следуя советам эксперта,

Говорящие писсуары отучат
садиться пьяными за руль

В целях борьбы с вождением в пьяном виде в американском
штате Нью-Мексико начали устанавливать специальные говоря-
щие устройства на писсуары. Это изобретение предупреждает
тех, кто употребил алкоголь, что за руль садиться не следует.
Министерство транспорта штата распорядилось, чтобы в тече-
ние последних нескольких дней в туалетах ресторанов и баров
Нью-Мексико было установлено 500 говорящих деодорайзеров,
призванных оградить выпивших водителей от опрометчивого по-
ступка. Это не первая практика использования этого изобрете-
ния в США, однако в масштабе штата такое происходит впервые.

«Привет, большой чувак! Хорошо выпил? Тогда послушай! Вре-
мя вызвать такси или позвонить трезвому другу, если хочешь
попасть домой!» – раздается голос из устройства. Говорящие де-
одорайзеры сделала нью-йоркская фирма Healthquest
Technologies Inc. Устройство работает на батарейках и стоит $21.
Срок эксплуатации – 3 месяца.

В Министерстве транспорта Нью-Мексико надеются, что ново-
введение будет иметь успех и общественные заведения продол-
жат самостоятельно покупать это оригинальное приспособление.

В зоопарке клетки
по фэн-шую

Симона Майнини, ответствен-
ная за новый проект, уже до-
полнила дизайн обезьяньей
клетки маленьким фонтаном
– «чтобы смягчить влагой гру-
бую энергию».

«Это довольно интересная
идея. У нас ведь нет книг по
фэн-шую для обезьян. Оста-
ется полагаться на то, что тео-
рия Дарвина верна, и на са-
мом деле есть связь между
обезьяной и человеком. Тогда
то, что хорошо для одних, хо-
рошо и для других», - заклю-
чила Майнини.

Новое гастрономическое
изобретение японцев придет-
ся по вкусу одновременно лю-
бителям пива и… молока. Да-
да, именно так: в Стране вос-
ходящего солнца в продаже
появилось уникальное пиво
«Bilk» (bear + milk), которое
сделано на основе молока.

Столь необычная идея при-
шла в голову одному ферме-
ру, который столкнулся с про-
блемой сбыта «излишков»
молока: в Японии за после-
днее время резко сократилось
его потребление. Не в силах

Пицца, которую итальянец
Маурисио Морелли подарил
своей жене на День Св. Вален-
тина, стала самой дорогой
пиццей, когда-либо приготов-
ленной на этот праздник. При-
готовление этого типичного
итальянского кушанья было

Японцы создали полезное пиво
больше мириться с уничтоже-
нием невостребованного про-
дукта, Читоши Накахара и при-
думал «Bilk».

Он обратился к пивоварен-
ной компании, которая взя-
лась за производство необыч-
ного пива. В итоге новый на-
питок на 30% состоит из мо-
лока, обладает мягким фрук-
товым привкусом и неожидан-
ным послевкусием. По утвер-
ждению производителей
«Bilk», технология производ-
ства мало чем отличается от
создания обычного пива.

«Bilk» можно приобрести в
шести магазинах Японии или
заказать по почте. Примеча-
тельно, что Читоши Накахара
отнюдь не в первый раз раду-
ет любителей пива необыч-
ным напитком. Так, немного
ранее он создал пиво, сделан-
ное на основе картофельного
сока.

А вс т р ал и й с к и е
ученые утверждают,
что легендарная кра-
сота Клеопатры и
Марка Антония - все-
го лишь выдумка. По
их словам, изображе-
ния царицы Египта и
римского военачаль-
ника на монетах 2000-
летней давности дока-
зывают, что эти двое вовсе не
отличались привлекательной
внешностью.

Эксперты из университета
австралийского города Нью-
касл изучили серебряную мо-
нету времен правления цари-
цы Клеопатры. Этот артефакт
был взят из коллекции, при-

Эта дорогая пицца
доверено Доменико Кролле,
шеф-повару ресторана в
Глазго. Ему пришлось проде-
лать путь в 1000 миль, что-
бы прибыть в столицу Ита-
лии и сделать для жены Ма-
урисио Морелли это особен-
ное угощение на День всех
влюбленных. Подарок гото-
вился в римском ресторане,
который принадлежит суп-
ружеской паре Морелли, и
обошелся главе семейства в

$3 655. Начинка пиццы состо-
ит из 12 ингредиентов. Сре-
ди них съедобное золото, про-
питанная шампанским икра,
лобстеры, маринованные в
одном из лучших коньяков,
шотландская копченая семга
и нарезка оленины. Все эти

лакомства политы томатным
соусом из спелых помидоров.
«Это безупречный подарок на
День Св. Валентина. Мы, ита-
льянцы, знаем толк в амурных
делах. Думаю, эта пицца до-
казывает, что через желудок
лежит путь к сердцу не только
мужчины, но и женщины», -
считает Маурисио Морелли.
Подарок получил название
«Пицца Рояль 007» в честь бе-
зупречного вкуса супершпио-
на Джеймса Бонда. Заплачен-
ные за нее деньги пойдут в
благотворительный фонд The
Fred Hollows Foundation. Эта
организация оказывает под-
держку жителям малоразви-
тых стран, страдающим сле-
потой.

Клеопатра и Марк Антоний были уродами
надлежащей
«Обществу
антикваров»
Ньюкасла. На
одной стороне
крошечной мо-
неты изобра-
жен Марк Анто-
ний, на обратной

- Клеопатра.
После неболь-

шого исследования ученые
сделали вывод, что те образы,
которые воплотили в фильме
«Клеопатра» Элизабет Тейлор
и Ричард Бартон, намного пре-
увеличивают красоту этих ис-
торических личностей. У Кле-
опатры на самом деле были
тонкие губы, острый подборо-

док и курносый нос. Ее римс-
кий любовник в свою очередь
был обладателем огромных
выпученных глаз, толстой шеи
и крючковатого носа.

«В произведениях римских
писателей сохранилась ин-
формация о том, что Клеопат-
ра была интеллигентной и ха-
ризматичной женщиной, об-
ладавшей соблазнитель-
ным голосом. Но никто не упо-
минает про ее красоту. Цари-
ца Египта как соблазнитель-
ница неописуемой красоты –
имидж, созданный уже в наше
время», - сказала директор
археологического музея уни-
верситета Линдси Элласон-
Джонс.
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В 1774 году в США некая
Энн Ли создала общину
шейкеров (трясунов). «Ма-
тушка Ли» утверждала, что
любовь к Богу должна выра-
жаться в плясках до изнемо-
жения. Молва утверждала,
что, наплясавшись, шейке-
ры в темноте предаются все-
общему греху, а рожденных
после этого детей воспиты-
вают совместно. Конечно,
такая экстравагантность
нравилась далеко не всем,
так что сегодня в общину
шейкеров входят всего семь
человек в штате Мэн.

Уже почти 80 лет в Новой
Гвинее существует культ
Иисуса Христа - папуаса.
Последователи культа утвер-
ждают, что белые вырвали
из Евангелия первую стра-
ницу, на которой говори-
лось, что Христос был папу-
асом. Однажды он вернется
и сделает папуасов господа-
ми, а белых - их рабами.

Еще более экзотическую
веру исповедует африканс-
кое племя догонов. Они мо-
лятся на звезду Сириус. По
их поверьям, с одной из пла-
нет, которые вращаются вок-
руг Сириуса, на «летающем
корабле» прилетел прароди-
тель племени Ном-мо - полу-

Порно можно смотреть на
работе. Сотрудник фирмы в
Испании выиграл иск против
работодателя, уволившего его
за просмотр порнографии в
рабочее время. Правосудие
выяснило, что испанские зако-
ны не запрещают работникам
использовать рабочий интер-
нет в личных целях.

Материться, оказывается,
можно. Профессор кафедры
русского языка южнокорейс-
кого университета Тангук Со
Сан Ук выпустил пособие под
названием «Русский язык че-
рез анекдоты». Если корейс-
кие студенты будут учить рус-
ский по этому учебнику, они
запросто переплюнут порто-
вых грузчиков.

В Германии сотрудникам
сети супермаркетов Wal-Mart
разрешено заводить романы
на рабочем месте. Запретить
служебный флирт пыталось
руководство компании, издав-
шее специальные правила, в
которых было подробно изло-
жено, как себя вести с колле-
гой противоположного пола.
Сотрудники подали в суд и
выиграли дело.

В Венгрии разрешено экс-
плуатировать детей. Дети бу-
дут привлечены к патрулиро-
ванию улиц и наказанию води-
телей автомобилей за нару-
шения ПДД. Если водитель
нарушит ПДД, то детям будет
дано право бросить в автомо-
биль нарушителя перезрелым
лимоном! А если водитель
ничего не нарушил, то тогда
ему дадут хорошее и вкусное
яблоко.

Городской совет Рио-де-Жа-
нейро разрешил водителям
ездить по ночам с превыше-
нием установленной скорости
в наиболее криминогенных
районах города. Решение при-
нято для того, чтобы умень-
шить число нападений на мед-
ленно движущиеся автомоби-
ли. На данный момент в Рио
насчитывается около 600 тру-
щобных кварталов.

В Финляндии можно упот-
реблять алкоголь в обще-
ственных местах. Новый закон

Странные «можно»
об общественном порядке не
запрещает выпивать в парках
и на улицах, но в разумных
пределах. Выпивающие не
должны создавать диском-
форт окружающим. Выпива-
ющим запрещено дебоши-
рить, хулиганить, угрожать
другим словами и жестами и
стрелять из огнестрельного
оружия.

Китайским студентам раз-
решили разовый секс. До се-
годняшнего дня секс, будь то в
университетском общежитии
или дома, был строго запре-
щен. Как указали студенты,
вообще-то, китайские законы
разрешают вступать в брак
мужчинам с 22 лет, а женщи-
нам с 20 лет. По достижении
этого возраста каждый имеет
право на личную жизнь.

Американским нудистам
разрешено летать на самоле-
тах голышом. За $499, люби-
тели свободного стиля в одеж-
де могут совершить перелет
из Майами в Мексику. Темпе-
ратура воздуха на борту регу-
лируется для максимального
удобства голых людей. Заня-
тие сексом во время полета
строго запрещено.

В Ирландии теперь можно
добавлять в кофе овечий на-
воз. Раньше это было стро-
жайше запрещено, но недав-
но в стране отменили тысячи
причудливых архаичных зако-
нов. В числе отмененных – так-
же закон, касающийся сжига-
ния ведьм на столбе.

В Финляндии разрешили
охотиться на кошек. Во время
принятия закона, регулирую-
щего выгул собак на террито-
рии населенных пунктов, все
согласились, что кошек все-
таки странно выгуливать на
поводке. Однако за домашни-
ми животными все-таки нуж-
но следить. Не в силах приду-
мать какой-нибудь разумный
выход из положения, финские
парламентарии отнесли ко-
шек к диким неисчезающим
животным. А дикие неисчеза-
ющие животные в Финляндии
по закону не охраняются от
охоты.

Самые странные религиозные
течения и секты

человек-полузмея. Кстати,
догоны знали, что Сириус яв-
ляется двойной звездой, за-
долго до того, как этот факт
открыли европейские астро-
номы.

В США в 70-е годы была
основана община «Небес-
ные врата». Ее пастыри учи-
ли, что Бог и Люцифер - ко-
мандиры двух экипажей «ле-
тающих тарелок», которые
ведут борьбу за Землю. Что-
бы уцелеть в этой борьбе,
земляне должны пересе-
литься в «иное измерение»
путем самоубийства. Боль-
шинство поклонников этой
идеи были компьютерными
программистами.

Некоторые канадские ин-
дейцы поклоняются богу-лю-
доеду Баксбакуаланксве.
Кровожадных обрядов они,
слава богу, в последнее вре-
мя не совершают, но во вре-
мя богослужений могут в эк-
стазе изрядно покусать сво-
его ближнего.

Индейцы племени тапира-
пе в Бразилии обожествля-
ют паразитов. По их поверь-
ям, создавшие мир духи ук-
рылись в человеческих те-
лах и оттуда «внутренним го-
лосом» дают людям советы.
Если, упаси бог, вы, прости-

те уж, излечитесь от глис-
тов, вас объявят «оставлен-
ным духом» и выгонят из се-
ления.

В Канаде уже 10 лет суще-
ствует религия «раэлиан-
ов». Ее основатель, бывший
журналист Клод Раэлем за-
явил, то его отец был иноп-
ланетянином и рассказал,
что «летающим тарелкам»
предстоит спасти Землю от
гибели. Сегодня у «церкви
Раэля» 50 тысяч сторонни-
ков.

В годы Второй мировой
войны американские солда-
ты высаживались на остро-
вах ОКЕАНИИ с грузами
продуктов и снаряжения, ко-
торыми делились с местны-
ми жителями. «Карго», то
есть груз, стал священным:
туземцы молятся на банки
из-под тушенки и верят, что
скоро им с неба привезут
еще.

В Повольжье в XIX веке
была община «дырников».
Они не поклонялись иконам,
считая их «порчеными», и
молились, проделав в стене
дырку и обращая туда слова
молитвы. Других обрядов у
«дырников» не было.

Религию джайнов, одну из
древнейших в Индии, испо-
ведуют свыше 5 млн. чело-
век. Главный принцип джай-
нов - непричинение вреда
живым существам, поэтому
они не едят мяса и не берут
в руки оружия. Среди них
выделяются «шветамбары»
(одетые светом), которые не
носят никакой одежды. Что-
бы не погубить случайно ка-
кую-нибудь мошку, они вды-
хают воздух через марлевую
повязку, а дорогу перед со-
бой разметают специальной
метелкой. В еде джайны
очень воздержанны и счита-
ют верхом святости уморить
себя голодом. Правда, при
этом они занимаются рос-
товщичеством и безжалост-
но обирают своих должни-
ков.

Компания Hullberry
Insurance Company со
штаб-квартирой в Амстер-
даме предлагает гражда-
нам страхование от нео-
бычных рисков, таких, на-
пример, как повышение
цен на бензин или похище-
ние инопланетянами.
Фирма уже получила от
органов надзора офици-
альные разрешения на ока-
зание своих экстравагант-
ных услуг и в других стра-
нах, в частности в Герма-
нии. Там люди за 12 евро в
год могут застраховаться
от застревания в лифте
или попадания в тюрьму.

Если цена на бензин
возрастет более чем на
15%, то на следующие 1000
литров страховка обязу-
ется возместить дополни-
тельные расходы.

Вы выбежали из дома
без ключей, а дверь зах-
лопнулась. Страховка обя-
зательно заплатит вам
вплоть до 100 евро, в за-
висимости от времени
дня и недели.

В случае, если вы заст-
ряли в лифте, компания
Hullberry компенсирует
вам потерянное время,
заплатив 75 евро.

Тот, кто за год не менее
52 раз сыграл в лотерею и
ни разу ничего не выиграл,

Российский фут-
бол изысканностью
названий не отлича-
ется - в какой город
и лигу ни заглянешь,
везде фигурируют
местные “Динамо”,
“Торпедо”, ну в луч-
шем случае обще-
ственность собира-
ет в кулак фантазию
и приватизирует бо-
лее редкое имя -
«Металлург”, напри-
мер. Вот и вынужде-
ны проявлять бо-
лельщики чудеса словооб-
разования, в результате
чего “Спартак” любовно
кличут “Спиртяком”, а
“Шинник” - “Матершинни-
ком». В Европе с запоми-
нающимися названиями
проблем нет. “Барселоны”
и “Миланы” не плодятся,
как тараканы, наоборот,
гордые жители Старого
футбольного Света приду-
мывают себе такие имена,
чтобы слово, как говорит-
ся, играло. Представляем
самые забавные названия
футбольных клубов.

Например, есть на Кип-
ре команда с зажигатель-
ным наименованием
“Алки”. Странно, что такая

Самые странные виды страховок

получит от страховщика
2500 евро. Шансы на стра-
ховой случай составляют
1:4900, что совсем неплохо,
учитывая, что шансы выиг-
рать главный приз в лоте-
рее из шести цифр со-
ставляют 1:14 млн.

Если в стране будет
введен сухой закон, то за-
страховавшийся получит
в качестве утешения 500
евро.

 «Страховая премия вып-
лачивается в случае, если
подписанта против его
воли похитят с Земли иноп-

ланетяне», - го-
ворится в дого-
воре страхова-
ния. В этом слу-
чае пострадав-
шему присудят
5000 евро. Одна-
ко нужно будет
пр ед ъ я в и т ь
справки от вра-
чей и авиа-кос-
мических орга-
нов.

Кто боится
незаслуженно

оказаться за решеткой,
может заключить с компа-
нией договор страхова-
ния, и в случае, если это
произойдет, получить
компенсацию в размере
500 евро.

Компания предлагает
подарить себе или своим
друзья страховой полис,
который защитит его вла-
дельца от заснятия на
скрытую камеру. Если это
произойдет, то постра-
давший может получить
вплоть до 1000 евро.

Кто мать - известно до-
стоверно. Вопрос в том,
кто отец. Мужчины, кото-
рые не доверяют своей
партнерше, могут застра-
ховаться от данного рис-
ка. В случае появления
«рогов» они получат 500
евро..

Странные названия
футбольных клубов

мысль пришла киприотам,
поскольку более родной
для Россиян команды не
сыскать.

Эстонский коллектив
взял себе имя“Транс”! Оно,
наверное, должно в пол-
ной мере отражать беше-
ный ритм жизни «горячих»
эстонских граждан.

В Андорре все по-благо-
родному: в чемпионате
этой страны соперничают
команды “Дом ПернИл” и
“Дон Денис”.

В Польше одним из луч-
ших клубов страны являет-
ся “пОгонь”.

Так сразу и не разбе-
решь, в чем суть игрового
стиля мальтийского “Мар-

сашлОкка” и гречес-
ких “ПродЕфтиков”.

Легким эротичес-
ким ароматом
встречают фанатов
албанские “ВлАж-
ния” и “ПосУшье”,
прямо-таки просит-
ся к ним третьим
клуб “ОрАшье” из
Боснии.

Не отстают от
старших братьев и
мини-футболисты.
У казахов есть клуб
с очень спортивным

названием “Центр по не-
движимости» и “Алиби”.

Венгры вообще не ста-
ли напрягаться и нарекли
один из своих клубов про-
сто и со вкусом - “Это”. Но
дальше всех продвину-
лись венгерские МИНИ-
футболисты. Многолет-
ним лидером националь-
ного чемпионата остается
клуб “Чё-Монтаж”. Несом-
ненно, крепка оборона ко-
манды “Интербетон”. Но
самая животворящая сила
– сексуальная, развивает-
ся в двух других дружи-
нах: “Канарик Хотел Гло-
риа» и “Баранья Хотел
Дрим”. (в обоих словах т –
мягкое.)
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Немецкие ученые выясни-
ли, что вид женской груди
благотворно влияет на муж-
ское здоровье и увеличива-
ет продолжительность жиз-
ни на 4–5 лет. 10 минут на-
блюдения прекрасных женс-
ких форм равноценны 30-
минутной тренировке по
аэробике. А любители гада-
ния по груди рассказали, как
форма этой части тела вли-
яет на характер и судьбу
женщины.

Проведенное немецкими
учеными исследование по-
казало, что рассматривание
женской груди очень полез-
но для здоровья мужчин и
увеличивает продолжитель-
ность их жизни, сообщает
РСН. Наибольшую пользу
приносит длительное на-
блюдение груди в разных
ракурсах.

В течение пяти лет иссле-
дователи наблюдали за 200
мужчинами,  и оказалось,
что те из них, кто наслаж-
дался разглядыванием пыш-
ногрудых красоток, имели в
результате более низкое
кровяное давление, более
спокойный пульс и были ме-
нее подвержены сердечным
заболеваниям по сравне-
нию с теми мужчинами, кто
не смотрел на женскую грудь
ежедневно.

Доктор Карен Везерби,
проводившая исследова-
ния, написала в Медицинс-
ком альманахе Новой Анг-
лии следующее:  «Всего
лишь 10 минут наблюдения
прекрасных женских форм
равноценны 30-минутной
тренировке по аэробике.
Сексуальное возбуждение
улучшает сердцебиение и
циркуляцию крови. Несом-
ненно,  рассматривание
женской груди делает муж-
чин здоровее – несколько
минут ежедневно уменьша-
ют риск сердечного присту-
па вдвое. Мы уверены, что
среднестатистический муж-
чина может на 4–5 лет про-
длить свою жизнь, любуясь
женской грудью».

Стерномантия – это спо-

Группа американских уче-
ных совершила «порази-
тельное», по их собствен-
ным словам, открытие, про-
демонстрировав наличие
связи между чувством стра-
ха и развитием онкологичес-
ких заболеваний в ходе экс-
периментов на крысах, сооб-
щает CNews. Результаты
описаны в журнале
Hormones and Behaviour. Чув-
ство страха, порождая рак,
не укорачивает жизнь - в
ходе исследований удалось
продемонстрировать отсут-
ствие корреляции в продод-
жительности жизни между

Один из методов древней
восточной диагностики - оп-
ределение состояния здоро-
вья по руке. Причем точность
такой диагностики была чрез-
вычайно высока. Не только в
императорских дворцах, но и
в каждом восточном гареме
был свой квалифицирован-
ный медик. Доктора, лечив-
шие дам, никогда не видели
ни лиц, ни тел своих пациен-
ток. Врач делал заключение
о здоровье прекрасных незна-
комок, имея возможность ис-
следовать только кисть руки,
протянутую в узкую щель
окошка медицинского каби-
нета.

Древнейшее искусство
врачевания считало, что ос-
новную информацию о состо-
янии здоровья можно полу-
чить по одному пальчику. Им
являлся мизинец левой руки.
По нему целитель определял
такой важный фактор, как ре-
акция данного человека на
внешний эмоциональный
климат. Именно неблагопри-
ятным воздействием окружа-
ющей среды, точнее, отсут-
ствием защитной реакции
организма на отрицательные
проявления действительнос-
ти, мудрые восточные фило-
софы-врачи объясняли появ-
ление хронических болезней.

К тому же на мизинце нахо-
дятся «меридианы», относя-
щиеся к системе сердца и
тонкого кишечника, принципы
взаимодействия которых
организм «показывает» вне-
шним видом мизинца: точка-
ми, пигментацией, структу-
рой кожного покрова. На оп-
ределенные точки пальца на-
давливали и по реакции на
давление: боль или ее отсут-
ствие, пощипывание или оне-
мение - с большой степенью
уверенности определяли со-
стояние психоэмоциональ-
ной сферы.

При невротических анома-
лиях производился точечный
массаж. До нашего времени
дошли такие несложные реко-
мендации. Массаж точки, на-
ходящейся на уровне ногте-
вого ложа, но с внутренней
стороны пальца, дает прилив
эмоциональных и «нервных»
сил, снимает стресс, успока-
ивает сердцебиение, улучша-
ет сон. Пульсирующее давле-
ние на эту точку применялось
для выведения из предобмо-
рочного состояния. Верхнюю
часть пальца рекомендовали
перед приемом пищи масси-
ровать тем, кто страдает лиш-
ним весом и неумеренным
аппетитом.

Пациенты массировали
кончик пальца самостоятель-
но, усвоив такое правило:
мужчинам можно массиро-
вать левый мизинец против

Покажите свой мизинец

часовой стрелки до полудня,
а после полудня - по часовой
стрелке. Для милых дам все
с точностью до наоборот: с
утра по часовой стрелке, пос-
ле обеда - против. А в самый
полдень эту чудо-точку тро-
гать запрещалось как мужчи-
нам, так и женщинам.

По мизинцу левой руки, по
его реакциям на касания де-
лались выводы о функцио-
нальном состоянии поджелу-
дочной железы, легких, же-
лудка, почек, мочевого и жел-
чного пузырей. Результатив-
ным лечением оказывались
массажные приемы: погла-
живание, давление с враще-
нием, иглотерапия, которы-
ми врачи воздействовали
все на тот же мизинец.

Для повышения общего то-
нуса и гармонизации работы
всех внутренних органов на
точку внутренней стороны
пальца, которая является про-
екцией середины основания
ногтевого ложа, приклеивали
семечко или яркий бисер.
Чем спокойнее и флегматич-
нее был пациент, тем более
яркую бусинку закрепляли на
его мизинце.

Древний Восток - родина
маникюра. Восточные лека-
ри считали, что красный цвет
ногтевой пластины способ-
ствует легкому усилению
энергии, а зеленый оказыва-
ет более сильное тонизирую-
щее действие. Они советова-
ли окрашивать ноготь на ми-
зинце в красный цвет любого
оттенка - это помогало избе-
гать поражающего действия
стресса на весь организм.

Медики предупреждали
модниц: желтый лак на ногтях
снижает устойчивость психи-
ки, а голубой, синий и черный
просто опасны «притягивани-
ем» новых заболеваний.

Тем, кто ногтей не красит,
рекомендовалось носить на
мизинце золотое кольцо.
Правда, лечебные кольца
имели особую форму - они не
были замкнуты, то есть име-
ли небольшой разрез. Владе-
лец кольца был всегда бодр,
весел, уверен в своих силах.
Такое кольцо здоровья благо-
приятно воздействовало на
печень и улучшало работу
поджелудочной железы. Муж-
чины носили его на мизинце
правой, а женщины - левой
руки.

Развитие рака связано с особенностями характера
образованием раковой опу-
холи и гибелью подопытного
животного у обоих групп по-
допытных животных - «трус-
ливых» и «храбрых».

В ходе экспериментов, по-
ставленных учеными их уни-
верситета Чикаго под руко-
водством доктора Марты
Макклинток, исследовалась
группа из 81 самки опреде-
ленного вида крыс, склонных
к развитию злокачественных
новообразований груди и ги-
пофиза. Изучалась «готов-
ность» каждой из мышей в
возрасте 20 суток изучить
новую для них, лишенную ви-

димых угроз, среду - то есть
индивидуальная степень

страха, которому подвер-
жена каждая особь. За-
тем, когда мыши достиг-
ли среднего для них воз-
раста (390 суток), ученые
проверили, у каких мы-
шей началось развитие
рака, и у каких - нет.

Результаты оказались
впечатляющими по убе-
дительности. Рак был вы-
явлен у 80% «трусливых»
мышей и лишь у 38% тех,
кто «храбро» осваивал
новую среду.

Результаты нового ис-
следования позволяют сде-
лать вывод о наличии более

глубокой, чем предполага-
лось современной наукой
прежде, связи между «лич-
ностью» и физиологически-
ми процессами (либо, если
угодно, между «душой» и «те-
лом»). Это позволяет по-но-
вому подойти к выявлению
связи между развитием
рака и особенностями харак-
тера у человека.

«Исследования на людях
могут потребовать учета бо-
лее фундаментальных черт
характера и поведения, чем
в современных исследова-
ниях», - считает д-р Мак-
клинток.

Смотреть на грудь полезно

соб гадания по груди. Впер-
вые предсказывать судьбу
женщины по форме ее гру-
ди начали в Испании в XVIII
веке. Сегодня исследовате-
ли женских форм продвину-
лись значительно дальше
наших предков, сообщает
yoki.ru.

Грудь, изогнутую «трамп-
лином», принято называть
«лисий носик». Ее облада-
тельница имеет нордичес-
кий характер и острый логи-
ческий ум. Дамы с такой гру-
дью исполнительны и часто
становятся менеджерами
среднего звена, но высот в
бизнесе достигают редко.

Среди женщин с ровной
округлой грудью в форме
яблока самый большой про-
цент фригидности.  Они
очень не любят менять сво-
их половых партнеров, из-за
чего частенько выходят за-
муж в раннем возрасте. В
браке они становятся покла-
дистыми домохозяйками.

Форма груди, напоминаю-
щая грушу, говорит о незави-
симой и своевольной натуре,
в то же время ее обладатель-
ницы чаще других бывают
глу пы. Но это не мешает им
водить мужчин за нос. В бра-
ке с ними гарантированы фе-
ерический секс, извращения
и громкие скандалы в быту.

Дамы с треугольной гру-
дью («козочки») издревле
считались самыми темпе-
раментными и раскрепо-
щенными в сексе. Из них по-
лучаются великие театраль-
ные актрисы и виртуозные
порноактрисы.

Женщина с «баклажана-
ми» приятна во всех отноше-
ниях. Жизнелюбие и сладос-
трастие бьют из нее ключом.
Правда, почти любой мужчи-
на рядом с ней будет подкаб-
лучником.

У большинства дам с си-
ликоновой грудью очень се-
рьезные психологические
проблемы, в том числе не-
уверенность в себе, страх
конкуренции и нарциссизм.

О многом может поведать
и сосок женщины. Натураль-

ный, высокий сосок присущ
очень щедрым натурам,
стремящимся к власти. Чуть
втянутый и маленький сосок
выдает скрытную и скром-
ную личность. Такие женщи-
ны не видят в сексе ничего
особенного, но, чтоб доста-
вить мужчине удовольствие,
выполняют большинство его
фантазий.  Розовые круги
вокруг сосков означают мяг-
кость, душевность и добро-
ту, а темные – страстность,
авантюризм.

На ягодицах человека бу-
дущее читается как на ладо-
ни. Так утверждает немец-
кий провидец, который бла-
годаря своей «хиромантии»
в последние годы не знает
отбоя от клиентов. Процеду-
ра гадания выглядит  не-
сколько подозрительно, но
посетителей это не смуща-
ет, поскольку ясновидящий
слеп.

Прорицатель Ульф Бук п-
риобретает все большую из-
вестность за пределами Гер-
мании. Интервью с ним пуб-
ликуют ведущие информа-
ционные агентства, а мето-
ды его работы живо обсуж-
даются на форумах.

И дело даже не в том, что
ясновидящий в обычной
жизни совершенно слеп.
Главное, что будущее он
предсказывает по ягодицам.

По словам Бука, на фи-
лейной части человека мож-
но прочесть линии судьбы
как на внутренней стороне
ладони. Причем на мягком
месте они, якобы, прослежи-
ваются гораздо лучше.

Из-за отсутствия зрения
прорицатель занимается в
буквальном смысле ручной
работой. Он ощущает судь-
боносные узоры на коже кон-
чиками пальцев. Поэтому
процедура погружения в ас-
трал со стороны выглядит не-
сколько необычно.

Бук утверждает, что его
метод гадания по ягодицам
позволяет не только предска-
зать будущее, но и точно оп-
ределить характер клиента.
Часть тела, которую не при-
нято выставлять напоказ,
способна многое рассказать
о здоровье, карьере, сексу-
альной жизни и даже скры-
тых талантах человека.

«Мускулистые ягодицы в
форме яблока указывает на
харизматическую, динамич-
ную и творческую личность.
Такие люди наслаждаются
жизнью. Задняя часть в фор-
ме груши заставляет предпо-
ложить, что речь идет об
очень стойком, терпеливом
и практичном человеке», -
делится своими наблюдени-
ями Бук в интервью Reuters. 

Как утверждает ясновидя-
щий из Мельдорфа, среди
его посетителей есть пред-
ставители самых разных
слоев общества – уборщи-
цы, секретарши и даже мес-
тные знаменитости. Их ано-
нимность гарантирует сле-
пота предсказателя.
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Дуэтную песню Аллы Пуга-
чевой и Филиппа Киркорова
«Холодно в городе» на съемках
программы «Новые песни о
главном» примадонна испол-
нила одна.

Это лишний раз подтверди-
ло то, что отношения между
бывшими супругами не такие
идеальные, как они об этом
говорят.

До последней минуты при-
езд примадонны в «Лужники»
был под большим сомнением.
В списке выступающих напро-
тив фамилии Аллы Борисов-
ны была указана не песня, а
надпись: «по приезде».

Тем не менее на концерт
Пугачева все же пожаловала,
но не в самом лучшем распо-
ложении духа. Филипп Кирко-
ров, прознав, что его бывшая
жена появится в «Лужниках» с
минуты на минуту, бросился
ее встречать. Но общение с
экс-супругом в планы прима-
донны не входило, она лишь

Алла довела Филиппа до слез

бросила ему скупое привет-
ствие и направилась в гри-
мерку. А потом... устроила
организаторам концерта капи-
тальный разнос за то, что пре-
дупредили Киркорова о ее
приезде.

Песня
Организаторы предостави-

ли Пугачевой право самой ре-
шать, какие песни она будет
исполнять. Алла Борисовна
выбрала медленную компози-
цию «Приглашение на закат»
и хит с Киркоровым «Холод-
но». Многие за кулисами были
уверены, что на сцене бывшие
супруги снова появятся вмес-
те, но примадонна решитель-
но заявила, что эту песню бу-
дет петь одна.

Ведущий концерта и боль-
шой друг Аллы Борисовны
Максим Галкин почему-то
объявлял ее, стоя за кулиса-
ми:

– Аллочка, ну это твои апло-

дисменты, не мои, давай вы-
ходи еще раз.

Звезды
На сей раз соведущей паро-

диста стала Ингеборга Дапку-
найте. Актриса и фигуристка
с момента окончания шоу
«Звезды на льду» еще больше
похудела и жаловалась за ку-
лисами, что излишняя худоба
ей самой малоприятна.

А вот Лариса Долина, наобо-
рот, демонстрировала за кули-
сами свои пухлые формы и ого-
ленный животик. Откровенный
концертный наряд певицы от-
крыл обгорелую, сильно по-
красневшую кожу в зоне деколь-
те и живота. Причина оказа-
лась банальна, но неутешитель-
на – звезда переусердствовала
с посещением солярия.

Ловелас Александр Буйнов,
которого дома ожидала бере-
менная жена Алена, появился
в «Лужниках» с рыжеволосой
дамой. Впрочем, певец заве-
рил, что они «просто вместе
работают».

Из молодых звезд особо
отличилась группа «Банд’Э-
рос», солистка которой Рада
сорвала голос и потому просто
открывала рот во время пес-
ни «Я не люблю тебя». Благо
все до единого исполнителя
пели под фонограмму. «Банд-
’Эрос» дружно делала вид, что
с Радой все в порядке. Чего не
скажешь о девичьих группах
«Блестящие» и «Тутси». Если
в «Блестящих» отбивалась от
коллектива Надя Ручка, то и
дело выходя в коридор в поис-
ках Александра Маршала, то
девушки из «Тутси» откровен-
но игнорировали одну из со-
листок, Настю Крайнову, и
оказывались рядом лишь для
совместных фотографий.

Поклонники футбола из
Лос-Анджелеса стали свиде-
телями того, как бывший
бойфренд Бритни Спирс
Джастин Тимберлейк устро-
ил свидание с бывшим му-
жем певицы Кевином Федер-
лайном.

Они вместе пришли на ста-
дион «Долфин» на матч аме-
риканского футбола.

- Они постоянно смеялись -
им наверняка было что обсу-
дить и вспомнить, - рассказал
очевидец, - точно можно ска-
зать одно: что бы там Бритни
ни вытворяла, такую девушку,
как она, не скоро забудешь.

К тому же «коллеги» столк-
нулись ранее на церемонии
вручения премии «Грэмми».

Джастин «спелся» с Кевином

Кевин и Джастин обнялись, а
эксперты, «читающие» жесты,
глядя на их поведение, отме-
тили, что парни испытывают
друг к другу глубокую симпа-
тию.

Дэвид Бекхэм сказал, что он
никогда не станет кинозвез-
дой, даже несмотря на свой
переезд в столицу фильмов
Лос-Анджелес.

С тех пор как 31-летний
футболист объявил о своем
новом контракте с лос-андже-
лесским клубом «Галакси», его
сразу записали в потенциаль-

Бекхэм: Я никогда
не стану актером!

ные звезды экранов. К тому же
он успел сняться в фильме
«Гол-2», в котором сыграл са-
мого себя.

- В этом проекте мне нужно
было всего-то быть самим со-
бой, а вообще для меня будет
сложно сниматься в кино, -
сказал он, - потому что я не
актер и никогда им не буду.

Отец популярной певицы
Алсу Ралиф Сафин подарил
дочери портрет, для которого
она позировала три года на-
зад.

Певица позировала извес-
тному челябинскому художни-
ку Игорю Белковскому, кото-
рый увидел ее за кулисами
концертного зала «Россия» и
был потрясен удивительной
грацией и красотой девушки.

Тогда подойти к певице ху-
дожник не решился. Но дирек-
тору звезды Игорь оставил
свой каталог картин и попро-
сил передать предложение
написать портрет любимой
певицы. Через неделю ему пе-
резвонили: «Алсу согласна!»

Портрет
– В назначенное время я

приехал в московскую кварти-
ру певицы, она тогда жила в рай-
оне Арбата, – рассказывает
Игорь. – Уже в подъезде меня
встретили охранники, прово-
дили к двери. В гостиной я уви-
дел красивую мебель XIX века
и хотел было предложить изоб-
разить певицу в этом интерье-
ре. Но Алсу не захотела. Она
сказала, что хочет сделать пор-
трет в простеньком интерьере,
и проводила меня в спальню. В
просторной комнате стояли ог-
ромная кровать и белое крес-
ло. На него певица и присела:

– Рисуйте!
Алсу сама выбрала позу,

одежду – все довольно про-
стое, скромное, в ее стиле.

– Я потом заметил: в этой
маечке она часто выступала
на концертах, вечеринках, –

Забытый портрет Алсу

вспоминает Игорь. – Может,
это ее «счастливая» футбо-
лочка? Певица поразила меня
своей интеллигентностью и
воспитанностью. На время
работы она даже отключила
свой сотовый телефон – что-
бы никто не беспокоил. Певи-
ца позировала мне два дня по
два часа. Написанную маслом
картину размером 110 на 100
см Алсу попросила вставить
в скромную серебристую
рамку. По ее словам, такой
цвет очень хорошо вписывал-

ся в интерьер ее лон-
донской квартиры.

Последние штрихи
в портрет певицы
Игорь вносил уже в
своей мастерской. Но
готовую картину пока-
зать певице не смог –
она была на гастролях.
Потом в отъезде.

– Однажды она по-
сетила мою выставку,
где был выставлен
портрет, и восхити-
лась им. Но потом у
певицы начались сва-
дебные хлопоты и, ви-
димо, она о картине
забыла.

Подарок
Игорь Белковский

опубликовал портрет
любимой певицы в од-
ном из альманахов об
искусстве. На его стра-
ницах и увидел свою
дочь Ралиф Сафин.

Несколько дней на-
зад в мастерской Игоря
Белковского раздался

звонок.
– Позвонила женщина,

представилась помощницей
Ралифа Сафина, – говорит ху-
дожник. – Спросила, можно ли
купить портрет Алсу? И сколь-
ко он стоит? Договорились мы
быстро.

Портрет певицы оценили в
16 тысяч долларов.

– Папа Алсу сказал мне, что
он летит в Америку к дочень-
ке. И хочет подарить ей на па-
мять этот великолепный пор-
трет…

Знаменитая пе-
вица Гвен Стефани
придумала имя
своему теперь уже
7-месячному сыну
за шесть лет до его
рождения.

Гвен знала, что
назовет первенца
Кингстоном еще
задолго до заму-
жества и появле-
ния на свет малы-
ша. Идея с име-
нем пришла в голо-
ву певице во время пребыва-
ния в городе Кингстон на
Ямайке, где она записывала
песни в составе группы No
Doubt. Стефани даже купила
детскую шапку с этим име-
нем.

- Я решила, что назову бу-

Самый лучший подарок на-
кануне Дня Святого Валенти-
на сделали друг другу Андже-
лина Джоли и Брэд Питт. Как
утверждает журнал Woman’s
Day, звездный дуэт наконец-то
поженился. Якобы это случи-
лось во время их отпуска на
Коста-Рике- причем сыграли
свадьбу прямо на пляже.

Правда, про бракосочета-

Гвен готовилась заранее

дущего малыша именно так
еще 6 лет назад, - поведала
певица. – А потом я забереме-
нела, и у меня родился маль-
чик. И мы назвали его Кингсто-
ном. Домой из больницы толь-
ко что родившийся сын ехал в
той самой шапочке.

Брэд Питт и Анджелина
Джоли поженились?

ние известно
очень мало. Ни-
чего не говорит-
ся ни о наряде
невесты, ни о
костюме жени-
ха. Как утверж-
дает очевидец
события, Брэд
и Анджелина,
стоя на песке
босиком, смот-
рели друг другу
в глаза и обе-
щали вечно лю-
бить друг друга
и своих детей.
Вот только бу-
дет ли иметь
такая церемо-
ния официаль-
ный статус?

По слухам, Анджелина ре-
шила снова связать себя
узами брака, чтобы сдер-
жать обещание, которое она
дала своей умирающей ма-
тери - Маршлин Бертран. Та
перед смертью заявила
Джоли: «Выйди замуж за
этого человека. Он - ангел,
посланный, чтобы заботить-
ся о тебе.»
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Совокупность компонентов лечебных растений монахи издревле называли Божьей
аптекой. Именно к такой категории относится и естественное лекарство «САЛХИНО».

Наличие в препарате «САЛХИНО» уникальных веществ и его редкие лечебные каче-
ства прошли проверку и подтверждены в лабораториях, клиниках, на кафедрах десят-
ков научно-исследовательских институтов Грузии, России, Азербайджана и Украины.
Лекарство зарегистрировано также в Минздравах ряда стран, где получены государ-
ственные патенты и соответствующие лицензии.

Фармакологические действия: «САЛХИНО» упорядочивает функционирование
желудочно-кишечного тракта и мочеполовых органов. Укрепляет иммунитет, препятствует
росту микроорганизмов, снимает запоры, обладает свойствами рассасывать опухоле-
вые образования, убирает гной с любых мягких тканей.

«САЛХИНО» незаменимо при лечении и профилактике маститов, мастопатии, ран,
воспалительных и гнойных процессов кожи и слизистой оболочки, кольпита, простати-
та, полости рта, пульпита, парадонтита, воспалительных заболеваний дыхательных пу-
тей, бронхита, холецистита, колита, гепатита, нефрита, радикулита, геморроя.

«САЛХИНО» - экологически чистое растительное лекарство, обладающее антибио-
тическими качествами. «САЛХИНО» особенно эффективен при лечении стрептокок-
ков, стафилококков, кишечных палочек. Сравнительно меньше воздействует на другие
патологии.

Спрашивайте лекарство «САЛХИНО» в аптеках.
Тбилиси, проспект Давида Агмашенебели,

115, тел. 95-90-60.

«САЛХИНО» - чудо
грузинской флоры

ПОД НЕБОМ БРАЗИЛИИ
В Рио-де-Жанейро начался Бразильский карнавал. На

церемонии открытия торжеств присутствовали несколь-
ко десятков тысяч человек. Открыл карнавал мэр города
Сесар Маиа, передает (C) Associated Press.

Власти Рио-де-Жанейро усилили меры безопасности в
связи с очередной волной насилия, захлестнувшей город
в начале этого года, - за порядком следят около 30 тыс.
полицейских. Тем не менее, участники карнавала наме-
рены получить максимальное удовольствие от праздни-
ка.

«Вопрос криминала важен, однако во время карнавала
мы имеем право отдыхать, и я надеюсь, что люди, при-
ехавшие на торжества, смогут получить от них удоволь-
ствие в атмосфере взаимоуважения», - сказал Алекс де
Оливейра Сильва, девятый год подряд являющийся коро-
лем карнавала.

По прогнозам бразильских властей, в карнавале при-
мут участие около 700 тыс. человек, 30% из которых - ино-
странцы.

В первый день празднества свое мастерство продемон-
стрируют 30 тысяч юных участников, на следующий день
их сменило 1800 пенсионеров. В воскресенье же состоя-
лись  соревнования танцевальных школ высшей лиги.
Основным собятием являются выступления тех танцеваль-
ных школ, которые стали лучшими по результатам про-
шлогоднего карнавала. Каждая из 14 школ самбы тратит
на подготовку, в среднем, миллион долларов США.


